

CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



RELATÓRIO

DE

ATIVIDADES

ANO

2024



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



RELATÓRIO DE ATIVIDADES ANO 2024

SUMÁRIO

1.	IDENTIFICAÇÃO DA ENTIDADE	. 7
OE	BJETIVO GERAL DA ENTIDADE:	. 7
2.	ATIVIDADES, SERVIÇOS, PROGRAMAS E PROJETOS:	. 8
_	2.1 SERVIÇO DE PROTEÇÃO SOCIAL BÁSICA – SERVIÇO DE CONVIVENCIA E FORTALECIMENTO DE VINCULOS (USUÁRIOS DE 06	A 15
1	ANOS)	
	DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES REALIZADAS NO SERVIÇO DE PROS SOCIAL BASICA – SERVIÇO DE CONVIVÊNCIA E FORTALECIMEN VÍNCULOS (USUÁRIOS DE 06 A 15 ANOS):	TO DE
	AÇÕES DA EQUIPE TÉCNICA:	9
	PROJETOS:	11
	OFICINAS	12
	ATIVIDADES:	15
	ATIVIDADES ESPORTIVAS, DE LAZER E RECREAÇÃO:	26
	PALESTRAS:	30
	DATAS COMEMORATIVAS:	31
	VISITAÇÕES/ ATIVIDADES DE INTEGRAÇÃO:	32
	OBJETIVO GERAL:	33
	OBJETIVOS ESPECÍFICOS:	33
	METODOLOGIA UTILIZADA:	34
	DIA/ HORÁRIO/ PERIODICIDADE:	
	PÚBLICO ALVO:	36
	NÚMERO DE ATENDIDOS:	36
	FORMA DE ACESSO:	36
	INTERLOCUÇÃO COM CRAS E CREAS / ARTICULAÇÃO EM REDE:	36
	RECURSOS HUMANOS (PROFISSIONAIS ENVOLVIDOS NA ATIVIDANOB – RH	•
	ABRANGÊNCIA TERRITORIAL	37
	ORIGEM DOS RECURSOS FINANCEIROS/ CONVÊNIOS/ PARCERIAS:	37
	RESULTADOS OBTIDOS A PARTIR DA ATIVIDADE REALIZADA	38



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



2.2 SERVIÇO DE CONVIVÊNCIA E FORTALECIMENTO DE VÍNCULOS (USUÁRIOS DE 06 A 29 ANOS)39	
DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES REALIZADAS NO SERVIÇO DE CONVIVÊI E FORTALECIMENTO DE VÍNCULOS – USUÁRIOS DE 06 A 29 ANOS):	
AÇÕES EQUIPE TÉCNICA	40
PROJETOS	42
OFICINAS	42
ATIVIDADES	44
ATIVIDADES ESPORTIVAS, DE LAZER E RECREAÇÃO	55
PALESTRAS	60
DATAS COMEMORATIVAS	61
OBJETIVO GERAL:	63
OBJETIVOS ESPECÍFICOS:	64
METODOLOGIA UTILIZADA:	64
DIA/ HORÁRIO/ PERIODICIDADE:	
PÚBLICO ALVO:	66
NÚMERO DE ATENDIDOS:	67
FORMA DE ACESSO:	67
INTERLOCUÇÃO COM CRAS E CREAS / ARTICULAÇÃO EM REDE:	67
RECURSOS HUMANOS (PROFISSIONAIS ENVOLVIDOS NA ATIVIDAD NOB – RH	
ABRANGÊNCIA TERRITORIAL	68
ORIGEM DOS RECURSOS FINANCEIROS/ CONVÊNIOS/ PARCERIAS:	68
RESULTADOS OBTIDOS A PARTIR DA ATIVIDADE REALIZADA	69
2.3 SERVIÇO DE PROTEÇÃO SOCIAL A ADOLESCENTES EM CUMPRIMENTO DE MEDIDAS SOCIOEDUCATIVAS DE LIBERDADE ASSISTIDA E PRESTAÇÃO DE SERVIÇO À COMUNIDADE70	
DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES REALIZADAS NO SERVIÇO DE PROTE SOCIAL A ADOLESCENTES EM CUMPRIMENTO DE MEDI SOCIOEDUCATIVAS DE LIBERDADE ASSISTIDA E PRESTAÇÃO SERVIÇO À COMUNIDADE	DAS DE
AÇÕES DA EQUIPE TÉCNICA	71
PROJETOS	73
OFICINAS	74
Av. Bonsucesso, nº 1995 – Jd. Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP	

Tel.: (14) 3652-3939





	ATIVIDADES	.79
	ATIVIDADES ESPORTIVAS, DE LAZER E RECREAÇÃO	.86
	PALESTRAS	.87
	DATAS COMEMORATIVAS	.89
	VISITAÇÕES/ATIVIDADES INCLUSIVAS	.90
	OBJETIVO GERAL:	.92
	OBJETIVOS ESPECÍFICOS:	.92
	METODOLOGIA UTILIZADA:	.93
	DIA/ HORÁRIO/ PERIODICIDADE:	.95
	PÚBLICO ALVO:	.95
	NÚMERO DE ATENDIDOS:	.95
	FORMA DE ACESSO:	.95
	INTERLOCUÇÃO COM CRAS E CREAS / ARTICULAÇÃO EM REDE:	.95
	RECURSOS HUMANOS (PROFISSIONAIS ENVOLVIDOS NA ATIVIDADE NOB – RH	
	ABRANGÊNCIA TERRITORIAL	.96
	ORIGEM DOS RECURSOS FINANCEIROS/ CONVÊNIOS/ PARCERIAS:	.96
	RESULTADOS OBTIDOS A PARTIR DA ATIVIDADE REALIZADA	.97
С	.4 PROJETO CONSTRUINDO UM FUTURO MELHOR – SERVIÇO DE ONVIVÊNCIA E FORTALECIMENTO DE VÍNCULOS (USUÁRIOS DE 06 A 1 NOS) – SUBVENÇÃO MUNICIPAL98	7
	DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES REALIZADAS NO PROEJETO CONSTRUIN UM FUTURO MELHOR – SERVIÇO DE CONVIVÊNCIA E FORTALECIMEN DE VÍNCULOS (USUÁRIOS DE 06 A 17 ANOS) – SUBVENÇÃO MUNICIPAL	ITO
	AÇÕES DA EQUIPE TÉCNICA	.99
	PROJETOS	100
	OFICINAS	101
	ATIVIDADES ESPORTIVAS, DE LAZER E RECREAÇÃO	115
	PALESTRAS	118
	DATAS COMEMORATIVAS	119
	VISITAÇÕES/ATIVIDADES INCLUSIVAS	120
	OBJETIVO GERAL	122
	OBJETIVOS ESPECÍFICOS	122





METODOLOGIA UTILIZADA	123
DIA/ HORARIO/ PERIODICIDADE	124
PÚBLICO ALVO	124
NÚMERO DE ATENDIDOS	124
FORMAS DE ACESSO	125
INTERLOCUÇÃO COM CRAS E CREAS/ ARTICULAÇÃO EM REDE.	125
RECURSOS HUMANOS (PROFISSIONAIS ENVOLVIDOS NA ATIV	
ABRANGÊNCIA TERRITORIAL:	126
ORIGEM DOS RECURSOS FINANCEIROS/ CONVÊNIOS/ PARCERI	AS:126
RESULTADOS OBTIDOS A PARTIR DA ATIVIDADE REALIZADA	126
2.5 PROGRAMA JOVEM APRENDIZ (CURSOS DE AUXILIAR DE ESCRITÓRIO EM GERAL E ASSISTENTE DE EDUCAÇÃO E PROJET ORIENTAÇÃO)	
DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES REALIZADAS NO PROGRAMA	
AÇÕES DA EQUIPE TÉCNICA	129
PROJETO DE ORIENTAÇÃO PROFISSIONAL	144
OBJETIVO GERAL:	145
OBJETIVOS ESPECÍFICOS:	146
METODOLOGIA UTILIZADA:	147
DIA/ HORÁRIO/ PERIODICIDADE:	148
PÚBLICO ALVO:	148
NÚMERO DE ATENDIDOS:	149
FORMA DE ACESSO:	149
INTERLOCUÇÃO COM CRAS E CREAS / ARTICULAÇÃO EM REDE	:149
RECURSOS HUMANOS (PROFISSIONAIS ENVOLVIDOS NA ATIVID	ADE) .150
ABRANGÊNCIA TERRITORIAL	150
ORIGEM DOS RECURSOS FINANCEIROS/ CONVÊNIOS/ PARCERI	AS:150
RESULTADOS OBTIDOS A PARTIR DA ATIVIDADE REALIZADA	150
2.6 PROJETO FELIX	152
DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES REALIZADAS NO PROJETO FELIX.	152
OBJETIVO GERAL:	153
Av. Bonsucesso, nº 1995 – Jd. Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córrego Tel.: (14) 3652-3939	s/SP





	OBJETIVOS ESPECIFICOS:	153
	METODOLOGIA UTILIZADA	153
	PÚBLICO ALVO:	153
	NUMERO DE ATENDIDOS:	153
	FORMAS DE ACESSO:	154
	INTERLOCUÇÃO COM CRAS E CREAS/ ARTICULAÇÃO EM REDE:	154
	ABRANGENCIA TERRITORIAL:	154
	ORIEGEM DOS RECURSOS FINANCEIROS/ CONVÊNIOS/ PARCERIAS	S:154
	RESULTADOS OBTIDOS A PARTIR DA PARCERIA REALIZADA	154
2	2.7 PROJETO JOVENS MUSICAIS II15	55
	DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES REALIZADAS NO PROJETO JO MUSICAIS II	
	OBJETIVO GERAL	160
	OBJETIVOS ESPECIFICOS:	161
	METODOLOGIA UTILIZADA	161
	DIA/ HORÁRIO/ PERIODICIDADE:	162
	PÚBLICO ALVO:	162
	NÚMERO DE ATENDIDOS:	162
	FORMA DE ACESSO	162
	INTERLOCUÇÃO COM CRAS E CREAS/ ARTICULAÇÃO EM REDE	162
	RECURSOS HUMANOS (PROFISSIONAIS ENVOLVIDOS NA ATIVIDA	
	ABRANGÊNCIA TERRETORIAL	163
	ORIGEM DOS RECURSOS FINANCEIROS/ CONVÊNIOS/ PARCERIAS:	163
	RESULTADOS OBTIDOS A PARTIR DA ATIVIDADE REALIZADA:	163
3.	QUADRO DE RECURSOS HUMANOS DA ENTIDADE16	64
4.	RECURSOS FÍSICOS E MATERIAIS DA ORGANIZAÇÃO 16	64
5.	PARCERIAS16	88



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



1. IDENTIFICAÇÃO DA ENTIDADE

NOME DA ORGANIZAÇÃO:				C.N.P.J.:	C.N.P.J.: 66.490.715/0001-88				
Sociedade Civil Projeto Coragem de Dois				Dois Córregos	S				
ENDEREÇO: Avenida Bonsucesso n°1995 – Jardim Arco-Íris									
CIDADE:	CIDADE: U.F.: C.E.P.: DDD/TELEFONE:			: E	E-MAIL:				
Dois	SP	17.302-172	(14) 3652-3939 <u>ac</u>			<u>adm@projet</u>	dm@projetocoragem.org		
Córregos			(14)	3655 1313	ITE: www.projetocoragem.org				
NOME DO RESPONSÁVEL:		C.P.F.:		RG:		CARGO/ MANDATO:			
José Mario Giroti		077.423.998-06		14.	1.324.200 Pro		esidente (Mandato		
						2024-2027)			
ENDEREÇO: Rua Madureira, nº 242, Jardim Arco Iris C.E.P.: 17.302-170									
E-MAIL: adm@projetocoragem.org CELULAR: (14) 99631-7553 PROFISSÃO:				PROFISSÃO:					
								Empresário	

OBJETIVO GERAL DA ENTIDADE:

Fundada em 1º de dezembro de 1993, com sede e foro na cidade de Dois Córregos, a Sociedade Civil "Projeto Coragem" é uma Associação de Direito privado com fins não econômicos ou lucrativos.

A Organização tem por objetivo primordial promover atenção socioassistencial e acompanhamento de crianças, adolescentes e jovens, na faixa etária de 06 a 29 anos, residentes no município de Dois Córregos e Distrito de Guarapuã, priorizando os advindos de famílias em situação de vulnerabilidade, com fragilização de vínculos e infratores, sem quaisquer distinções, de maneira igualitária e gratuita, assegurando o direito à convivência familiar e comunitária, contribuindo para o acesso a direitos, para a ressignificação de valores na vida pessoal e social dos seus usuários e para a superação das situações de vulnerabilidade vivenciadas.

A Organização, com base em seu Estatuto Social encontra-se em consonância com a Resolução nº 109 de 11 de novembro de 2009, onde aprova a Tipificação Nacional de Serviços Socioassistenciais que organiza por níveis de complexidade do SUAS; A Norma Operacional Básica de Recursos Humanos de Assistência Social – NOB/RH SUAS; Lei 13.019 – Marco Regulatório das Organizações da Sociedade Civil, Decreto 8.726 de 27 de abril de 2016 e Lei 12.594 de 18 de Janeiro de 2012 – SINASE.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



O horário de funcionamento é de segunda a sexta-feira das 7:00 às 17:00 e excepcionalmente aos sábados no período matutino para a realização de atividades.

2. ATIVIDADES, SERVIÇOS, PROGRAMAS E PROJETOS:

Durante o ano de 2024, a Organização ofertou atendimento a crianças e adolescentes de 06 a 17 anos e jovens de até 29 anos e seus familiares nos seguintes Serviços, Programas e Projetos:

- ✓ Serviço de Proteção Social Básica Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos (usuários de 06 a 15 anos):
- ✓ Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos (usuários de 06 a 29 anos):
- ✓ Serviço de Proteção Social a Adolescentes em Cumprimento de Medida Socioeducativa de Liberdade Assistida e Prestação de Serviço à Comunidade:
- ✓ Projeto Construindo Um Futuro Melhor Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos (Usuários de 06 a 17 anos) – Subvenção Municipal:
- ✓ Programa Jovem Aprendiz (Cursos de Auxiliar de Escritório em Geral e Assistente de Educação e Projeto Orientação Profissional realizados em parceria com a Prefeitura Municipal de Dois Córregos e empresas privadas do município)
- ✓ Projeto Felix
- ✓ Projeto Jovens Musicais
- ✓ Projeto Ativa Juventude Fundação RAÍZEN

As atividades foram desenvolvidas na sede da Organização e em espaços públicos, estimulando o reconhecimento destes e favorecendo na participação cidadã.

Todas as práticas oportunizaram a criação de um espaço socializador, favorecendo o desenvolvimento integral dos usuários, o fortalecimento de seus vínculos afetivos e o aprimoramento dos sentimentos de estima e pertença, promovendo a superação das vulnerabilidades vivenciadas e o distanciamento de situações de risco pessoal e social.

As propostas foram planejadas e executadas por profissionais habilitados, considerando as especificidades do público alvo, bem como os objetivos traçados para cada Serviço, Programa e Projeto, considerando a legislação e normativas vigentes.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



2.1 SERVIÇO DE PROTEÇÃO SOCIAL BÁSICA – SERVIÇO DE CONVIVENCIA E FORTALECIMENTO DE VINCULOS (USUÁRIOS DE 06 A 15 ANOS)

É o conjunto de Serviços, Programas, Projetos e benefícios da assistência social estruturados para prevenir situações de vulnerabilidade e risco social, buscando a inserção de famílias e indivíduos na rede socioassistencial e em outras políticas setoriais, visando a superação dessas situações e o fortalecimento de vínculos familiares e comunitários.

As ações têm por finalidade complementar o trabalho social com a família, buscando prevenir situações de risco, ampliando a rede de proteção social, promovendo acesso a serviços, em especial de políticas de educação, saúde, cultura, esporte e lazer existentes no território, contribuindo para o usufruto de demais direitos, estimulando o protagonismo, autonomia dos usuários e seus familiares, e consequentemente a participação cidadã.

O Serviço de Atenção Básica desta Organização é composto de colegiados de crianças e adolescentes de 06 a 15 anos, separados em grupos alinhados aos objetivos específicos do Serviço para cada faixa etária, a partir da descrição presente na Tipificação dos Serviços Socioassistenciais, considerando o ciclo de vida dos usuários, as vulnerabilidades e as situações de risco por eles vivenciadas.

DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES REALIZADAS NO SERVIÇO DE PROTEÇÃO SOCIAL BASICA – SERVIÇO DE CONVIVÊNCIA E FORTALECIMENTO DE VÍNCULOS (USUÁRIOS DE 06 A 15 ANOS):

AÇÕES DA EQUIPE TÉCNICA:

- ✓ Reuniões com a Equipe Multiprofissional para elaboração de planejamentos e adequação de metodologias quando necessário, ofertando aos usuários ações condizentes com suas demandas, estimulando a participação ativa dos mesmos e garantindo a efetividade do serviço executado;
- ✓ Realização de visitas domiciliares aos usuários, identificando o contexto em que estão inseridos e a dinâmica familiar, favorecendo nas ações que se fizerem necessárias;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



- ✓ Encaminhamentos e acompanhamentos a rede socioassistencial e intersetorial dos usuários e seus familiares conforme a demanda, auxiliando no enfrentamento das vulnerabilidades;
- ✓ Oferta de atendimentos institucionais dos Setores de Serviço Social, Psicologia e Pedagogia, de acordo com as demandas;
- ✓ Orientações da Equipe Técnica aos usuários e familiares, promovendo o acesso ao usufruto de direitos e o reconhecimento dos recursos disponíveis na comunidade:
- ✓ Realização de novas inscrições dos interessados em participar do Serviço (demanda espontânea), a partir de entrevista social previamente agendada, a fim de posterior inserção de crianças e adolescentes de acordo com a disponibilidade de vagas;
- ✓ Referenciamento ao CRAS para inscrição no CADunico e Contrarreferencia;
- ✓ Oferta de alimentação diária nas refeições de café da manhã, almoço e refeição ou lanche da tarde, favorecendo na superação da vulnerabilidade decorrente da insegurança alimentar por vezes vivenciada pelo público alvo;
- ✓ Oferta de transporte, oportunizando a todos os usuários a participação nas propostas do Serviço, independentemente do bairro que residam.
- ✓ Oferta de transporte a todos da equipe técnica para participação em atividades externas e demais ações quando necessário;
- Oferta de transporte aos familiares para reuniões periódicas.

PARTICIPAÇÃO EM ATIVIDADES EXTERNAS

- ✓ Participação em reunião do CMDCA (Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, Conselho Municipal de Assistência Social, Conselho de Alimentação Escolar, Conselho da Mulher, Conselho Municipal de Educação), visando o acompanhamento da elaboração de Projetos em relação as Políticas Públicas que melhor atendam às necessidades das crianças e adolescentes e jovens do município;
- ✓ Participação em reunião do Programa Mesa Brasil no município de Araraguara.
- ✓ Participação da elaboração de PIA de crianças e adolescentes em situação de acolhimento;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



- ✓ Participação da Equipe Técnica no Consórcio Intermunicipal Tietê-Paraná (inserção de jovens egressos do Sistema Socioeducativo no Mercado de Trabalho);
- ✓ Entrega de certificados de conclusão do curso de Informática Básica- Projeto Felix, Cursos de Auxiliar de Escritório em Geral e Assistente de Educação;
- ✓ Palestra realizada no Centro Cultural, pela técnica de psicologia, no evento do
 18 de maio- Combate ao Abuso e Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes;
- ✓ Visita com a Equipe Técnica e usuários na Comunidade São Lourenço (qual assiste a usuários de substancias psicoativas) proporcionando a troca de vivencias e experiencia entre os usuários, promovendo a conscientização e também despertando para empatia e respeito ao próximo;
- ✓ Participação da Equipe Técnica em audiência pública, visando o acompanhamento do emprego dos recursos municipais para o próximo ano;
- ✓ Participação no 17º Festival de Poesia do Município, com a premiação de usuário desta Organização.
- ✓ Participação em visita escolar pelo CAE (Conselho de Alimentação Escolar do município);
- ✓ Participação da equipe no Encontro Anual Sesc Mesa Brasil 30 anos;
- ✓ Participação em evento realizado pelo CMDCA, com a confraternização de natal integrando os usuários das demais OSCs do Município.
- ✓ Visitas e atividades integrativas com as demais Organizações do município
 (APAE, Lares dos Idosos, dentre outras)

PROJETOS:

- ✓ INCLUSÃO DIGITAL: as propostas foram realizadas no laboratório da Organização, com os usuários divididos em grupos de acordo com faixa etária, e a mediação do Facilitador de Oficinas (técnico em informática), onde foram desenvolvidas oficinas abordando os principais hardwares e softwares que compõe um computador, ferramentas do pacote office, internet e sistema operacional Windows, proporcionando novos aprendizados, favorecendo na utilização correta das ferramentas tecnológicas;
- ✓ PROJETO HORTA: desenvolvidas na estufa irrigada da Organização, com mediação dos Orientadores Sociais e Facilitadores de Oficinas, os usuários divididos



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



em grupos participaram de atividades teóricas e práticas de técnicas de horticultura. Com o preparo do solo, plantio e cultivo de hortaliças e legumes, produção de pesticidas e fertilizantes orgânicos, e colheita dos alimentos, os quais foram utilizados no preparo das refeições servidas diariamente na Organização, ofertando ainda para que os usuários levassem para suas residências, estimulando o hábito da alimentação saudável, demonstrando ainda a possibilidade de reproduzirem os conhecimentos e a construção de hortas em suas residências e comunidades;

- PROJETO HORTA- COMPOSTAGEM: com a mediação dos Orientadores Sociais, os usuários participaram de atividades teóricas da construção de uma composteira, e posteriormente, na área externa, realizaram atividade prática utilizando de instrumentos adequados, e cascas de frutas e legumes, dentre outros resíduos orgânicos apropriados, alimentando a composteira existente na Organização, demonstrando como esta pode ser utilizada como fertilizante para os canteiros da horta, produzindo alimentos mais saudáveis, favorecendo ainda na educação e responsabilidade ambiental;
- ✓ PROJETO RECICLE: no decorrer do período foram abordados os processos de reciclagem dos diversos materiais bem como as estratégias e a importância da coleta seletiva. Utilizando o ambiente externo e arredores da Organização, os usuários separados em pequenos grupos, realizaram a busca ativa de materiais recicláveis, juntamente com os Orientadores Sociais, onde posteriormente, realizaram o descarte correto dos materiais recolhidos. Ainda, sala de artesanato da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de materiais recicláveis, os usuários separados em pequenos grupos, criaram brinquedos e objetos funcionais utilizando de matérias recicláveis, contribuindo para a preservação do meio ambiente;
- ✓ PROJETO JOVENS MÚSICAIS II: este contemplou atividasdes teóricas e práticas, ministradas pelo Facilitador de Oficinas (Professor de Música), utilizando de instrumentos de percussão e sopro, oportunizando aos usuários o acesso a cultura por meio da música, favorecendo em habilidades e talentos, despertando para futuros musicistas, ampliando seu universo cultural;

OFICINAS





- ✓ **OFICINAS DE PRODUÇÃO DE TEXTOS:** desenvolvida em sala multiuso da Organização, utilizando de folhas, lápis e borracha, os usuários confeccionaram textos com temas pré-estabelecidos como "a importância da educação", "folclore", "setembro amarelo", dentre outros de livre escolha dos grupos, e ao final, os textos foram compartilhados entre os usuários, de forma que todos pudessem ter seus trabalhos prestigiados, socializando as ideias;
- ✓ **OFICINA DE CULINÁRIA:** utilizando o refeitório da Organização, com a supervisão do Orientador Social, os usuários participaram de oficina de culinária, onde receberam orientações sobre a higiene necessária para o preparo dos alimentos, e posteriormente, prepararam gelatinas coloridas, que foi servida como sobremesa a todos os usuários;
- ✓ OFICINAS DE ARTESANATO: estas foram realizadas em sala de artesanato da Organização, utilizando de materiais diversificados, incluindo os recicláveis, os usuários divididos em grupos produziram itens decorativos temáticos alusivos as datas de Dia Internacional das Mulheres, 18 de Maio, Pascoa, Festa Junina, Halloween, lembrancinhas aos entes queridos, incluindo ainda brinquedos com materiais recicláveis, estimulando habilidades manuais, criatividade e trabalho em equipe;
- ✓ OFICINAS DE RODA DE LEITURA- LEITURA NACIONAL- MONTEIRO LOBATO: as oficinas foram desenvolvidas em salas multiuso e também área externa da Organização, com livros, quadrinhos e textos adequados a faixa etária, incluindo a literatura de Monteiro Lobato, e também textos temáticos (família, meio ambiente, dentre outros), contribuindo para o desenvolvimento da imaginação, pensamento crítico, demonstrando ainda a importância da leitura no cotidiano;
- ✓ **OFICINA DE LEITURA:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi desenvolvido a leitura compartilhada do livro de livros e gibis, com o intuito de incentivar o hábito da leitura, aprimorando o vocabulário dos usuários;
- ✓ OFICINA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL: CUIDANDO DO MEIO AMBIENTE: mediados pelos Orientadores Sociais, os usuários realizaram coleta de lixos recicláveis ao redor da Organização, com a finalidade de conscientizar os usuários a



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



cuidarem do meio ambiente dando destino correto para os lixos encontrados, contribuindo para preservação do ambiente;

- ✓ OFICINA CULTURAL- HALLOWEEN: no espaço comum comunitário da Organização, através da mediação dos Orientadores Sociais, foi apresentado aos usuários sobre a origem do halloween, desmistificando os mitos relativos ao tema apresentado, através de texto de apoio e vídeos, em seguida, utilizando de recursos como folha de sulfite, lápis de colorir e materiais disponíveis, os usuários confeccionaram máscaras de halloween, a atividade teve como proposito, estimular a criatividade e trabalhar uma cultura nova com os mesmos;
- ✓ **OFICINA DE TEATRO E CORAL**: utilizando do espaço lúdico cultural da Organização, foi realizado ensaios mediados pelos Orientadores Sociais e com auxílio de recursos audiovisuais, referente a música: "marcas do que se foi" e teatro de natal, posteriormente, será apresentado na comemoração de natal;
- ✓ **OFICINA DAS EMOÇÕES- EU COM O OUTRO:** utilizando a sala de atividades da Organização, através da mediação do Orientador Social, foi exposto sobre as emoções, sobre a empatia, posteriormente, realizaram atividade na qual trabalhou esses sentimentos em diferentes ambientes da vida dos usuários;
- ✓ OFICINA DE ARTESANATO: CULTURA NORDESTINA: na sala de artesanato da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de materiais disponíveis, os usuários confeccionaram itens relativos a cultura nordestina, tema este trabalhado anteriormente; OFICINAS DE MÚSICAS: no espaço externo da Organização, por meio da supervisão do Orientador Social, foi realizado oficina de percussão com os usuários, com a finalidade de aprimorar os conteúdos adquiridos, proporcionando também acesso à cultura e formando futuros musicistas;
- ✓ **OFICINA DE TEATRO:** no espaço cultural comunitário da Organização, mediados pelos Orientadores Sociais, os usuários realizaram ensaios de teatro de natal e também ensaiaram coral natalino com a música "Marcas do que se foi", que serão apresentados na festa de natal;
- ✓ **OFICINAS DE NATAL:** na sala de atividades da Organização, mediados pelo Orientador Social, por meio de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre a origem do natal, pontuando sobre o verdadeiro espirito natalino;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ATIVIDADES:

- ✓ **REGRAS DE CONVIVÊNCIA:** realizada em sala multiuso da Organização, utilizando de quadro branco, pinceis, folha de sulfite e canetas, os usuários construíram regras de convivência que foram seguidas pelos mesmos no decorrer das atividades, visando maior aproveitamento das propostas, estimulando a forma de pensar individual e coletiva e a responsabilidade compartilhada, contribuindo para o convívio salutar dos grupos;
- ✓ **ATIVIDADE CIVICA:** semanalmente, no ambiente externo da Organização, com a supervisão dos Orientadores Sociais, foi realizado a execução dos hinos Nacional e do Município;
- ✓ **CUIDADO COM A HIGIENE:** através de roda de conversa, utilizando a sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, houve debate a respeito da importância do autocuidado, dos cuidados com a limpeza das vestimentas, sapatos, maneira correta para a higiene bucal, entre outros fatores que contribuam para uma vida saudável dos usuários;
- ✓ **DIA INTERNACIONAL DA GRATIDÃO:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi realizado roda de conversa abordando sobre o porquê os usuários são gratos, expondo a importância de agradecer as pequenas coisas que a vida nos proporcionam, finalizando a atividade realizaram cartinhas com mensagem de gratidão a quem ou porque são gratos;
- ✓ **PINTANDO A SAUDADE:** no artesanato da Organização, utilizando de folha de sulfite e tinta guache, os usuários expressaram em forma de desenhos algo ou alguém que represente saudade em suas vidas, conduzindo a atividade o Orientador Social, pontuou sobre o contexto abordado;
- ✓ **ORIENTAÇÃO SOBRE SAUDE BUCAL:** a dentista do Município realizou busca ativa no bairro, onde fez orientações a respeito da procura do profissional para realização de procedimentos necessários para a prevenção e o cuidado com a escovação após a ingestão de alimentos;
- ✓ **DINÂMICA DA SEMELHANÇA:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi desenvolvida a dinâmica da semelhança, onde os usuários foram separados em grupos e descreveram sobre suas características semelhantes, posteriormente, houve a exposição aos demais grupos;





- ✓ **COMPARTILHANDO SEUS INTERESSES:** como forma de complementar a dinâmica da semelhança e fortalecer o vínculo entre eles, os usuários pontuaram seus interesses, gostos musicais, jogos, com os demais dos grupos, a atividade foi desenvolvida na sala de artesanato da Organização, com a supervisão do Orientador Social:
- ✓ ANIVERSARIANTE DO MÊS: no espaço comunitário da Organização, com a supervisão dos Orientadores Sociais, foi realizado ao longo do ano comemoração dos aniversariantes, com oferta de alimentação diferenciada com salgados, cachorro quente, bolo e refrigerantes, a proposta teve como objetivo o fortalecimento do sentimento de pertença ao grupo no qual se encontram.
- ✓ ANIVERSÁRIO DA CIDADE: utilizando a sala de atividades da Organização, através de recursos audiovisuais, com a supervisão do Orientador Social, foi apresentado aos usuários sobre a origem do Município de Dois Córregos e seu desenvolvimento, proporcionando novos conhecimentos sobre as características sociais, econômicas e culturais locais.
- ✓ MOSTRANDO SEU TALENTO: em continuidade a atividade do aniversário da cidade, com a utilização de materiais como folha de sulfite, lápis, borracha, através da mediação do Orientador Social, os usuários confeccionaram desenhos referente a um marco sobre o Município, posteriormente, foi selecionado um usuário que transferiu seu desenho para uma tela, que foi exposta na Organização, enfatizando e valorizando o talento dos usuários.
- ✓ **ATIVIDADE: POESIA:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários sobre o conceito de poesia, como se desenvolve, a estrutura que precisa ter, em seguida, realizou a confecção de poesias com a temática "história do Município de Dois Córregos;
- ✓ **DIVERSIDADE CULTURAL:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, apresentou aos usuários sobre a origem do carnaval, de que forma é comemorado nos demais países enfatizando o Brasil, através de apresentação de slides e vídeos. Posteriormente, foi realizado roda de conversa, como forma de expressar o que mais gostam nessa festividade de carnaval;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ **TEATRO DE DEDOCHE**: no espaço lúdico cultural da Organização, com a mediação do Orientador Social, foram apresentados através da leitura compartilhada, diversos contos literários brasileiros, posteriormente, separados em pequenos grupos os usuários confeccionaram dedoches de acordo com o conto escolhido e apresentaram aos demais, contribuindo para a socialização do grupo;
- ✓ TRABALHANDO SOBRE A PREVENÇÃO DO CÂNCER: utilizando da sala de atividades da Organização, através da mediação do Orientador Social, com recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários seguindo a faixa etária, a respeito do câncer, seus tipos e tratamentos, fazendo com que sejam multiplicadores de informação aos demais ambientes que frequentam;
- ✓ **DIA INTERNACIONAL DA MULHER:** na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, através de recursos audiovisuais foi apresentado aos usuários a respeito da origem da data, as conquistas alcançadas e também sobre desigualdade de gênero, posteriormente, realizaram debate a fim de sanar as dúvidas pendentes;
- ✓ ATIVIDADE: AS MULHERES E SUAS PROFISSÕES: através de recursos audiovisuais, com a supervisão do Orientador Sociais, utilizando da sala de atividades da Organização, foi apresentado aos usuários as profissões nas quais as mulheres mais se destacam, mostrando o empoderamento feminino, finalizando a atividade confeccionaram desenhos das profissões que mais tiveram interesse;
- ✓ **DIA INTERNACIONAL DA MULHER:** no espaço multiuso da Organização, foi ministrada pelas Orientadoras Sociais e Psicóloga, uma roda de conversa pontuando as lutas e conquistas enfrentadas pelas mulheres e principalmente o empoderamento e a busca pelos objetivos. Posteriormente, foi disponibilizado as usuárias momento de beleza, com cuidados com o cabelo, unhas e maquiagem, proporcionando uma vivencia de diversão e cuidados;
- ✓ **DIA INTERNACIONAL DA SINDROME DE DOWN:** por meio de recursos audiovisuais com apresentação de slides, na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi apresentado aos usuários sobre a síndrome de down, suas características e a inclusão no cotidiano, contribuindo para que os usuários sejam multiplicadores das informações nos demais ambientes em que vivem. Posteriormente, produziram cartazes informativos referentes a temática trabalhada;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- SAÚDE E BEM ESTAR: DIA DE COMBATE AO SEDENTARISMO: utilizando a quadra poliesportiva do bairro, com a intervenção dos Orientadores Sociais, foi realizado roda de conversa, expondo a importância do cuidado com o corpo e a pratica de atividades físicas para o combate ao sedentarismo. Posteriormente, desenvolveram alongamentos e partidas de futebol com o intuito de motivar a adoção da prática de atividade física.
- ✓ CRIANDO JOGO DA MEMÓRIA: na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, com a utilização de material impresso, lápis de cor, tesoura e cola, os usuários realizaram a confecção do jogo da memória, posteriormente, separados em duplas realizaram partidas entre eles, a atividade teve como proposta socialização dos pares e também a estimulação da memória dos mesmos;
- ✓ EDUCAÇÃO AMBIENTAL DIA MUNDIAL DA ÁGUA: na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre os recursos hídricos, manutenção e a importância da preservação do recurso. Em seguida, os usuários utilizando de folha de sulfite e lápis de colorir, confeccionaram desenhos ilustrando sobre a preservação da água;
- ✓ ENSAIO DO CORAL DA PÁSCOA: na sala de atividades e espaço comunitário, com a supervisão do Orientador Social, foram desenvolvidos ensaios do coral com a apresentação da música "O amor do meu Jesus", onde posteriormente foi apresentado na comemoração da páscoa;
- INCLUSÃO SOCIAL- DIA MUNDIAL DA CONSCIENTIZAÇÃO DO AUTISMO: na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi apresentado aos usuários através de roda de conversa, sobre as características da síndrome, de forma sucinta sobre os tratamentos e também sobre a inclusão no ambiente escolar e social, posteriormente os usuários foram separados em pequenos grupos onde realizaram a leitura da história em quadrinhos de Maurício de Souza com personagem autista, conscientizando sobre as diferenças e fazendo com que os mesmos sejam multiplicadores de saberes aos demais ambientes que frequentem;
- ✓ TRABALHANDO A CULTURA: A HISTÓRIA DA FERROVIA NO BRASIL E NO MUNICÍPIO: utilizando a sala de atividades da Organização, com a mediação do



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



Orientador Social, através de recursos audiovisuais foi apresentado aos usuários sobre a história da ferrovia no Brasil e também no Município, e a evolução que antes era utilizada como transporte e nos dias atuais apenas como transporte de carga, pontuando também os benefícios da utilização da ferrovia, posteriormente, os usuários compartilharam suas dúvidas e curiosidades sobre a temática trabalhada;

- ✓ TRABALHANDO O TEMA DESCOBRIMENTO DO BRASIL: na sala de atividades da Organização, através de recursos audiovisuais, com a mediação do Orientador Social, foi exposto aos usuários sobre o processo de colonização, povoamento e seus impactos na economia do Brasil;
- ✓ TRABALHANDO A CULTURA INDIGENA: na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi apresentado aos usuários através de roda de conversa e vídeos, a respeito da cultura indígena, suas tradições, comidas, festividades entre outros hábitos, proporcionando novos conhecimentos e valorizando diferentes culturas;
- ✓ SAÚDE E BEM ESTAR: HIGIENE PESSOAL E COM VESTIMENTAS: na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, através da exposição de vídeos, foi abordado com os usuários a respeito do cuidado com a higiene pessoal, com as vestimentas e também alimentos, contribuindo com a saúde e bem-estar das crianças fazendo com que os mesmos multipliquem esse conhecimento para os demais ambientes de sua vida;
- ✓ EDUCAÇÃO AMBIENTAL: TEMPO DE DECOMPOSIÇÃO DE RESÍDUOS: na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre o impacto causado pelo descarte incorreto de resíduos na natureza, e sustentabilidade, demonstrando a importância do recicle e consumo consciente no cotidiano, despertando para pratica positivas, incentivando ainda a serem reprodutores destas informações em suas residências;
- ✓ CONHECENDO AS PROFISSÕES-POLICIAL MILITAR: utilizando a sala de atividade e espaço externo da Organização, através da mediação dos Orientadores Sociais, foi exposto aos usuários sobre a profissão do policial militar, posteriormente, como forma de ensinar os usuários realizaram "treinamento militar", enfatizando postura, grito de guerra entre outros que acontecem no cotidiano da polícia militar;





- ✓ ATIVIDADE: "DIA DE QUEM CUIDA DE MIM": utilizando a sala de atividades da Organização, com supervisão do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários sobre os diferentes tipos de arranjos familiares, contribuindo para que todos se sintam acolhidos, expondo também sobre a importância da figura materna seja biológica ou não, posteriormente, os usuários realizarão trocas de experiências através da roda de conversa.
- ✓ ATIVIDADE: OS DIFERENTES ARRANJOS FAMILIARES: na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi exposto aos usuários através de vídeos e utilizando também material de apoio, sobre os diferentes arranjos familiares e a sua importância na construção da identidade do indivíduo;
- TRABALHANDO O TEMA COMBATE AO ABUSO INFATIL 18 DE MAIO: na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre o significado de se trabalhar 18 de maio, o que seria abuso e quais canais são utilizados para fins de denúncia, posteriormente, realizaram roda de conversa com o intuito de sanar todas as dúvidas;
- ✓ MOBILIZAÇÃO 18 DE MAIO: foi realizado juntamente com a Secretaria de Ação Social, Organizações e escolas, participaram da mobilização realizada nas ruas centrais do Município, com o intuito de conscientização da população sobre o combate ao abuso infantil. Como forma de finalizar a semana do dia 18 de maio, os usuários participaram do encontro no Centro Cultural, juntamente com as escolas e outras Organizações, com a presença de autoridades locais que discorreram sobre a temática, houve também apresentações musicais, como forma de finalizar foi apresentado o filme "Silencio de Lara";
- ✓ **DESENVOLVENDO A EMPATIA:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários, sobre a importância de se colocar no lugar do outro, como a empatia ajuda o indivíduo a se desenvolver, posteriormente, os usuários confeccionaram em folhas de sulfites desenhos referente a temática trabalhada;
- ✓ ARTE EM POESIA: utilizando a sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, os usuários confeccionaram poesias utilizando como tema "família", tema este já trabalhado com os mesmos anteriormente, após a confecção os usuários realizaram a leitura compartilhando com os demais sua poesia;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ PARTICIPAÇÃO EM CONCURSO DE POESIA: como acontece todos os anos, os usuários da Organização produziram poesias, este ano sobre o tema "Estrelas de Poesia", onde foram escolhidas as melhores para participar do concurso, concorrendo com os usuários das demais Organizações, proporcionando o desenvolvimento da sensibilidade, criatividade, imaginação e da expressão por meio da escrita;
- ✓ TRABALHANDO O MEIO AMBIENTE (PROJETO RECICLE): por meio da de recursos audiovisuais, na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi apresentado aos usuários sobre as mudanças climáticas, pontuando sobre os últimos acontecimentos. A atividade teve como finalidade incentivar os usuários a adoção de atitudes positivas para ser ter um futuro melhor, multiplicando esses conhecimentos nos demais ambientes que se encontram;
- ✓ ATIVIDADE: JOGO: PERGUNTAS E RESPOSTAS SOBRE MEIO AMBIENTE: na sala de atividades da Organização, os usuários separados em grupos, realizaram competição mediados pelo Orientador Social, com perguntas referentes ao meio ambiente, tema este trabalhado anteriormente, estimulando através do lúdico conhecimento que possam ser transferidos aos demais ambientes que frequentam:
- ✓ ATIVIDADE: CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE O TRABALHO INFANTIL: na sala de atividades da Organização, com a utilização de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários com a mediação do Orientador Social, sobre o que pode ser considerado como trabalho infantil, posteriormente, realizaram debate a fim de sanar as dúvidas;
- ✓ ATIVIDADE: CONSCIENTIZANDO SOBRE DIREITO DAS PESSOAS IDOSAS: na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi apresentado aos usuários sobre os direitos das pessoas idosas, com a utilização de texto de apoio, posteriormente através da roda de leitura, realizaram debate com a finalidade de sanar as dúvidas pendentes;
- ✓ ENSAIOS PARA FESTA JUNINA: na quadra poliesportiva da Organização, os usuários mediados pelos Orientadores Sociais, utilizando de caixa de som e microfone realizaram ensaios da quadrilha tradicional, que será apresentada durante a comemoração da festa junina na Organização;
- ✓ **ATIVIDADE: DIA INTERNACIONAL DA AMIZADE:** utilizando da sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, através de material impresso como também exposição de vídeos de acordo com a temática, foi



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



exposto aos usuários referente a importância da construção da amizade durante a infância, posteriormente, realizaram confecções de cartões em homenagens aos amigos de seu convívio fortalecendo os vínculos afetivos;

- ✓ ENSAIOS PARA FESTA JUNINA: utilizando a quadra poliesportiva da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram realizados ensaios da tradicional quadrilha, posteriormente, foi apresentada durante a comemoração de festividade, contribuindo para o desenvolvimento da expressão artística através da dança;
- ✓ CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE DISCRIMINAÇÃO RACIAL: utilizando do espaço multiuso da Organização, com a supervisão do Orientador Social, utilizando de material de apoio impresso, foi apresentado aos usuários sobre os tipos de discriminação e suas consequências, incentivando-os a multiplicar o conhecimento adquirido para os demais ambientes em que vivem;
- ✓ **RODA DE LEITURA COMPARTILHADA:** foi desenvolvido roda de leitura, com a utilização de livros disponíveis na Organização e também leitura de lendas folclóricas e locais, com a mediação do Orientador Social, contribuindo para o aperfeiçoamento da leitura e escrita;
- ✓ **CUIDANDO DA NATUREZA:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre o cuidado que devemos ter com a natureza, como realizar esse habito no cotidiano de cada um de uma forma consciente;
- ✓ **SEMANA DA DIVERSÃO- CINE PIPOCA:** na sala multiuso da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de recursos audiovisuais, foi exibido o filme Green Book O Guia, demonstrando o valor da amizade, contribuindo para o combate e enfrentamento da discriminação racial;
- ✓ ATIVIDADE: TRABALHANDO A CULTURA NORDESTINA: foi abordado com os usuários, na sala de atividade da Organização através da mediação do Orientador Social, sobre a origem da cultura nordestina, seus costumes, alimentação, festividades e seus hábitos que estão presentes no dia a dia, a proposta teve como objetivo fortalecer o sentimento de pertença, vez que há um número significativo de usuários advindos da região nordeste;





- ✓ **DIA DE QUEM CUIDA DE MIM- DIA DOS PAIS:** utilizando a sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi desenvolvido através de recursos audiovisuais, sobre o dia dos pais dia de quem cuida de mim, expondo sobre a importância da figura paterna, sendo biológica ou não, na construção da identidade do sujeito, como também, a importância de se respeitar aquele que prove segurança, fortalecendo os laços afetivos do núcleo familiar que os usuários se encontram;
- ✓ ENSAIO PARA O DESFILE CÍVICO- SETE DE SETEMBRO: nas dependências da Organização, foi realizado com a mediação dos Orientadores Sociais, sobre o posicionamento e a performance a ser executada durante o desfile, viabilizando a apresentação;
- ✓ **ATIVIDADE CULTURAL- FOLCLORE:** na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi apresentado para os usuários através de vídeos e texto de apoio sobre o folclore brasileiro, lendas e mitos referentes ao município, apresentando a identidade social e cultural da comunidade brasileira;
- ✓ CUIDANDO DA MENTE- DIA DO PSICÓLOGO: no espaço comum comunitário da Organização, através de material de apoio, foi apresentado aos usuários sobre o papel do profissional, suas áreas de atuação e sobre a importância do cuidado com a saúde mental:
- ✓ **DIA DO PERDÃO:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi trabalhado com os usuários sobre o significado do perdão e seus sentimentos envolvidos no ato de perdoar, os benefícios dos pensamentos positivos e como impactam nos diversos segmentos da vida;
- ✓ RODA DE CONVERSA- INDEPENDÊNCIA DO BRASIL: por meio de roda de conversa, na sala de atividades da Organização, utilizando texto de apoio, foi apresenta aos usuários sobre o processo histórico da colonização do Brasil e também curiosidades referentes ao hino nacional e a bandeira, contribuindo para o conhecimento e construção de patriotismo;
- ✓ ENSAIO PARA O DESFILE CÍVICO- SETE DE SETEMBRO: no espaço externo da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foi realizado ensaios para verificação do posicionamento e a performance a ser realizada durante o desfile viabilizando a apresentação;





- ✓ **DESFILE CÍVICO:** ocorreu nas ruas centrais do município o desfile cívico em comemoração à Independência do Brasil, onde os usuários acompanhados pela Equipe Multiprofissional, realizaram apresentação da fanfarra e dos demais com apresentação de pelotão militar com grito de guerra, incentivando os usuários a terem disciplina e foco para a construção do seu futuro, favorecendo na formação cidadã;
- ✓ RODA DE CONVERSA- SETEMBRO AMARELO (PREVENÇÃO AO SUICÍDIO): utilizando a sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi exposto através de recursos audiovisuais, sobre a temática desmistificando alguns mitos e as ferramentas que auxiliam no enfrentamento das principais causas do suicídio, incentivando os usuários a serem multiplicadores de informações aos demais ambientes que frequentam;
- ✓ **JOGO DA MEMÓRIA DAS EMOÇÕES:** os usuários mediados pelo Orientador Social, na sala de artesanato, confeccionaram o jogo da memória das emoções, utilizando de materiais como papelão, folha de sulfite e lápis de colorir, posteriormente, os usuários realizaram partidas entre os pares;
- ✓ TRABALHANDO A INCLUSÃO: na sala de atividades da Organização, através da supervisão do Orientador Social, utilizando recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários sobre a importância do cuidado com a pessoa com deficiência, seus direitos e sobre a inclusão social, posteriormente, realizaram roda de conversa com a finalidade de sanar as dúvidas;
- ✓ **DIA NACIONAL DO IDOSO:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre o respeito necessário para se ter com a pessoa idosa, posteriormente, os usuários realizaram roda de conversa onde expressaram suas experiências com esse público, fizeram também, confecção de cartões com mensagens positivas que será entregue para um ente querido;
- ✓ TRABALHANDO A CONSCIENTIZAÇÃO AO MEIO AMBIENTE: foi apresentado aos usuários, através de recursos audiovisuais, na sala de atividades da Organização, a respeito da preservação com o meio ambiente, enfatizando a importância da arborização para a qualidade climática, posteriormente, os usuários realizaram roda de conversa sanando todas as dúvidas;





- AR LIMPO PARA UM CÉU AZUL: foi ministrada roda de conversa pelo responsável do departamento de meio ambiente do município, onde o mesmo abordou com os usuários sobre a importância do cuidado com o meio ambiente, qual a melhor forma de plantar e cuidar das plantas, posteriormente, realizaram o plantio das mudas ao redor da Organização e também os usuários tiveram a oportunidade de levar para suas residências uma muda para multiplicar o conhecimento;
- ✓ OUTUBRO ROSA CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE O CÂNCER DE MAMA: como forma de conscientizar e fazer com que os usuários sejam multiplicadores de informações para seus demais ambientes, foi exposto através de recursos audiovisuais, com a supervisão do Orientador Social, sobre câncer de mama, como prevenir e tratamentos;
- ✓ ESCOLARIZAÇÃO- DIA DO PROFESSOR: na sala de atividades da Organização, utilizando de material de apoio, foi apresentado aos usuários sobre a importância da escolarização como ferramenta de transformação da vida, posteriormente, confeccionaram cartões para professores que admiram, fortalecendo laços e proporcionando expectativas positivas em relação ao futuro pessoal e profissional;
- ✓ **COMBATE AO BULLYING:** utilizando a sala de atividades da Organização, por meio de recursos audiovisuais e material de apoio, foi exposto aos usuários através da mediação do Orientador Social, a respeito das diversas formas de bullying e cyberbullying e suas consequências, posteriormente, realizaram roda de conversa com a finalidade de sanar as dúvidas pertinentes
- ✓ **CUIDADOS COM A HIGIENE:** por meio de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários, com a mediação do Orientador Social, a respeito dos cuidados com a higiene pessoal, como também o cuidado com as vestes e sapatos, auxiliando os mesmos a buscarem o autocuidado, finalizando a atividades os usuários realizaram caça a palavras referente ao tema proposto;
- ✓ ATIVIDADE: DIA MUNDIAL DA GENTILEZA: através de roda de conversa, com a mediação do Orientador Social, utilizando de material de apoio no espaço cultural comunitário da Organização, foi abordado com os usuários a respeito da gentileza, sobre sua importância e como atitudes simples do dia a dia podem contribuir



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



para se ter um ambiente harmonioso, tanto na escola, na família e no social, contribuindo para atitude positivas e também fortalecendo os laços afetivos dos pares;

- ✓ EXPRESSÕES ARTÍSTICAS- CULTURA AFRO: na sala de atividades da Organização, por meio de recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários sobre as expressões artísticas da cultura africana, suas máscaras, danças, capoeira dentro outras, com a finalidade de combater o racismo e desigualdade social, valorizando a cultura afro-brasileira;
- ✓ PROCLAMAÇÃO DA REPÚBLICA: foi abordado sobre o processo histórico referente a Proclamação da República, através de recursos audiovisuais na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, contribuindo para que os usuários tenham acesso à cultura;
- ✓ **COMBATE AO DIABETES:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários referente aos sintomas, evolução e impactos que a doença pode causar, enfatizando também sobre a importância de se ter hábitos saudáveis e a pratica de atividade física como fator positivo na doença, fazendo com que os usuários sejam multiplicadores de informações para os demais ambientes que frequentam;
- ✓ A IMPORTÂNCIA DA FAMÍLIA: foi exposto aos usuários através de recursos audiovisuais, com a supervisão do Orientador Social, sobre os diferentes tipos de arranjos familiares, sendo eles biológicos ou não, pontuando sobre a importância do vínculo familiar para a construção da personalidade do indivíduo, em seguida, compartilharam sobre suas famílias para os demais presentes;
- ✓ CONTAÇÃO DE HISTÓRIA COM FIGURAS: no espaço lúdico cultural da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de fantoches e suporte para teatro, os usuários separados em grupos realizaram apresentação de histórias criadas por eles, apresentando para os demais do grupo, contribuindo para a socialização dos grupos, imaginação e criatividade;

ATIVIDADES ESPORTIVAS, DE LAZER E RECREAÇÃO:

✓ **PLAYGROUND:** com a supervisão dos Orientadores Sociais e Facilitadores de Oficinas, e conforme faixa etária, os usuários participaram de atividades recreativas desenvolvidas no playground da Organização, proporcionando momentos de



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



integração, favorecendo na expressão por meio do brincar e aprimorando os relacionamentos interpessoais, fortalecendo os vínculos de amizade entre os grupos;

- ✓ **BRINQUEDOTECA:** desenvolvida no espaço lúdico da Organização, com a supervisão dos Orientadores Sociais, os usuários desfrutaram da brinquedoteca, com brinquedos e jogos diversificados e adequados à faixa etária, proporcionando vivencias prazerosas por meio de momentos de lazer e diversão;
- ✓ ATIVIDADES LÚDICAS E RECREATIVAS: na área externa da Organização, com a mediação do Orientador Social, com a utilização de brinquedos disponíveis, os usuários realizaram brincadeiras como vivo e morto, pular corda, dança das cadeiras, entre outras de interesse do grupo;
- JOGOS EDUCATIVOS, ELETRONICOS E DE MESA: estes foram desenvolvidos no espaço lúdico cultural comunitário da Organização, utilizando de jogos adequados a faixa etária como UNO, Detetive, Dominó, Dama, Pense Responda, Imagem e Ação dentre outros, e também jogos de mesa pebolim, pingpong e jogos eletrônicos como videokê e videogame, favorecendo no desenvolvimento do raciocínio lógico, criatividade, oportunizando ainda vivencias que por vezes não estão acessíveis nos demais ambientes que frequentam;
- ✓ CINEMA: utilizando a sala de atividades da Organização, através de recursos audiovisuais, foram expostos aos usuários filmes adequados a faixa etária, entre eles "O Milagre de Tyson", "Fuga das Galinhas" e "Croods", "sitio do picapau amarelo" e "divertida mente", favorecendo o debate de diversos temas pertinentes ao contexto dos grupos, favorecendo reflexões e a adoção de comportamentos positivos;
- ✓ **RESGATANDO AS BRINCADEIRAS**: utilizando o ambiente externo da Organização, com a supervisão do Orientador Social, com materiais como bola e corda, foi desenvolvida brincadeiras como pato ganso, pula corda, amarelinha entre outras de interesse dos usuários, a atividade contribuiu para o incentivo do brincar sem o uso das tecnologias, além de aprimorar a socialização dos pares;
- ✓ **ATIVIDADE RECREATIVA:** utilizando a quadra poliesportiva da comunidade, com a supervisão dos Orientadores Sociais, foram desenvolvidas partidas de futebol que são de grande interesse do grupo, com o intuito de socialização e motivação aos esportes;





- ✓ ATIVIDADE ESPORTIVA: utilizando a quadra poliesportiva do bairro, os usuários foram separados em times (utilizando de coletes), onde com a supervisão dos Orientadores Sociais, desenvolveram partidas de futebol, basquete e vôlei, modalidades de grande interesse do grupo, além de usufruir do parquinho que fica localizado ao lado da quadra;
- ✓ **ATIVIDADE: BINGO:** no espaço comunitário da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram desenvolvidas rodadas de bingo entre os usuários, com a finalidade de proporcionar momentos de recreação, diversão além de contribuir para o raciocínio;
- ✓ **BRINCADEIRAS DE FESTA JUNINA:** na quadra poliesportiva da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram realizadas diversas brincadeiras típicas, como corrida do saco, dança da cadeira, boca do palhaço e corrida de ovo na colher, resgatando brincadeiras típicas referente a data e também fortalecendo os laços afetivos do grupo;
- ✓ **SEMANA DA DIVERSÃO- JOGOS EDUCATIVOS:** na brinquedoteca da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi desenvolvido partidas de UNO, jogo da velha, entre outros jogos educativos, contribuindo para o raciocínio e socialização dos pares;
- ✓ SEMANA DA DIVERSÃO- ATIVIDADES LÚDICAS DIVERSIFICADAS: utilizando o espaço externo, quadra poliesportiva e playground, os usuários separados em grupos, com a supervisão dos Orientadores Sociais, foram desenvolvidos brincadeiras diversificas de livre escolha do grupo, favorecendo no fortalecimento dos laços de amizade entre os mesmos;
- ✓ SEMANA DA DIVERSÃO- RESGATANDO BRINCADEIRAS ANTIGAS: utilizando o espaço externo da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram desenvolvidas brincadeiras antigas, como pega a pega, amarelinha, entre outras, contribuindo para o desenvolvimento dos usuários;
- ✓ **SEMANA DA DIVERSÃO- ATIVIDADES ESPORTIVAS**: na quadra poliesportiva da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram desenvolvidas partidas de basquete e futebol que são modalidades de grande interesse do grupo;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



- ✓ CINE EIXO: os usuários acompanhados pelos Orientadores Sociais, participaram de exibições de filmes proporcionado pelo cine eixo, um projeto cultural de cinema itinerante promovido pela concessionária Eixo SP em parceria com a Porto Cultural Vix e Ministério da Cultura, proporcionando momentos de cultura e diversão que por vezes os mesmos não possuem acesso;
- ✓ TORTA NA CARA (SEMANA DA CRIANÇA): utilizando do espaço externo da Organização, com mediação dos Orientadores Sociais os usuários separados em grupos, realizaram a execução da brincadeira com perguntas do dia a dia, charadas e perguntas de conhecimentos gerais de acordo com a faixa etária, socializando os pares e proporcionando momentos de lazer e diversão;
- ✓ GUERRA DE BEXIGA (SEMANA DA CRIANÇA): no espaço externo da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram realizados utilizando bexiga com água, as brincadeiras do batatinha frita e guerra de bexiga, os usuários desfrutaram também da cama elástica, socializando entre os grupos, proporcionando momentos de diversão;
- ✓ GINGANA INTEGRATIVA (SEMANA DA CRIANÇA): a atividade foi realizada no Ginásio de Esportes do Município, onde os usuários acompanhados pelos Orientadores Sociais, juntamente com os usuários da OSC Arevú, realizaram atividades recreativas, com o uso de bola e corda, e também realizaram piquenique, proporcionando momentos de recreação, lazer e socialização dos grupos;
- ✓ CAÇA AO TESOURO: foi deixado em locais estratégicos no espaço externo da Organização, pistas que levassem ao tesouro, os usuários foram separados em dois grupos e mediados pelos Orientadores Sociais, realizaram a caça ao tesouro, a atividade teve como proposito estimular a cooperação e trabalho em grupo, posteriormente, ocorreu também a comemoração do dia das crianças, com a oferta de alimentação diferenciada com lasanha, maionese, bolo, brigadeiro e refrigerante, além da entrega de saquinho surpresa, como forma de presentear todas as crianças e adolescentes;
- ✓ GINÁSIO DE ESPORTES (SEMANA DA CRIANÇA): os usuários acompanhados pelos Orientadores Sociais, realizaram brincadeiras e atividades esportivas, utilizando as quadras e parquinho localizado no Ginásio de Esportes, socializando entre os grupos e proporcionando momentos de distração e lazer;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



✓ PISTA DE SKATE: acompanhados dos Orientadores Sociais, os usuários realizaram visita na pista de skate do bairro, onde participaram de atividades esportivas diversificadas e também desfrutaram do parquinho e academia ao ar livre no local, favorecendo no reconhecimento dos espaços públicos disponíveis e a utilização destes, fortalecendo os vínculos sociais e comunitários.

PALESTRAS:

- ✓ PALESTRA-JANEIRO BRANCO: CUIDADO COM A SAÚDE MENTAL: utilizando a sala de atividades, com a psicóloga palestrante, foi realizado roda de conversa sobre a temática, enfatizando a importância do cuidado com a saúde mental, em seguida, foi desenvolvida dinâmica com perguntas referente ao janeiro branco e seus cuidados;
- ✓ PALESTRA INFORMATIVA- NUTRIÇÃO: realizada no espaço cultural comunitário da Organização, com a nutricionista convidada, responsável pela merenda escolar do município, onde foi abordado o tema alimentação e hábitos de vida saudável, estimulando praticas do cotidiano que favoreçam na manutenção da saúde e melhoria na qualidade de vida;
- ✓ **SETEMBRO AMARELO- PREVENÇÃO AO SUICÍDIO:** acompanhados pelos Orientadores Sociais os usuários, participaram de algumas dinâmicas realizadas pelos profissionais do CAPS em praça central do município, com a finalidade de ensinar através do lúdico a importância de acolher o próximo;
- ✓ ENTREGA DE KIT DENTAL: tendo por finalidade contribuir para a manutenção da saúde bucal, foi realizada pela USB do Bairro, a distribuição de kit com escova, creme e fio dental, seguido da orientação sobre a escovação correta, e como esta pode contribuir para a saúde;
- ✓ CONSCIENTIZAÇÃO 18 DE MAIO: "PALESTRA COM CONSELHO TUTELAR E ASSISTENCIA SOCIAL": no Espaço Cultural Comunitário da Organização, foi ministrada palestra com os membros convidados do Conselho Tutelar, juntamente com a Assistente Social e Psicóloga da Organização, onde abordaram sobre a data 18 de maio, os tipos de abuso, e principalmente sobre os principais canais de denúncia;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ PALESTRA: CONSELHO TUTELAR: foi realizado palestra informativa, utilizando do espaço cultural comunitário, ministrada pelos Conselheiros Tutelares, onde abordaram a importância do referido Órgão, seus deveres e como podem auxiliar as crianças e adolescentes, houve também apresentação teatral como forma de facilitar a compreensão dos usuários;
- ✓ PALESTRA SOBRE TRÂNSITO: acompanhados pelos Orientadores Sociais, os usuários participaram na praça do coreto do Município da "cidade mirim", onde aprenderam sobre a importância do cuidado no trânsito de uma forma lúdica.

DATAS COMEMORATIVAS:

- ✓ ATIVIDADE: DATA COMEMORATIVA DA PÁSCOA: através de recursos audiovisuais, utilizando da sala de atividades da Organização, foi apresentado aos usuários com a mediação do Orientador Social, sobre a origem da páscoa, valores e seu principal significado, posteriormente, realizou-se roda de conversa a fim de sanar as dúvidas pendentes;
- ✓ ANIVERSÁRIANTE DO MÊS (COMEMORAÇÃO DA PÁSCOA): no espaço comunitário da Organização, com a supervisão dos Orientadores Sociais, ocorreu apresentação do coral da páscoa, houve a oferta de alimentação diferenciada, como cachorro quente, pavê e refrigerante. Posteriormente, ocorreu a entrega de chocolates a todos presentes;
- ✓ **FESTA JUNINA:** utilizando a quadra poliesportiva e espaço lúdico cultural da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais e Equipe Técnica, foi realizado a tradicional quadrilha e também outras danças típicas, em continuidade da comemoração, foi ofertado aos usuários uma alimentação diferenciada, com a entrega de cachorro quente, bolo, refrigerante e saquinho surpresa.
- ✓ CONFRATERNIZAÇÃO DE NATAL: no espaço comum comunitário da Organização, ocorreu apresentações do coral e teatro de natal, realizado pelos usuários mediados pelos Orientadores Sociais, posteriormente, foi ofertado aos usuários alimentação diferenciada (torta de mortadela, pão com presunto e queijo, bolo e refrigerantes) e também a entrega de presentes (bolas e bonecas), como forma de comemorar a festividade e fortalecer os laços afetivos;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



✓ CONFRATERNIZAÇÃO DE NATAL COM AS ORGANIZAÇÕES: no Centro de Eventos do Município, foi ofertado pelo CMDCA aos usuários das Organizações (Projeto Coragem, AREVU, APAE), acompanhados de seus Orientadores Sociais e equipe técnica, no qual, usufruíram de brinquedos infláveis e pula a pula, e também ofertada alimentação (cachorro quente, algodão doce, sorvete e refrigerante), proporcionando momentos de diversão e lazer, integração e inclusão entre os grupos;

VISITAÇÕES/ ATIVIDADES DE INTEGRAÇÃO:

- ✓ VISITA AO GINÁSIO DE ESPORTE: os usuários acompanhados dos Orientadores Sociais, realizaram visita ao ginásio de esporte do município, onde desfrutaram de espaço como parquinho de área, quadra poliesportiva e brinquedos infláveis que estavam disponíveis no dia em questão. A atividade contribuiu para socialização e principalmente em incentivar os usuários a zelarem pelo espaço público;
- ✓ ATIVIDADE DE HORTA NO CDI: foi realizado atividade de horticultura em conjunto com os idosos do CDI e usuários do Serviço de Convivência e Fortalecimento, juntamente com os Orientadores Sociais, onde desenvolveram manutenção e plantio de hortaliças nas dependências do CDI, contribuindo para socialização entre os grupos, como também na alimentação balanceada para os idosos;
- ✓ ENCONTRO INTERGERACIONAL (DIA DA MULHER): os usuários juntamente com os Orientadores Sociais, participaram do encontro intergeracional realizado com os idosos do PAIF, no Centro Dia do Idoso, como forma de interação. Houve aula recreativa com a professora de dança, além da oferta de café da tarde, a atividade teve como proposta a socialização entre ambos os usuários, enfatizando também a importância da mulher;
- ✓ VISITA A COMUNIDADE SÃO LOURENÇO: os usuários juntamente com os Orientadores Sociais e os Professores de Músicas, realizaram visita a comunidade São Lourenço, onde conheceram o espaço, a capela e brevemente a história da comunidade, posteriormente, os usuários realizaram apresentação musical e finalizaram a tarde com a partilha do café da tarde com todos, promovendo a integração e troca de vivencias com os moradores local;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ VISITA AO CENTRO DIA DO IDOSO: no CDI do município, os usuários mediados pelos Orientadores Sociais, realizaram apresentação musical do Programa Jovens Musicais II, como também realizaram dinâmica de interação, jogos e pintura com os idosos que frequentam o espaço, fortalecendo as relações interpessoais;
- ✓ INCLUSÃO DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA: os usuários juntamente com os Orientadores Sociais, realizaram integração com os usuários da APAE, utilizando os espaços do ginásio de esporte, posteriormente, realizaram piquenique, com a finalidade de socializar e despertar o sentimento de empatia e respeito ao próximo;
- ✓ ENCONTRO INTERGERACIONAL: os usuários acompanhados dos Orientadores Sociais e Facilitadores de Oficinas juntamente com usuários da OSC Arevú, realizaram visitas nos Lares do Município (Lar Tito Paiva e Lar São Vicente de Paula), onde realizaram apresentações musicais e teatral, com a finalidade de proporcionar interações entre as gerações como também momentos de distrações e lazer;
- ✓ VISITA A CASA DO PAPAI NOEL: os usuários acompanhados pelos Orientadores Sociais, realizaram visita à Casa do Papai Noel, localizada no centro da cidade, onde tiveram a oportunidade de conhecer o espaço e entregar as cartinhas produzidas por eles, a visita teve como objetivo despertar a magia do Natal;

OBJETIVO GERAL:

Oferecer ações, atividades e oficinas que permitam a ampliação do universo informacional e cultural do usuário, promovendo a acolhida, desenvolvendo a sociabilidade e prevenindo a ruptura dos vínculos familiares e comunitários, garantindo o acesso ao usufruto de direitos e a serviços socioassistenciais, ampliando a rede de proteção social e atuando de forma preventiva e proativa frente as situações de vulnerabilidade.

OBJETIVOS ESPECÍFICOS:

- ✓ Complementar o trabalho social com famílias, prevenindo a ocorrência de situações de risco pessoal e social, fortalecendo a convivência familiar e comunitária.
- ✓ Assegurar espaços de referência para o convívio grupal, comunitário e social e o desenvolvimento de relações de afetividade, solidariedade e respeito mútuo;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ Possibilitar a ampliação do universo informacional, artístico e cultural de crianças e adolescentes, bem como estimular o desenvolvimento de potencialidades, habilidades, talentos e propiciar sua formação cidadã;
- ✓ Estimular a participação na vida pública do território e desenvolver competências para a compreensão crítica da realidade social e do mundo contemporâneo;
- ✓ Contribuir para a inserção, reinserção e permanência no sistema educacional.
- ✓ Desenvolver ações técnicas que permitam a execução das atividades e oficinas do Serviço e o alcance das metas traçadas.

METODOLOGIA UTILIZADA:

Durante o ano de 2024, foram executadas por meio do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos – Serviço de Proteção Social Básica, ações direcionadas a crianças e adolescentes de 06 a 15 anos, complementando as ações da família e comunidade, que contribuíram para o fortalecimento dos vínculos familiares e sociais, alcançando assim as metas estabelecidas no Plano de Trabalho.

As ações, oficinas e atividades, foram desenvolvidas em espaços adequados e devidamente equipados, que favoreceram o convívio grupal, com a oferta de propostas diversificadas de caráter lúdico, esportivo, recreativo, de lazer e diversão, que contribuíram para a sociabilidade e relações de afetividade, favoreceram na expressão de ideias e talentos, valorizando os saberes, estimulando a autoestima e sentimento de pertença dos usuários.

Como parte das propostas, foram ofertadas oficinas de artesanato, oficinas de música, horticultura, inclusão digital, que proporcionaram novos aprendizados e favoreceram no desenvolvimento de habilidades e competências. Ainda foram realizadas visitações em praças e quadras do bairro, ginásio de esportes, ecoponto, apresentando os recursos disponíveis na comunidade estimulando a utilização destes.

Também foram realizadas atividades integrativas com usuários da APAE, e encontros intergeracionais com usuários do PAFI, Lar de Idosos, CDI, Comunidade São Lourenço e Casa do Papai Noel, que proporcionaram momentos de lazer e descontração, oportunizando ainda a troca de vivências e experiências e despertaram para valores como empatia, respeito a si e ao próximo e também respeito as



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



diversidades, contribuindo para o aprimoramento dos relacionamentos interpessoais e a inclusão social.

Neste período de referência, os usuários também participaram de atividades externas como apresentações musicais com recepção em evento no município de Jau consorcio intermunicipal Tietê- Paraná, mobilização 18 de Maio, desfile cívico 7 de setembro dentre outras, e também participação em comemorações internas em festividades como carnaval, páscoa, festa junina, dia das crianças, aniversariantes do mês e natal, proporcionando aos usuários vivencias prazerosas que por vezes não estão acessíveis nos demais ambientes que frequentam, favorecendo na autoestima, sentimento de pertença e no fortalecimento dos vínculos afetivos e sociais.

Como parte das propostas, foram realizadas visitas domiciliares, que favoreceram na oferta de mecanismos adequados às necessidades dos usuários e familiares, proporcionando o enfrentamento e superação das vulnerabilidades por estes vivenciadas, estimulando a participação na vida pública do território em que estão inseridos, refletindo em perspectivas positivas em relação ao futuro.

Um dos requisitos para participar das atividades do Serviço, é estar inserido na rede de ensino, com frequência, comportamento e adesão às propostas escolares, sendo assim foram realizados acompanhamentos escolares, seguidos das orientações necessárias, demonstrando a escolarização como ferramenta de ascensão pessoal e profissional, contribuindo para o comprometimento com os estudos e a permanência no sistema educacional.

Ressaltamos a oferta diária de alimentação nas refeições de café da manhã, almoço, lanche ou refeição da tarde, contribuindo para superação das vulnerabilidades ocasionadas pela situação de insegurança alimentar por vezes vivenciada pelo público alvo, garantindo assim o desenvolvimento integral dos mesmos.

DIA/ HORÁRIO/ PERIODICIDADE:

O Serviço tem seu horário de funcionamento de segunda a sexta das 07:00 às 17:00 e excepcionalmente aos sábados, sendo que as oficinas e atividades ocorrem no período matutino das 07:00 as 11:00 e vespertino das 13:00 as 16:30.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



PÚBLICO ALVO:

Crianças e adolescentes de 6 a 15 anos, em situação de vulnerabilidade e risco pessoal ou social, priorizando os encaminhamentos dos órgãos do Sistema de Garantia de Direitos, da Rede Socioassistencial e Intersetorial, usuários em cumprimento de Medida Socioeducativa de Prestação de Serviço à Comunidade e Liberdade Assistida e egressos de internação em Fundação Casa, através da referência e contra referência (CRAS, CREAS, Conselho Tutelar, Rede Pública de Ensino, Ministério Público e vara da Infância e Juventude) e demanda espontânea.

NÚMERO DE ATENDIDOS:

131 crianças e adolescentes divididos em colegiados, no período matutino e no período vespertino, sempre no contra turno escolar.

FORMA DE ACESSO:

As crianças e adolescentes que se encontram em situação de prioridade, encaminhados pela Rede Socioassistencial e por órgãos de Sistema de Garantia de Direitos através das referências e contra referencias do CRAS e CREAS e demais órgãos que compõe o sistema (Conselho Tutelar/ Rede Pública de Ensino/ Ministério Público e Juiz da Infância e Juventude) ou através da espontânea.

INTERLOCUÇÃO COM CRAS E CREAS / ARTICULAÇÃO EM REDE:

No momento da inscrição, das demandas espontâneas, são priorizados para a inserção no Serviço os usuários referenciados pela Rede de Garantia de Direitos equipamentos CRAS e CREAS em decorrência de situações de vulnerabilidade e risco pessoal e social momentâneo.

Ao ser inserido no Serviço, o usuário passará a integrar o Sistema de Informações do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos (SISC) a partir do seu Número de Identificação Social (NIS) sendo este obrigatório, a fim de que haja o compartilhamento de informações, mesmo quando o usuário se mudar de cidade ou estado.

Durante o atendimento do usuário nas atividades do Serviço, puderam ser realizados encaminhamentos, por meio de referência e contra referência aos órgãos que compõe o sistema de garantia de direitos (CRAS, CREAS, Conselho Tutelar, Av. Bonsucesso, nº 1995 – Jd. Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP

Tel.: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



Conselhos Setoriais, Unidades Básicas de Saúde, Rede de Ensino entre outros que se fizeram necessários), contribuindo para o acesso ao usufruto de direitos, e favorecendo na superação das vulnerabilidades vivenciadas pelo público alvo.

RECURSOS HUMANOS (PROFISSIONAIS ENVOLVIDOS NA ATIVIDADE) – NOB – RH

QUANT.	FORMAÇÃO	FUNÇÃO	FORMA DE CONTRATAÇÃO
01	Superior Completo	Gerente Dep. Pessoal e	CLT
	Administração	Financeiro	
01	Superior Completo	Assistente Social	CLT
	Serviço Social		
01	Superior Completo	Psicóloga	CLT
	Psicologia	G	
01	Superior Completo	Orientador Social/	CLT
	Pedagogia	Facilitador de Oficinas	
01	Superior Completo	Orientadora Social/	CLT
	Psicologia	Facilitadora de Oficinas	
01	Superior completo	Orientador Social/	CLT
		Facilitador de Oficinas	
01	Superior Completo	Orientador Social/	CLT
	Educação Física	Facilitador de Oficinas	
01	Técnico em informática	Facilitador de Oficinas	CLT
01	Ensino Fundamental	Serviços Gerais	CLT
	Incompleto		

OBS: Os funcionários que fazem parte da equipe de apoio estão voltados para os serviços de nutrição, serviços gerais e administração e utilizam sua carga horária completa para atender todos os Serviços e Programas da Organização.

ABRANGÊNCIA TERRITORIAL

Município de Dois Córregos e Distrito de Guarapuã.

ORIGEM DOS RECURSOS FINANCEIROS/ CONVÊNIOS/ PARCERIAS:

Os recursos financeiros são de origem Estadual e Municipal. Foram recebidos através de Termos de Fomento com a Prefeitura Municipal e complementado com contrapartida oriunda dos recursos próprios da Organização.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



Os serviços oferecidos para os usuários do Serviço de Proteção Social Básica – Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos (usuários de 06 a 15 anos) e seus familiares são integralmente gratuitos.

RESULTADOS OBTIDOS A PARTIR DA ATIVIDADE REALIZADA

Durante o período de referência, foram executadas ações, oficinas e atividades por meio do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, atendendo aos usuários de 06 a 15 anos, ofertando propostas planejadas e adequadas à faixa etária, considerando ainda o interesse dos grupos, as quais oportunizaram novas experiencias, agregaram conhecimentos e proporcionaram a ampliação do universo informacional, artístico e cultural dos usuários e contribuindo para o desenvolvimento da sua autonomia e protagonismo, tornando-os mais participativos no meio em que estão inseridos, favorecendo também na formação cidadã.

As propostas contemplaram atividades lúdicas, esportivas, recreativas, de lazer e diversão, oficinas de artesanato, de música, orientação profissional, saúde e bem-estar, inclusão digital, palestras informativas, visitações, participações em atividades externas em mobilizações e eventos, que propiciaram aos usuários o desenvolvimento de habilidades e competências, despertando no sentimento de pertença e autoestima.

Também como parte das propostas, foram realizadas visitas domiciliares, seguidos das orientações pertinentes e também dos encaminhamentos e acompanhamentos à rede de serviços socioassistenciais e intersetoriais conforme demanda, que garantiram o acesso ao usufruto de direitos e auxiliaram no enfrentamento e superação das vulnerabilidades por estes vivenciadas, refletindo em expectativas positivas para o futuro.

Ainda foi realizado o acompanhamento escolar dos usuários, bem como as orientações quando necessário, que refletiram no maior comprometimento com os estudos e aproveitamento dos conteúdos.

Também foi disponibilizado transporte diário aos usuários e quando necessário aos seus familiares, para a participação em ações, oficinas e atividades ofertados pela Organização.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



Através da Equipe Técnica (assistente social e psicólogas), foram realizados atendimentos institucionais aos usuários e familiares conforme as demandas apresentadas, contribuindo para sanar suas necessidades e proporcionando melhorias na qualidade de vidas de usuários e responsáveis.

Diariamente foi ofertada alimentação balanceada a todos os usuários nas refeições de café da manhã, almoço e lanche ou refeição da tarde, contribuindo para o enfrentamento das vulnerabilidades decorrentes da insegurança alimentar por vezes vivenciadas pelo público alvo, auxiliando no desenvolvimento integral dos usuários.

Ressaltamos que a Organização possui 04 veículos sendo 01 montana, 01 kombi, 01 Spim e 01 micro ônibus, quer são utilizados para o transporte de usuários para participarem de atividades externas, de integração, recreação e também visitações, disponibilizando estes também para a equipe técnica para a participação em eventos, reuniões e capacitações, e possui ainda uma motocicleta que é utilizada pela equipe técnica na entrega de documentos e demais serviços necessários, garantindo a agilidade na execução dos procedimentos necessários para a oferta dos Serviços, Programas e Projetos ofertados por esta Organização.

Diante do exposto, conclui-se que todas as ações proporcionaram novos aprendizados e conhecimentos, que contribuíram para o desenvolvimento de habilidades e competências e compreensão crítica da realidade do mundo contemporâneo, fortalecendo os vínculos afetivos e comunitários, alcançando assim as metas estabelecidas no Plano de Trabalho.

2.2 SERVIÇO DE CONVIVÊNCIA E FORTALECIMENTO DE VÍNCULOS (USUÁRIOS DE 06 A 29 ANOS)

O Serviço é desenvolvido com crianças e adolescentes e possui caráter preventivo e proativo, pautado na defesa e afirmação de direitos e no desenvolvimento de capacidades e potencialidades dos usuários, com vistas ao alcance de alternativas emancipatórias para o enfrentamento das vulnerabilidades sociais.

As práticas são realizadas através de grupos organizados, de modo a garantir aquisições progressivas aos seus usuários, de acordo com seu ciclo de vida, tendo como foco a constituição de espaço de convivência para a participação cidadã e uma formação geral para o mundo do trabalho, desenvolvendo o protagonismo e

Av. Bonsucesso, nº 1995 - Jd. Arco-Íris - CEP: 17.302-172 - Dois Córregos / SP

Tel.: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



autonomia das crianças e adolescentes, a partir dos interesses, demandas e potencialidades dessa faixa etária, ou seja, contribuir para construção de novos conhecimentos e formação de atitudes e valores que reflitam no desenvolvimento integral do usuário.

Por meio da oferta de um espaço socializador e de atividades e oficinas objetiva-se compreender as questões da juventude e suas singularidades, reforçando valores positivos e essenciais à convivência comunitária e despertando a consciência social para a transformação do meio no qual o usuário está inserido contribuindo ainda para inserção, reinserção e permanência no sistema educacional.

DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES REALIZADAS NO SERVIÇO DE CONVIVÊNCIA E FORTALECIMENTO DE VÍNCULOS – USUÁRIOS DE 06 A 29 ANOS):

AÇÕES EQUIPE TÉCNICA

As ações descritas abaixo, são referentes aos grupos de 06 a 15 anos e 15 a 29 anos.

- Reuniões semanais com a Equipe Técnica e Multiprofissional para elaboração de planejamento e adaptação das metodologias abordadas contribuindo para um melhor atendimento das demandas dos usuários, estimulando a participação ativa dos mesmos;
- ✓ Realização de visitas domiciliares aos usuários, identificando o contexto em que estão inseridos e a dinâmica familiar, favorecendo nas ações que se fizerem necessárias;
- ✓ Encaminhamentos e acompanhamentos a rede socioassistencial e intersetorial dos usuários e seus familiares conforme a demanda, auxiliando no enfrentamento das vulnerabilidades;
- ✓ Oferta de atendimentos institucionais dos Setores de Serviço Social, Psicologia e Pedagogia, de acordo com as demandas;
- ✓ Orientações da Equipe Técnica aos usuários e familiares, promovendo o acesso ao usufruto de direitos e o reconhecimento dos recursos disponíveis na comunidade;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



- ✓ Realização de novas inscrições dos interessados em participar do Serviço, a partir de entrevista social previamente agendada, a fim de posterior inserção de crianças e adolescentes de acordo com a disponibilidade de vagas;
- ✓ Oferta de alimentação diária nas refeições de café da manhã, almoço e refeição ou lanche da tarde, favorecendo na superação da vulnerabilidade decorrente da insegurança alimentar por vezes vivenciada pelo público alvo;
- ✓ Participação em reunião do CMDCA (Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente), visando o acompanhamento da elaboração de Projetos que melhor atendam às necessidades das crianças e adolescentes do município;
- ✓ Reunião com a equipe da Fundação Raízen para firmamento de parceria do Programa Ativa Juventude com usuários do 9º ano;
- ✓ Reunião com o diretor da escola José Alves Mira, para alinhar horários e solicitação de atividades em conjunto;
- ✓ Participação em reunião do Programa Mesa Brasil no município de Araraquara.
- ✓ Visita domiciliar realizada pela Técnica de Assistente Social da Organização, juntamente com a Técnica de Assistente Social do CRAS, referente ao um usuário em situação prioritária;
- ✓ Participação da Equipe Técnica no Consórcio Intermunicipal Tietê-Paraná (inserção de jovens egressos do Sistema Socioeducativo no Mercado de Trabalho);
- ✓ Entrega de certificados de conclusão do curso de Informática Básica- Projeto Felix:
- ✓ Palestra realizada no Centro Cultural, pela técnica de psicologia, no evento do
 18 de maio- Combate ao Abuso Infantil;
- ✓ Visita com a Equipe Técnica e usuários na Comunidade São Lourenço.
- ✓ Participação da Equipe Técnica em audiência pública, visando o acompanhamento do emprego dos recursos para o próximo ano;
- ✓ Participação no 17º Festival de Poesia do Município, com a premiação de usuário desta Organização.
- ✓ Participação em visita escolar pelo CAE (conselho de alimentação escolar do município);
- ✓ Participação da equipe no Encontro Anual Sesc Mesa Brasil 30 anos;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



✓ Participação em evento realizado pelo CMDCA, com a confraternização de natal integrando os usuários das demais OSCs do Município.

PROJETOS

- ✓ **PROJETO RECICLE:** na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, utilizando de recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários sobre a importância do realizar a coleta seletiva para reduzir a emissão de gases do efeito estufa, sobre recursos naturais disponíveis e o consumo consciente, e também a importância de se reciclar e como maneira de incentivar atitudes no cotidiano que contribuíram para a educação ambiental;
- ✓ PROJETO HORTA: as propostas foram desenvolvidas na estufa irrigada da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais e Facilitadores de Oficinas, a partir de atividades teóricas e práticas, apresentando aos usuários técnicas de horticultura com o preparo do solo, plantio, cultivo e colheita de mudas de hortaliças e legumes e também a construção de composteira e fertilizantes orgânicos, demonstrando ainda a possibilidade de reproduzirem os conhecimentos em suas residências e comunidades;
- ✓ PROJETO JOVENS MÚSICAIS II: ofertadas semanalmente as oficinas de percussão e sopro, com aulas ministradas pelo Facilitador de Oficinas (Professor de Música), favorecendo habilidades e aprimorando conhecimentos, preparando os usuários para apresentações internas e externas, oportunizando o acesso a cultura por meio da música e despertando talento para futuros musicistas.

OFICINAS

- ✓ **OFICINA DE TEATRO E CORAL:** utilizando do espaço lúdico cultural da Organização, foi realizado ensaios mediados pelos Orientadores Sociais e com auxílio de recursos audiovisuais, referente a música: "marcas do que se foi" e teatro de natal, posteriormente, será apresentado na comemoração de natal;
- ✓ **OFICINAS DE NATAL:** na sala de atividades da Organização, mediados pelo Orientador Social, por meio de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre a origem do natal, pontuando sobre o verdadeiro espirito natalino;
- ✓ **OFICINA DE PRODUÇÃO DE TEXTO:** utilizando da sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, com o uso de folha de sulfite e Av. Bonsucesso, nº 1995 Jd. Arco-Íris CEP: 17.302-172 Dois Córregos / SP

Tel.: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



lápis, foi proposto aos usuários a produção de texto com diferentes temas entre eles: férias, a importância da educação, folclore, setembro amarelo, dentre outros, após realizaram a leitura a fim de compartilhar suas vivencias com os demais. A oficina contribuiu para o aperfeiçoamento da escrita e o habito da leitura;

- ✓ **OFICINAS DE ARTESANATO:** no decorrer deste período, foram ofertadas oficinas de artesanato, as quais foram desenvolvidas em sala de artesanato da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais e Facilitadores de Oficinas, com a produção de itens temáticos relativos a datas comemorativas como páscoa, festa junina, carnaval, halloween, 18 de Maio, dentre outros, e também a confecção de lembrancinhas para os entes queridos e brinquedos com recicláveis, que favoreceram no desenvolvimento da criatividade, habilidade manual e trabalho em equipe;
- ✓ **OFICINA DE LEITURA:** estas foram realizadas mensalmente em sala multiuso, biblioteca e área externa da Organização, utilizando de livros, revista em quadrinhos e contos adequados à faixa etária, que favoreceram na ampliação do vocabulário, estimularam a imaginação, despertando para o habito da leitura diária, demonstrando ainda sua importância no cotidiano;
- ✓ OFICINA DE RODA DE LEITURA- LEITURA NACIONAL- MONTEIRO LOBATO: aproveitando a data em questão, os usuários desenvolveram roda de leitura com obras de Monteiro Lobato, adequadas à faixa etária, proporcionando aos mesmos o acesso a cultura, valorizando a literatura nacional e estimulando o habito da leitura e escrita;
- ✓ **OFICINA DAS EMOÇÕES- EU COM O OUTRO:** utilizando a sala de atividades da Organização, através da mediação do Orientador Social, foi exposto sobre as emoções, sobre a empatia, posteriormente, realizaram atividade na qual trabalhou esses sentimentos em diferentes ambientes da vida dos usuários;
- ✓ **OFICINA DE FESTA JUNINA:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi apresentado aos usuários, utilizando texto de apoio como também a exposição de vídeos sobre a origem da festa junina, tradições e costumes, finalizando a atividade houve a exposição de experiências vivenciadas por eles, socializando entre os pares;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



- ✓ OFICINA CULTURAL- HALLOWEEN: no espaço comum comunitário da Organização, através da mediação dos Orientadores Sociais, foi apresentado aos usuários sobre a origem do halloween, desmistificando os mitos relativos ao tema apresentado, através de texto de apoio e vídeos, em seguida, utilizando de recursos como folha de sulfite, lápis de colorir e materiais disponíveis, os usuários confeccionaram máscaras de halloween, a atividade teve como proposito, estimular a criatividade e trabalhar uma cultura nova com os mesmos;
- ✓ **OFICINAS DE MÚSICAS:** no espaço externo da Organização, por meio da supervisão do Orientador Social, foi realizado oficina de percussão com os usuários, com a finalidade de aprimorar os conteúdos adquiridos, proporcionando também acesso à cultura e formando futuros musicistas;
- ✓ **OFICINA DE TEATRO:** no espaço cultural comunitário da Organização, mediados pelos Orientadores Sociais, os usuários realizaram ensaios de teatro de natal e também ensaiaram coral natalino com a música "Marcas do que se foi", que serão apresentados na festa de natal;

ATIVIDADES

- ✓ **REGRAS DE CONVIVÊNCIA:** na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi estabelecido com os usuários as regras de convivência das quais os mesmos seguiram no decorrer das atividades, foi utilizado folha de sulfite, caneta. A atividade contribuiu para estabelecer um convívio tranquilo e saudável entre os membros do grupo;
- ✓ **CULINÁRIA:** utilizando o refeitório da Organização, com a supervisão do Orientador Social, desenvolveu a oficina de culinária, explicando a importância do cuidado com a higiene antes dos preparos dos alimentos, os usuários realizaram o preparo de gelatinas coloridas, que foram consumidas por eles após a refeição;
- ✓ **ATIVIDADE CIVICA:** semanalmente, no ambiente externo da Organização, com a supervisão dos Orientadores Sociais, foi realizado a execução dos hinos Nacional e do Município;
- ✓ **CUIDADO COM A HIGIENE:** através de roda de conversa, utilizando a sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, houve debate a respeito da importância do autocuidado, dos cuidados com a limpeza das vestimentas,



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



sapatos, maneira correta para a higiene bucal, entre outros fatores que contribuam para uma vida saudável dos usuários;

- ✓ CINEMA: utilizando a sala de atividades da Organização, através de recursos audiovisuais, foram expostos aos usuários filmes adequados a faixa etária, entre eles "O Milagre de Tyson", "Fuga das Galinhas" e "Croods", "sitio do picapau amarelo" e "divertida mente", favorecendo o debate de diversos temas pertinentes ao contexto dos grupos, favorecendo reflexões e a adoção de comportamentos positivos;
- ✓ **DIA INTERNACIONAL DA GRATIDÃO:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi realizado roda de conversa abordando sobre o porquê os usuários são gratos, expondo a importância de agradecer as pequenas coisas que a vida nos proporcionam, finalizando a atividade realizaram cartinhas com mensagem de gratidão a quem ou porque são gratos;
- ✓ **PINTANDO A SAUDADE**: no artesanato da Organização, utilizando de folha de sulfite e tinta guache, os usuários expressaram em forma de desenhos algo ou alguém que represente saudade em suas vidas, conduzindo a atividade o Orientador Social, pontuou sobre o contexto abordado;
- ✓ **DINÂMICA DA SEMELHANÇA:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi desenvolvida a dinâmica da semelhança, onde os usuários foram separados em grupos e descreveram sobre suas características semelhantes, posteriormente, houve a exposição aos demais grupos;
- ✓ COMPARTILHANDO SEUS INTERESSES: como forma de complementar a dinâmica da semelhança e fortalecer o vínculo entre eles, os usuários pontuaram seus interesses, gostos musicais, jogos, com os demais dos grupos, a atividade foi desenvolvida na sala de artesanato da Organização, com a supervisão do Orientador Social;
- ✓ ANIVERSÁRIO DA CIDADE: utilizando a sala de atividades da Organização, através de recursos audiovisuais, com a supervisão do Orientador Social, foi apresentado aos usuários sobre a origem do Município de Dois Córregos e seu desenvolvimento, proporcionando novos conhecimentos sobre as características sociais, econômicas e culturais locais.
- ✓ **MOSTRANDO SEU TALENTO:** em continuidade a atividade do aniversário da cidade, com a utilização de materiais como folha de sulfite, lápis, borracha, através da



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



mediação do Orientador Social, os usuários confeccionaram desenhos referente a um marco sobre o Município, posteriormente, foi selecionado um usuário que transferiu seu desenho para uma tela, que foi exposta na Organização, enfatizando e valorizando o talento dos usuários.

- ✓ **ATIVIDADE: POESIA:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários sobre o conceito de poesia, como se desenvolve, a estrutura que precisa ter, em seguida, realizou a confecção de poesias com a temática "história do Município de Dois Córregos;
- ✓ **DIVERSIDADE CULTURAL:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, apresentou aos usuários sobre a origem do carnaval, de que forma é comemorado nos demais países enfatizando o Brasil, através de apresentação de slides e vídeos. Posteriormente, foi realizado roda de conversa, como forma de expressar o que mais gostam nessa festividade de carnaval;
- ✓ **TEATRO DE DEDOCHE**: no espaço lúdico cultural da Organização, com a mediação do Orientador Social, foram apresentados através da leitura compartilhada, diversos contos literários brasileiros, posteriormente, separados em pequenos grupos os usuários confeccionaram dedoches de acordo com o conto escolhido e apresentaram aos demais, contribuindo para a socialização do grupo;
- ✓ TRABALHANDO SOBRE A PREVENÇÃO DO CÂNCER: utilizando da sala de atividades da Organização, através da mediação do Orientador Social, com recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários seguindo a faixa etária, a respeito do câncer, seus tipos e tratamentos, fazendo com que sejam multiplicadores de informação aos demais ambientes que frequentam;
- ✓ **DIA INTERNACIONAL DA MULHER:** na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, através de recursos audiovisuais foi apresentado aos usuários a respeito da origem da data, as conquistas alcançadas e também sobre desigualdade de gênero, posteriormente, realizaram debate a fim de sanar as dúvidas pendentes;
- ✓ ATIVIDADE: AS MULHERES E SUAS PROFISSÕES: através de recursos audiovisuais, com a supervisão do Orientador Sociais, utilizando da sala de atividades da Organização, foi apresentado aos usuários as profissões nas quais as mulheres



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



mais se destacam, mostrando o empoderamento feminino, finalizando a atividade confeccionaram desenhos das profissões que mais tiveram interesse;

- ✓ **DIA INTERNACIONAL DA MULHER:** no espaço multiuso da Organização, foi ministrada pelas Orientadoras Sociais e Psicóloga, uma roda de conversa pontuando as lutas e conquistas enfrentadas pelas mulheres e principalmente o empoderamento e a busca pelos objetivos. Posteriormente, foi disponibilizado as usuárias momento de beleza, com cuidados com o cabelo, unhas e maquiagem, proporcionando uma vivencia de diversão e cuidados;
- ✓ **DIA INTERNACIONAL DA SINDROME DE DOWN:** por meio de recursos audiovisuais com apresentação de slides, na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi apresentado aos usuários sobre a síndrome de down, suas características e a inclusão no cotidiano, contribuindo para que os usuários sejam multiplicadores das informações nos demais ambientes em que vivem. Posteriormente, produziram cartazes informativos referentes a temática trabalhada;
- ✓ SAÚDE E BEM ESTAR: DIA DE COMBATE AO SEDENTARISMO: utilizando a quadra poliesportiva do bairro, com a intervenção dos Orientadores Sociais, foi realizado roda de conversa, expondo a importância do cuidado com o corpo e a pratica de atividades físicas para o combate ao sedentarismo. Posteriormente, desenvolveram alongamentos e partidas de futebol com o intuito de motivar a adoção da prática de atividade física.
- ✓ EDUCAÇÃO AMBIENTAL DIA MUNDIAL DA ÁGUA: na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre os recursos hídricos, manutenção e a importância da preservação do recurso. Em seguida, os usuários utilizando de folha de sulfite e lápis de colorir, confeccionaram desenhos ilustrando sobre a preservação da água;
- ✓ ATIVIDADE: DATA COMEMORATIVA DA PÁSCOA: através de recursos audiovisuais, utilizando da sala de atividades da Organização, foi apresentado aos usuários com a mediação do Orientador Social, sobre a origem da páscoa, valores e seu principal significado, posteriormente, realizou-se roda de conversa a fim de sanar as dúvidas pendentes;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ ENSAIO DO CORAL DA PÁSCOA: na sala de atividades e espaço comunitário, com a supervisão do Orientador Social, foram desenvolvidos ensaios do coral com a apresentação da música "O amor do meu Jesus", onde posteriormente foi apresentado na comemoração da páscoa;
- INCLUSÃO SOCIAL- DIA MUNDIAL DA CONSCIENTIZAÇÃO DO AUTISMO: na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi apresentado aos usuários através de roda de conversa, sobre as características da síndrome, de forma sucinta sobre os tratamentos e também sobre a inclusão no ambiente escolar e social, posteriormente os usuários foram separados em pequenos grupos onde realizaram a leitura da história em quadrinhos de Maurício de Souza com personagem autista, conscientizando sobre as diferenças e fazendo com que os mesmos sejam multiplicadores de saberes aos demais ambientes que frequentem;
- ✓ TRABALHANDO A CULTURA: A HISTÓRIA DA FERROVIA NO BRASIL E NO MUNICÍPIO: utilizando a sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, através de recursos audiovisuais foi apresentado aos usuários sobre a história da ferrovia no Brasil e também no Município, e a evolução que antes era utilizada como transporte e nos dias atuais apenas como transporte de carga, pontuando também os benefícios da utilização da ferrovia, posteriormente, os usuários compartilharam suas dúvidas e curiosidades sobre a temática trabalhada;
- ✓ TRABALHANDO O TEMA DESCOBRIMENTO DO BRASIL: na sala de atividades da Organização, através de recursos audiovisuais, com a mediação do Orientador Social, foi exposto aos usuários sobre o processo de colonização, povoamento e seus impactos na economia do Brasil:
- ✓ TRABALHANDO A CULTURA INDIGENA: na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi apresentado aos usuários através de roda de conversa e vídeos, a respeito da cultura indígena, suas tradições, comidas, festividades entre outros hábitos, proporcionando novos conhecimentos e valorizando diferentes culturas;
- ✓ SAÚDE E BEM ESTAR: HIGIENE PESSOAL E COM VESTIMENTAS: na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, através da exposição de vídeos, foi abordado com os usuários a respeito do cuidado com a higiene pessoal, com as vestimentas e também alimentos, contribuindo com a saúde



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



e bem-estar das crianças fazendo com que os mesmos multipliquem esse conhecimento para os demais ambientes de sua vida;

- ✓ EDUCAÇÃO AMBIENTAL: TEMPO DE DECOMPOSIÇÃO DE RESÍDUOS: na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre o impacto causado pelo descarte incorreto de resíduos na natureza, e sustentabilidade, demonstrando a importância do recicle e consumo consciente no cotidiano, despertando para pratica positivas, incentivando ainda a serem reprodutores destas informações em suas residências;
- ✓ CONHECENDO AS PROFISSÕES-POLICIAL MILITAR: utilizando a sala de atividade e espaço externo da Organização, através da mediação dos Orientadores Sociais, foi exposto aos usuários sobre a profissão do policial militar, posteriormente, como forma de ensinar os usuários realizaram "treinamento militar", enfatizando postura, grito de guerra entre outros que acontecem no cotidiano da polícia militar;
- ✓ ATIVIDADE: "DIA DE QUEM CUIDA DE MIM": utilizando a sala de atividades da Organização, com supervisão do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários sobre os diferentes tipos de arranjos familiares, contribuindo para que todos se sintam acolhidos, expondo também sobre a importância da figura materna seja biológica ou não, posteriormente, os usuários realizarão trocas de experiências através da roda de conversa.
- ✓ ATIVIDADE: OS DIFERENTES ARRANJOS FAMILIARES: na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi exposto aos usuários através de vídeos e utilizando também material de apoio, sobre os diferentes arranjos familiares e a sua importância na construção da identidade do indivíduo;
- ✓ TRABALHANDO O TEMA COMBATE AO ABUSO INFATIL 18 DE MAIO: na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre o significado de se trabalhar 18 de maio, o que seria abuso e quais canais são utilizados para fins de denúncia, posteriormente, realizaram roda de conversa com o intuito de sanar todas as dúvidas:
- ✓ **DESENVOLVENDO A EMPATIA:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários, sobre a importância de se colocar no lugar do outro, como a empatia ajuda



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



o indivíduo a se desenvolver, posteriormente, os usuários confeccionaram em folhas de sulfites desenhos referente a temática trabalhada;

- ✓ ARTE EM POESIA: utilizando a sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, os usuários confeccionaram poesias utilizando como tema "família", tema este já trabalhado com os mesmos anteriormente, após a confecção os usuários realizaram a leitura compartilhando com os demais sua poesia;
- ✓ TRABALHANDO O MEIO AMBIENTE (PROJETO RECICLE): por meio da de recursos audiovisuais, na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi apresentado aos usuários sobre as mudanças climáticas, pontuando sobre os últimos acontecimentos. A atividade teve como finalidade incentivar os usuários a adoção de atitudes positivas para ser ter um futuro melhor, multiplicando esses conhecimentos nos demais ambientes que se encontram;
- ATIVIDADE: JOGO: PERGUNTAS E RESPOSTAS SOBRE MEIO AMBIENTE: na sala de atividades da Organização, os usuários separados em grupos, realizaram competição mediados pelo Orientador Social, com perguntas referentes ao meio ambiente, tema este trabalhado anteriormente, estimulando através do lúdico conhecimento que possam ser transferidos aos demais ambientes que frequentam;
- ✓ ATIVIDADE: CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE O TRABALHO INFANTIL: na sala de atividades da Organização, com a utilização de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários com a mediação do Orientador Social, sobre o que pode ser considerado como trabalho infantil, posteriormente, realizaram debate a fim de sanar as dúvidas;
- ✓ ATIVIDADE: CONSCIENTIZANDO SOBRE DIREITO DAS PESSOAS IDOSAS: na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi apresentado aos usuários sobre os direitos das pessoas idosas, com a utilização de texto de apoio, posteriormente através da roda de leitura, realizaram debate com a finalidade de sanar as dúvidas pendentes;
- ✓ ATIVIDADE: DIA INTERNACIONAL DA AMIZADE: utilizando da sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, através de material impresso como também exposição de vídeos de acordo com a temática, foi exposto aos usuários referente a importância da construção da amizade durante a infância, posteriormente, realizaram confecções de cartões em homenagens aos amigos de seu convívio fortalecendo os vínculos afetivos;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ ENSAIOS PARA FESTA JUNINA: utilizando a quadra poliesportiva da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram realizados ensaios da tradicional quadrilha, posteriormente, foi apresentada durante a comemoração de festividade, contribuindo para o desenvolvimento da expressão artística através da dança;
- ✓ CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE DISCRIMINAÇÃO RACIAL: utilizando do espaço multiuso da Organização, com a supervisão do Orientador Social, utilizando de material de apoio impresso, foi apresentado aos usuários sobre os tipos de discriminação e suas consequências, incentivando-os a multiplicar o conhecimento adquirido para os demais ambientes em que vivem;
- ✓ **CUIDANDO DA NATUREZA:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre o cuidado que devemos ter com a natureza, como realizar esse habito no cotidiano de cada um de uma forma consciente;
- ✓ ATIVIDADE: TRABALHANDO A CULTURA NORDESTINA: foi abordado com os usuários, na sala de atividade da Organização através da mediação do Orientador Social, sobre a origem da cultura nordestina, seus costumes, alimentação, festividades e seus hábitos que estão presentes no dia a dia, a proposta teve como objetivo fortalecer o sentimento de pertença, vez que há um número significativo de usuários advindos da região nordeste;
- ✓ **DIA DE QUEM CUIDA DE MIM- DIA DOS PAIS:** utilizando a sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi desenvolvido através de recursos audiovisuais, sobre o dia dos pais dia de quem cuida de mim, expondo sobre a importância da figura paterna, sendo biológica ou não, na construção da identidade do sujeito, como também, a importância de se respeitar aquele que prove segurança, fortalecendo os laços afetivos do núcleo familiar que os usuários se encontram;
- ✓ ENSAIO PARA O DESFILE CÍVICO- SETE DE SETEMBRO: nas dependências da Organização, foi realizado com a mediação dos Orientadores Sociais, sobre o posicionamento e a performance a ser executada durante o desfile, viabilizando a apresentação;
- ✓ **ATIVIDADE CULTURAL- FOLCLORE:** na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi apresentado para os usuários através de



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



vídeos e texto de apoio sobre o folclore brasileiro, lendas e mitos referentes ao município, apresentando a identidade social e cultural da comunidade brasileira;

- ✓ **CUIDANDO DA MENTE- DIA DO PSICÓLOGO:** no espaço comum comunitário da Organização, através de material de apoio, foi apresentado aos usuários sobre o papel do profissional, suas áreas de atuação e sobre a importância do cuidado com a saúde mental;
- ✓ **DIA DO PERDÃO:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi trabalhado com os usuários sobre o significado do perdão e seus sentimentos envolvidos no ato de perdoar, os benefícios dos pensamentos positivos e como impactam nos diversos segmentos da vida;
- ✓ RODA DE CONVERSA- INDEPENDÊNCIA DO BRASIL: por meio de roda de conversa, na sala de atividades da Organização, utilizando texto de apoio, foi apresenta aos usuários sobre o processo histórico da colonização do Brasil e também curiosidades referentes ao hino nacional e a bandeira, contribuindo para o conhecimento e construção de patriotismo;
- ✓ ENSAIO PARA O DESFILE CÍVICO- SETE DE SETEMBRO: no espaço externo da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foi realizado ensaios para verificação do posicionamento e a performance a ser realizada durante o desfile viabilizando a apresentação;
- ✓ **DESFILE CÍVICO:** ocorreu nas ruas centrais do município o desfile cívico em comemoração à Independência do Brasil, onde os usuários acompanhados pela Equipe Multiprofissional, realizaram apresentação da fanfarra e dos demais com apresentação de pelotão militar com grito de guerra, incentivando os usuários a terem disciplina e foco para a construção do seu futuro, favorecendo na formação cidadã;
- ✓ RODA DE CONVERSA- SETEMBRO AMARELO (PREVENÇÃO AO SUICÍDIO): utilizando a sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi exposto através de recursos audiovisuais, sobre a temática desmistificando alguns mitos e as ferramentas que auxiliam no enfrentamento das principais causas do suicídio, incentivando os usuários a serem multiplicadores de informações aos demais ambientes que frequentam;
- ✓ **JOGO DA MEMÓRIA DAS EMOÇÕES:** os usuários mediados pelo Orientador Social, na sala de artesanato, confeccionaram o jogo da memória das emoções,



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



utilizando de materiais como papelão, folha de sulfite e lápis de colorir, posteriormente, os usuários realizaram partidas entre os pares;

- ✓ TRABALHANDO A INCLUSÃO: na sala de atividades da Organização, através da supervisão do Orientador Social, utilizando recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários sobre a importância do cuidado com a pessoa com deficiência, seus direitos e sobre a inclusão social, posteriormente, realizaram roda de conversa com a finalidade de sanar as dúvidas;
- ✓ INCLUSÃO DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA: os usuários juntamente com os Orientadores Sociais, realizaram integração com os usuários da APAE, utilizando os espaços do ginásio de esporte, posteriormente, realizaram piquenique, com a finalidade de socializar e despertar o sentimento de empatia e respeito ao próximo;
- ✓ **DIA NACIONAL DO IDOSO:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre o respeito necessário para se ter com a pessoa idosa, posteriormente, os usuários realizaram roda de conversa onde expressaram suas experiências com esse público, fizeram também, confecção de cartões com mensagens positivas que será entregue para um ente querido;
- ✓ TRABALHANDO A CONSCIENTIZAÇÃO AO MEIO AMBIENTE: foi apresentado aos usuários, através de recursos audiovisuais, na sala de atividades da Organização, a respeito da preservação com o meio ambiente, enfatizando a importância da arborização para a qualidade climática, posteriormente, os usuários realizaram roda de conversa sanando todas as dúvidas;
- AR LIMPO PARA UM CÉU AZUL: foi ministrada roda de conversa pelo responsável do departamento de meio ambiente do município, onde o mesmo abordou com os usuários sobre a importância do cuidado com o meio ambiente, qual a melhor forma de plantar e cuidar das plantas, posteriormente, realizaram o plantio das mudas ao redor da Organização e também os usuários tiveram a oportunidade de levar para suas residências uma muda para multiplicar o conhecimento;
- ✓ OUTUBRO ROSA CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE O CÂNCER DE MAMA: como forma de conscientizar e fazer com que os usuários sejam multiplicadores de informações para seus demais ambientes, foi exposto através de recursos



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



audiovisuais, com a supervisão do Orientador Social, sobre câncer de mama, como prevenir e tratamentos;

- ✓ **ESCOLARIZAÇÃO- DIA DO PROFESSOR:** na sala de atividades da Organização, utilizando de material de apoio, foi apresentado aos usuários sobre a importância da escolarização como ferramenta de transformação da vida, posteriormente, confeccionaram cartões para professores que admiram, fortalecendo laços e proporcionando expectativas positivas em relação ao futuro pessoal e profissional;
- ✓ **COMBATE AO BULLYING:** utilizando a sala de atividades da Organização, por meio de recursos audiovisuais e material de apoio, foi exposto aos usuários através da mediação do Orientador Social, a respeito das diversas formas de bullying e cyberbullying e suas consequências, posteriormente, realizaram roda de conversa com a finalidade de sanar as dúvidas pertinentes
- ✓ **CUIDADOS COM A HIGIENE:** por meio de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários, com a mediação do Orientador Social, a respeito dos cuidados com a higiene pessoal, como também o cuidado com as vestes e sapatos, auxiliando os mesmos a buscarem o autocuidado, finalizando a atividades os usuários realizaram caça a palavras referente ao tema proposto;
- ✓ ATIVIDADE: DIA MUNDIAL DA GENTILEZA: através de roda de conversa, com a mediação do Orientador Social, utilizando de material de apoio no espaço cultural comunitário da Organização, foi abordado com os usuários a respeito da gentileza, sobre sua importância e como atitudes simples do dia a dia podem contribuir para se ter um ambiente harmonioso, tanto na escola, na família e no social, contribuindo para atitude positivas e também fortalecendo os laços afetivos dos pares;
- ✓ EXPRESSÕES ARTÍSTICAS- CULTURA AFRO: na sala de atividades da Organização, por meio de recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários sobre as expressões artísticas da cultura africana, suas máscaras, danças, capoeira dentro outras, com a finalidade de combater o racismo e desigualdade social, valorizando a cultura afro-brasileira;
- ✓ PROCLAMAÇÃO DA REPÚBLICA: foi abordado sobre o processo histórico referente a Proclamação da República, através de recursos audiovisuais na sala de



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, contribuindo para que os usuários tenham acesso à cultura;

- ✓ PALESTRA: CONSELHO TUTELAR: foi realizado palestra informativa, utilizando do espaço cultural comunitário, ministrada pelos Conselheiros Tutelares, onde abordaram a importância do referido Órgão, seus deveres e como podem auxiliar as crianças e adolescentes, houve também apresentação teatral como forma de facilitar a compreensão dos usuários;
- ✓ **COMBATE AO DIABETES:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários referente aos sintomas, evolução e impactos que a doença pode causar, enfatizando também sobre a importância de se ter hábitos saudáveis e a pratica de atividade física como fator positivo na doença, fazendo com que os usuários sejam multiplicadores de informações para os demais ambientes que frequentam;
- ✓ A IMPORTÂNCIA DA FAMÍLIA: foi exposto aos usuários através de recursos audiovisuais, com a supervisão do Orientador Social, sobre os diferentes tipos de arranjos familiares, sendo eles biológicos ou não, pontuando sobre a importância do vínculo familiar para a construção da personalidade do indivíduo, em seguida, compartilharam sobre suas famílias para os demais presentes;
- ✓ CONTAÇÃO DE HISTÓRIA COM FIGURAS: no espaço lúdico cultural da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de fantoches e suporte para teatro, os usuários separados em grupos realizaram apresentação de histórias criadas por eles, apresentando para os demais do grupo, contribuindo para a socialização dos grupos, imaginação e criatividade;

ATIVIDADES ESPORTIVAS, DE LAZER E RECREAÇÃO

- ✓ **PLAYGROUND:** no playground da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foram desenvolvidas atividades lúdicas utilizando do parquinho, além da realização de brincadeiras como três cortes, vôlei e corda, a atividade proporcionou aos usuários momentos de diversão, lazer e principalmente, socialização entre os pares;
- ✓ **BRINQUEDOTECA:** na brinquedoteca da Organização, com a supervisão do Orientador Social, utilizando de brinquedos e jogos disponíveis como bonecas, jogos



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



educativos, carrinhos entre outros brinquedos, foram desenvolvidas brincadeiras recreativas, de acordo com a faixa etária do grupo, a atividade proporcionou momentos de lazer e diversão:

- ✓ JOGOS EDUCATIVOS, ELETRONICOS E DE MESA: utilizando o espaço lúdico cultural da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foram desenvolvidas partidas de jogos de mesa utilizando o pebolim e ping-pong, além de jogos de carta como o Uno, Ortografica, dama, dominó, entre outros disponíveis, a atividade contribuiu para o desenvolvimento do raciocínio lógico, estratégia e trabalho em equipe;
- ✓ ATIVIDADE ESPORTIVA: utilizando a quadra poliesportiva do bairro, os usuários foram separados em times (utilizando de coletes), onde com a supervisão dos Orientadores Sociais, desenvolveram partidas de futebol, basquete e vôlei, modalidades de grande interesse do grupo, além de usufruir do parquinho que fica localizado ao lado da quadra;
- ✓ **BRINCADEIRAS ANTIGAS:** no espaço externo da Organização, com a mediação do Orientador Social, foram realizadas brincadeiras antigas como amarelinha, cirandas, pular corda, morto vivo, cabo de guerra, pato ganso, contribuindo para a socialização dos pares;
- ✓ CRIANDO JOGO DA MEMÓRIA: na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, com a utilização de material impresso, lápis de cor, tesoura e cola, os usuários realizaram a confecção do jogo da memória, posteriormente, separados em duplas realizaram partidas entre eles, a atividade teve como proposta socialização dos pares e também a estimulação da memória dos mesmos:
- ✓ **ATIVIDADE: BINGO:** no espaço comunitário da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram desenvolvidas rodadas de bingo entre os usuários, com a finalidade de proporcionar momentos de recreação, diversão além de contribuir para o raciocínio;
- ✓ ATIVIDADE DE LAZER E DIVERSÃO JOGOS EDUCATIVOS RECREATIVOS: na sala de brinquedoteca da Organização, com a mediação do Orientador Social, os usuários separados em grupos realizaram brincadeiras com a utilização de brinquedos disponíveis, como UNO, legos, blocos de montar, entre



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



outros, a atividade proporcionou momentos de recreação e diversão entre os pares, trabalhando também a socialização;

- ✓ **GINÁSIO DE ESPORTES:** utilizando as dependências do ginásio esporte, como as quadras poliesportivas, playground, os usuários juntamente com os Orientadores Sociais, realizaram atividades esportivas, como também brincadeiras recreativas, desenvolvendo as habilidades sociais e respeito pelo espaço público;
- PRINCADEIRAS DE FESTA JUNINA: na quadra poliesportiva da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram realizadas diversas brincadeiras típicas, como corrida do saco, dança da cadeira, boca do palhaço e corrida de ovo na colher, resgatando brincadeiras típicas referente a data e também fortalecendo os laços afetivos do grupo; SEMANA DE DIVERSÃO- ATIVIDADE RECREATIVA: utilizando a quadra poliesportiva da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram desenvolvidas partidas de queimadas, futebol, entre outras brincadeiras de interesse do grupo;
- ✓ **SEMANA DE DIVERSÃO- PLAGROUND:** com a supervisão do Orientador Social, foram desenvolvidas brincadeiras utilizando o playground da Organização, fortalecendo os laços afetivos dos pares;
- ✓ **SEMANA DA DIVERSÃO- BRINQUEDOTECA:** na brinquedoteca da Organização, com a mediação do Orientador Social, foram desenvolvidas brincadeiras utilizando de bonecas, legos, blocos de montar, entre outros brinquedos disponíveis, oportunizando as trocas de vivencias por meio do lúdico, desenvolvendo a empatia e respeito ao próximo com momentos de lazer e diversão;
- ✓ **SEMANA DA DIVERSÃO- CINE PIPOCA:** na sala multiuso da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de recursos audiovisuais, foi exibido o filme Green Book − O Guia, demonstrando o valor da amizade, contribuindo para o combate e enfrentamento da discriminação racial;
- ✓ **SEMANA DA DIVERSÃO- JOGOS EDUCATIVOS**: na brinquedoteca da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi desenvolvido partidas de UNO, jogo da velha, entre outros jogos educativos, contribuindo para o raciocínio e socialização dos pares;
- ✓ SEMANA DA DIVERSÃO- ATIVIDADES LÚDICAS DIVERSIFICADAS: utilizando o espaço externo, quadra poliesportiva e playground, os usuários separados



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



em grupos, com a supervisão dos Orientadores Sociais, foram desenvolvidos brincadeiras diversificas de livre escolha do grupo, favorecendo no fortalecimento dos laços de amizade entre os mesmos;

- ✓ SEMANA DA DIVERSÃO- RESGATANDO BRINCADEIRAS ANTIGAS: utilizando o espaço externo da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram desenvolvidas brincadeiras antigas, como pega a pega, amarelinha, entre outras, contribuindo para o desenvolvimento dos usuários;
- ✓ **SEMANA DA DIVERSÃO- ATIVIDADES ESPORTIVAS**: na quadra poliesportiva da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram desenvolvidas partidas de basquete e futebol que são modalidades de grande interesse do grupo;
- ✓ ATIVIDADES LÚDICAS E RECREATIVAS: na área externa da Organização, com a mediação do Orientador Social, com a utilização de brinquedos disponíveis, os usuários realizaram brincadeiras como vivo e morto, pular corda, dança das cadeiras, entre outras de interesse do grupo
- ✓ OFICINA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL: CUIDANDO DO MEIO AMBIENTE: mediados pelos Orientadores Sociais, os usuários realizaram coleta de lixos recicláveis ao redor da Organização, com a finalidade de conscientizar os usuários a cuidarem do meio ambiente dando destino correto para os lixos encontrados, contribuindo para preservação do ambiente;
- ✓ TORTA NA CARA (SEMANA DA CRIANÇA): utilizando do espaço externo da Organização, com mediação dos Orientadores Sociais os usuários separados em grupos, realizaram a execução da brincadeira com perguntas do dia a dia, charadas e perguntas de conhecimentos gerais de acordo com a faixa etária, socializando os pares e proporcionando momentos de lazer e diversão;
- ✓ GUERRA DE BEXIGA (SEMANA DA CRIANÇA): no espaço externo da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram realizados utilizando bexiga com água, as brincadeiras do batatinha frita e guerra de bexiga, os usuários desfrutaram também da cama elástica, socializando entre os grupos, proporcionando momentos de diversão;
- ✓ **GINGANA INTEGRATIVA (SEMANA DA CRIANÇA):** a atividade foi realizada no Ginásio de Esportes do Município, onde os usuários acompanhados pelos



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



Orientadores Sociais, juntamente com os usuários da OSC Arevú, realizaram atividades recreativas, com o uso de bola e corda, e também realizaram piquenique, proporcionando momentos de recreação, lazer e socialização dos grupos;

- ✓ CAÇA AO TESOURO: foi deixado em locais estratégicos no espaço externo da Organização, pistas que levassem ao tesouro, os usuários foram separados em dois grupos e mediados pelos Orientadores Sociais, realizaram a caça ao tesouro, a atividade teve como proposito estimular a cooperação e trabalho em grupo, posteriormente, ocorreu também a comemoração do dia das crianças, com a oferta de alimentação diferenciada com lasanha, maionese, bolo, brigadeiro e refrigerante, além da entrega de saquinho surpresa, como forma de presentear todas as crianças e adolescentes;
- ✓ GINÁSIO DE ESPORTES (SEMANA DA CRIANÇA): os usuários acompanhados pelos Orientadores Sociais, realizaram brincadeiras e atividades esportivas, utilizando as quadras e parquinho localizado no Ginásio de Esportes, socializando entre os grupos e proporcionando momentos de distração e lazer;
- ✓ **RESGATANDO AS BRINCADEIRAS:** utilizando o ambiente externo da Organização, com a supervisão do Orientador Social, com materiais como bola e corda, foi desenvolvida brincadeiras como pato ganso, pula corda, amarelinha entre outras de interesse dos usuários, a atividade contribuiu para o incentivo do brincar sem o uso das tecnologias, além de aprimorar a socialização dos pares;
- ✓ ATIVIDADE RECREATIVA: utilizando a quadra poliesportiva da comunidade, com a supervisão dos Orientadores Sociais, foram desenvolvidas partidas de futebol que são de grande interesse do grupo, com o intuito de socialização e motivação aos esportes;
- ✓ VISITA AO GINÁSIO DE ESPORTE: os usuários acompanhados dos Orientadores Sociais, realizaram visita ao ginásio de esporte do município, onde desfrutaram de espaço como parquinho de área, quadra poliesportiva e brinquedos infláveis que estavam disponíveis no dia em questão. A atividade contribuiu para socialização e principalmente em incentivar os usuários a zelarem pelo espaço público;
- ✓ BRINCADEIRAS DIVERSIFICADAS: os usuários mediados pelos

 Orientadores Sociais, tiveram a oportunidade de desfrutar da cama elástica, além de



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



brincadeiras direcionadas, de acordo com a faixa etária, proporcionando momentos de diversão e lazer as crianças e adolescentes;

PALESTRAS

- ✓ **HIGIENE BUCAL- ENTREGA DE KITS:** no Espaço Multiuso da Organização, houve palestra com a dentista do Bairro, no qual a mesma abordou através de vídeos a respeito da escovação e dos principais cuidados com os dentes, posteriormente, foi entregue kits de higiene para os usuários de acordo com a faixa etária;
- ✓ CONSCIENTIZAÇÃO 18 DE MAIO: "PALESTRA COM CONSELHO TUTELAR E ASSISTENCIA SOCIAL": no Espaço Cultural Comunitário da Organização, foi ministrada palestra com os membros convidados do Conselho Tutelar, juntamente com a Assistente Social e Psicóloga da Organização, onde abordaram sobre a data 18 de maio, os tipos de abuso, e principalmente sobre os principais canais de denúncia;
- ✓ PALESTRA: CONSELHO TUTELAR: foi realizado palestra informativa, utilizando do espaço cultural comunitário, ministrada pelos Conselheiros Tutelares, onde abordaram a importância do referido Órgão, seus deveres e como podem auxiliar as crianças e adolescentes, houve também apresentação teatral como forma de facilitar a compreensão dos usuários;
- ✓ ORIENTAÇÃO SOBRE SAUDE BUCAL: a dentista do Município realizou busca ativa no bairro, onde fez orientações a respeito da procura do profissional para realização de procedimentos necessários para a prevenção e o cuidado com a escovação após a ingestão de alimentos;
- JANEIRO BRANCO: CUIDADO COM A SAÚDE MENTAL: utilizando a sala de atividades, com a psicóloga palestrante, foi realizado roda de conversa sobre a temática, enfatizando a importância do cuidado com a saúde mental, em seguida, foi desenvolvida dinâmica com perguntas referente ao janeiro branco e seus cuidados;
- ✓ PALESTRA INFORMATIVA- NUTRIÇÃO: realizada no espaço cultural comunitário da Organização, com a nutricionista convidada, responsável pela merenda escolar do município, onde foi abordado o tema alimentação e hábitos de vida saudável, estimulando praticas do cotidiano que favoreçam na manutenção da saúde e melhoria na qualidade de vida;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



DATAS COMEMORATIVAS

- ✓ ANIVERSÁRIANTE DO MÊS (COMEMORAÇÃO DA PÁSCOA): no espaço comunitário da Organização, com a supervisão dos Orientadores Sociais, ocorreu apresentação do coral da páscoa, houve a oferta de alimentação diferenciada, como cachorro quente, pavê e refrigerante. Posteriormente, ocorreu a entrega de chocolates a todos presentes.
- ✓ **FESTA JUNINA:** utilizando a quadra poliesportiva e espaço lúdico cultural da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais e Equipe Técnica, foi realizado a tradicional quadrilha e também outras danças típicas, em continuidade da comemoração, foi ofertado aos usuários uma alimentação diferenciada, com a entrega de cachorro quente, bolo, refrigerante e saquinho surpresa.
- ✓ CONFRATERNIZAÇÃO DE NATAL: no espaço comum comunitário da Organização, ocorreu apresentações do coral e teatro de natal, realizado pelos usuários mediados pelos Orientadores Sociais, posteriormente, foi ofertado aos usuários alimentação diferenciada (torta de mortadela, pão com presunto e queijo, bolo e refrigerantes) e também a entrega de presentes (bolas e bonecas), como forma de comemorar a festividade e fortalecer os laços afetivos;
- ✓ CONFRATERNIZAÇÃO DE NATAL COM AS ORGANIZAÇÕES: no Centro de Eventos do Município, foi ofertado pelo CMDCA aos usuários das Organizações (Projeto Coragem, AREVU, APAE), acompanhados de seus Orientadores Sociais e equipe técnica, no qual, usufruíram de brinquedos infláveis e pula a pula, e também ofertada alimentação (cachorro quente, algodão doce, sorvete e refrigerante), proporcionando momentos de diversão e lazer, integração e inclusão entre os grupos;
- ✓ ANIVERSARIANTE DO MÊS: no espaço comunitário da Organização, com a supervisão dos Orientadores Sociais, foi realizado ao longo do ano comemoração dos aniversariantes, com oferta de alimentação diferenciada com salgados, cachorro quente, bolo e refrigerantes, a proposta teve como objetivo o fortalecimento do sentimento de pertença ao grupo no qual se encontram.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



VISITAÇÕES/ ATIVIDADES EXTERNAS

- ✓ ENCONTRO INTERGERACIONAL (DIA DA MULHER): os usuários juntamente com os Orientadores Sociais, participaram do encontro intergeracional realizado com os idosos do PAIF, no Centro Dia do Idoso, como forma de interação. Houve aula recreativa com a professora de dança, além da oferta de café da tarde, a atividade teve como proposta a socialização entre ambos os usuários, enfatizando também a importância da mulher;
- ✓ MOBILIZAÇÃO 18 DE MAIO: foi realizado juntamente com a Secretaria de Ação Social, Organizações e escolas, participaram da mobilização realizada nas ruas centrais do Município, com o intuito de conscientização da população sobre o combate ao abuso infantil. Como forma de finalizar a semana do dia 18 de maio, os usuários participaram do encontro no Centro Cultural, juntamente com as escolas e outras Organizações, com a presença de autoridades locais que discorreram sobre a temática, houve também apresentações musicais, como forma de finalizar foi apresentado o filme "Silencio de Lara";
- ✓ VISITA A COMUNIDADE SÃO LOURENÇO: os usuários juntamente com os Orientadores Sociais e os Professores de Músicas, realizaram visita a comunidade São Lourenço, onde conheceram o espaço, a capela e brevemente a história da comunidade, posteriormente, os usuários realizaram apresentação musical e finalizaram a tarde com a partilha do café da tarde com todos, promovendo a integração e troca de vivencias com os moradores local;
- ✓ PARTICIPAÇÃO EM CONCURSO DE POESIA: como acontece todos os anos, os usuários da Organização produziram poesias, este ano sobre o tema "Estrelas de Poesia", onde foram escolhidas as melhores para participar do concurso, concorrendo com os usuários das demais Organizações, proporcionando o desenvolvimento da sensibilidade, criatividade, imaginação e da expressão por meio da escrita;
- ✓ VISITA AO CENTRO DIA DO IDOSO: no CDI do município, os usuários mediados pelos Orientadores Sociais, realizaram apresentação musical do Programa Jovens Musicais II, como também realizaram dinâmica de interação, jogos e pintura com os idosos que frequentam o espaço, fortalecendo as relações interpessoais;
- ✓ ATIVIDADE DE HORTA NO CDI: foi realizado atividade de horticultura em conjunto com os idosos do CDI e usuários do Serviço de Convivência e Av. Bonsucesso, nº 1995 Jd. Arco-Íris CEP: 17.302-172 Dois Córregos / SP

Tel.: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



Fortalecimento, juntamente com os Orientadores Sociais, onde desenvolveram manutenção e plantio de hortaliças nas dependências do CDI, contribuindo para socialização entre os grupos, como também na alimentação balanceada para os idosos;

- ✓ **SETEMBRO AMARELO- PREVENÇÃO AO SUICÍDIO:** acompanhados pelos Orientadores Sociais os usuários, participaram de algumas dinâmicas realizadas pelos profissionais do CAPS em praça central do município, com a finalidade de ensinar através do lúdico a importância de acolher o próximo;
- ✓ CINE EIXO: os usuários acompanhados pelos Orientadores Sociais, participaram de exibições de filmes proporcionado pelo cine eixo, um projeto cultural de cinema itinerante promovido pela concessionária Eixo SP em parceria com a Porto Cultural Vix e Ministério da Cultura, proporcionando momentos de cultura e diversão que por vezes os mesmos não possuem acesso;
- ✓ PALESTRA SOBRE TRÂNSITO: acompanhados pelos Orientadores Sociais, os usuários participaram na praça do coreto do Município da "cidade mirim", onde aprenderam sobre a importância do cuidado no trânsito de uma forma lúdica;
- ✓ ENCONTRO INTERGERACIONAL: os usuários acompanhados dos Orientadores Sociais e Facilitadores de Oficinas juntamente com usuários da OSC Arevú, realizaram visitas nos Lares do Município (Lar Tito Paiva e Lar São Vicente de Paula), onde realizaram apresentações musicais e teatral, com a finalidade de proporcionar interações entre as gerações como também momentos de distrações e lazer;
- ✓ VISITA A CASA DO PAPAI NOEL: os usuários acompanhados pelos Orientadores Sociais, realizaram visita à Casa do Papai Noel, localizada no centro da cidade, onde tiveram a oportunidade de conhecer o espaço e entregar as cartinhas produzidas por eles, a visita teve como objetivo despertar a magia do Natal.

OBJETIVO GERAL:

Oferecer ações, atividades e oficinas que permitam a ampliação do universo informacional do usuário, promovendo a acolhida, desenvolvendo a sociabilidade e prevenindo a ruptura dos vínculos familiares e comunitários, garantindo o acesso ao usufruto de direitos e a serviços socioassistenciais, estimulando o protagonismo, a



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



profissionalização e a participação cidadã, ampliando a rede de proteção social e atuando de forma preventiva e proativa frente as situações de vulnerabilidade.

OBJETIVOS ESPECÍFICOS:

- ✓ Complementar o trabalho social com famílias, prevenindo a ocorrência de situações de risco pessoal e social, fortalecendo a convivência familiar e comunitária.
- ✓ Assegurar espaços de referência para o convívio grupal, comunitário e social e o desenvolvimento de relações de afetividade, solidariedade e respeito mútuo;
- ✓ Possibilitar a ampliação do universo informacional, artístico e cultural de crianças e adolescentes, bem como estimular o desenvolvimento de potencialidades, habilidades, talentos e propiciar sua formação cidadã;
- ✓ Estimular a participação na vida pública do território e desenvolver competências para a compreensão crítica da realidade social e do mundo contemporâneo;
- ✓ Contribuir para a inserção, reinserção e permanência no sistema educacional e no mundo do trabalho.
- ✓ Possibilitar o reconhecimento do trabalho e da formação profissional como direito de cidadania e desenvolver conhecimentos sobre o mundo do trabalho e competências especificas básicas.
- ✓ Desenvolver ações técnicas que permitam a execução das atividades e oficinas do Serviço e o alcance das metas traçadas.

METODOLOGIA UTILIZADA:

No período de referência, a Organização ofertou por meio do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, ações, oficinas e atividades à crianças, adolescentes e jovens de 06 a 29 anos, propiciando vivencias que favoreceram no desenvolvimento de habilidades, competências e talentos, o reconhecimento da educação e do trabalho como direito de cidadania, tornando os mais participativos no meio em que estão inseridos, alcançando assim as metas estabelecidas no Plano de Trabalho.

As ações foram elaboradas considerando a faixa etária, ciclo de vida e contexto em que os usuários estão inseridos, ofertando ações condizentes com as suas



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



necessidades e interesses, que contribuíram para a formação da consciência crítica do mundo atual e da realidade social, fortalecendo os vínculos comunitários.

As propostas foram desenvolvidas em espaços devidamente adequados, com salas climatizadas e equipadas com recursos audiovisuais, laboratório de informática, sala de brinquedoteca, sala de leitura com a disponibilidade de livros diversos e adequados a faixa etária, e brinquedos variados, jogos ludopedagógicos, jogos de tabuleiro, jogos de mesa e jogos eletrônicos, além de desfrutarem do playground, quadra poliesportiva e um amplo espaço externo, que possibilitaram aos usuários o contato com novas vivencias e experiências que por vezes não possuem nos demais ambientes que frequentam, colocando-os em situação igualitária perante os demais grupos da sociedade, e fortalecendo os vínculos sociais.

As ações oficinas lúdicas, esportivas, recreativas, de lazer e diversão também contemplam espaços culturais equipados e adequados às oficinas diversificadas como artesanato, teatro, música, oficinas de orientação profissional, saúde e bemestar, palestras informativas, visitações a espaços comunitários, que ampliaram o universo informacional, artístico e cultural dos usuários, estimularam habilidades e competências, potencializando a condição de escolhas e decisões que contribuíram para o desenvolvimento da autonomia e protagonismo social.

Como forma de complementar as ações com usuários e familiares, foram realizados atendimentos institucionais dos setores de serviço social pedagogia e psicologia da Organização, e também visitas domiciliares, que possibilitaram nas orientações pertinentes, bem como os encaminhamentos e acompanhamentos à rede intersetorial quanto necessário, proporcionando aos mesmos, o acesso ao usufruto de direitos, que contribuíram para o enfrentamento e superação das vulnerabilidades e risco social e pessoal, ampliando ainda seu espaço de atuação para além do território onde estão inseridos, favorecendo na consciência sobre seus direitos e deveres, e na formação cidadã.

Também foram realizadas comemorações dos aniversariantes do mês e demais festividades como páscoa, carnaval, festa junina, dia das crianças e natal, com a oferta de alimentação diferenciada, com bolos, lanches, salgados, doces e refrigerantes, e ainda na comemoração da páscoa foram entregues chocolates a todos



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



os usuários e no natal foram entregues presentes a todos os usuários, proporcionando vivencias que favoreceram na autoestima e sentimento de pertença dos mesmos.

Considerando que para participar das atividades do serviço, é necessário estar inserido na rede de ensino, foram realizados encaminhamentos e acompanhamentos a toda rede pública de ensino, com reuniões entre equipe da Organização e equipe escolar, seguidos das orientações quando necessário, demonstrando os estudos como ferramenta de transformação social, estimulando a adesão e comprometimento com as atividades escolares, garantindo a permanência dos usuários no sistema educacional.

A Organização conta também com os setores de psicologia e serviço social implantados na Organização, tendo por finalidade a oferta de atendimentos institucionais detectadas durante o desenvolvimento das propostas, bem como as demandas apresentadas pelos próprios usuários ou familiares, contribuindo para o acesso ao usufruto de direitos e também a melhoria dos relacionamentos intrapessoais e interpessoais, favorecendo no fortalecimento dos vínculos familiares e sociais.

Também foram realizados encontros com familiares e responsáveis, dos usuários, abordando temas pertinentes ao cotidiano, buscando o envolvimento da família nas propostas, favorecendo no fortalecimento dos vínculos familiares e na efetividade das ações,

DIA/ HORÁRIO/ PERIODICIDADE:

O Serviço tem seu horário de funcionamento de segunda a sexta das 07:00 às 17:00 e excepcionalmente aos sábados, sendo que as oficinas e atividades ocorrem no período matutino das 07:00 as 11:00 e no período vespertino das 13:00 as 16:30.

PÚBLICO ALVO:

Crianças, adolescentes e jovens de 06 a 29 anos, em situação de vulnerabilidade e risco pessoal ou social, priorizando os encaminhamentos dos órgãos do Sistema de Garantia de Direitos, da Rede Socioassistencial e Intersetorial, usuários em cumprimento de Medida Socioeducativa de Prestação de Serviço à Comunidade e Liberdade Assistida e egressos de internação em Fundação Casa, através da



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



referência e contra referência (CRAS, CREAS, Conselho Tutelar, Rede Pública de Ensino, Ministério Público e vara da Infância e Juventude) e demanda espontânea.

NÚMERO DE ATENDIDOS:

225 crianças, adolescentes e jovens divididos em colegiados, no período da manhã e no período da tarde, sempre no contra turno escolar.

FORMA DE ACESSO:

São priorizados os usuários os encaminhados pela Rede Socioassistencial e por órgãos de Sistema de Garantia de Direitos através das referências e contrarreferencias do CRAS e CREAS e demais órgãos que compõe o sistemade Garantia de Direitos (Conselho Tutelar/ Rede Pública de Ensino/ Ministério Público e Juiz da Infância e Juventude) ou através da procura espontânea, muitas vezes em situação de extrema vulnerabilidade, ainda não detectada pela rede de garantia.

INTERLOCUÇÃO COM CRAS E CREAS / ARTICULAÇÃO EM REDE:

No momento da inscrição, são priorizados para a inserção no Serviço os usuários referenciados pelos equipamentos CRAS e CREAS, em decorrência de situações de vulnerabilidade e risco pessoal e social.

Ao ser inserido no Serviço, o usuário passará a integrar o Sistema de Informações do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos (SISC) a partir do seu Número de Identificação Social (NIS), a fim de que haja o compartilhamento de informações, mesmo quando o usuário se mudar de cidade ou estado.

Durante o atendimento do usuário nas atividades do Serviço, puderam ser realizados encaminhamentos, por meio de referência e contra referência aos órgãos que compõe o sistema de garantia de direitos (CRAS, CREAS, Conselho Tutelar, Conselhos Setoriais, Unidades Básicas de Saúde, Rede de Ensino entre outros que se fizerem necessários), garantindo o aceso ao usufruto de direitos e contribuindo para o enfretamento e superação das demandas do público alvo, proporcionando melhorias na sua qualidade de vida.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



RECURSOS HUMANOS (PROFISSIONAIS ENVOLVIDOS NA ATIVIDADE) – NOB – RH

QUANT.	FORMAÇÃO	FUNÇÃO	FORMA DE CONTRATAÇÃO
01	Superior Completo	Gerente Dep. Pessoal e	CLT
	Administração	Financeiro	
01	Superior Completo	Assistente Social	CLT
	Serviço Social		
01	Superior Completo	Psicóloga	CLT
	Psicologia		
01	Superior Completo	Orientadora Social/	CLT
	Pedagogia	Facilitadora de Oficinas	
01	Superior Completo	Coordenadora	CLT
	Psicologia		
01	Superior Completo	Orientador Social/	CLT
	Educação Física	Facilitador de Oficinas	
01	Superior completo	Orientador Social/	CLT
		Facilitadora de Oficinas	
01	Técnico em informática	Facilitador de Oficinas	CLT
01	Ensino Fundamental	Serviços Gerais	CLT
	Incompleto		

OBS: Os funcionários que fazem parte da equipe de apoio estão voltados para os serviços de nutrição, serviços gerais, e administração e utilizam sua carga horária completa para atender todos os Serviços e Programas da Organização.

ABRANGÊNCIA TERRITORIAL

Município de Dois Córregos e Distrito de Guarapuã.

ORIGEM DOS RECURSOS FINANCEIROS/ CONVÊNIOS/ PARCERIAS:

Os recursos são de origem federal repassados para a Organização recebidos através do convênio realizado com a prefeitura municipal para a manutenção dos serviços conforme pactuados no Plano de Trabalho e nos Termos de Fomento.

Os serviços oferecidos para os usuários do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos (usuários de 06 a 29 anos) e seus familiares são integralmente gratuitos.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



RESULTADOS OBTIDOS A PARTIR DA ATIVIDADE REALIZADA

As ações desenvolvidas neste período por meio do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, oportunizaram a crianças, adolescentes e jovens, a participação em oficinas/atividades, que favoreceram na ampliação do universo informacional, artístico e cultural dos mesmos, o reconhecimento do trabalho e dos estudos como direito de cidadania, possibilitando ainda a identificação dos recursos disponíveis na comunidade, refletindo na consciência crítica do território onde estão inseridos, maior acesso ao usufruto de direitos e a participação na vida pública, alcançando assim as metas estabelecidas no Plano de Trabalho.

As propostas foram embasadas em experiencias lúdicas, recreativas, esportivas, de lazer e diversão, oficinas de música, de teatro, inclusão digital, dinâmicas, palestras informativas envolvendo temáticas como saúde, meio ambiente, e educação, atividades integrativas e comemorações de festividades, que proporcionaram aos usuários novas vivencias e experiencias, aprimorando os relacionamentos interpessoais e fortalecendo os laços afetivos e comunitários.

Como forma de atender os usuários de forma integral, foram realizadas visitas domiciliares e também atendimentos institucionais dos setores de serviço social, pedagogia e psicologia, fornecendo as orientações, encaminhamentos e acompanhamentos de acordo com as demandas, contribuindo para a o enfrentamento e superação das vulnerabilidades por vezes vivenciadas pelo público alvo.

As propostas contemplaram ainda oficinas de orientação profissional, as quais abordaram conteúdos pertinentes ao mundo do trabalho atual e suas exigências, proporcionando aos usuários novos conhecimentos e aprendizados, preparando-os para participar de processos seletivos por meio do Programa Adolescente Aprendiz, visando a inserção ou reinserção no mercado de trabalho, proporcionando expectativas positivas em relação ao futuro pessoal e profissional dos usuários.

Também foram realizadas atividades de integração com os usuários da APAE, PAEFI, Lar dos Idosos (São Vicente de Paulo e Tito Paiva), residentes da Comunidade São Lourenço (residentes em recuperação do uso de substancias psicoativas), CCI (Centro de Convivência do Idoso), CDI (Centro Dia do Idoso), promovendo as trocas de vivencias e experiencias, reforçando valores como empatia e respeito mútuo, aprimorando os relacionamentos interpessoais e favorecendo na inclusão social;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ainda foram realizados encontros com pais e responsáveis onde foram abordados assuntos pertinentes ao cotidiano, seguido das orientações quando necessário, sobretudo esclarecendo sobre direitos e deveres, estimulando a participação dos pais na vida dos filhos, visando contribuir com a função protetiva da família e estimulando maior participação no território onde estão inseridos, demonstrando os meios de acesso para a redução de conflitos em situações que tornam os usuários vulneráveis (CAPS, OAB, CT, MP), fortalecendo os vínculos familiares e comunitários,

Ressalta-se que fora ofertado alimentação diária nas refeições do café da manhã, almoço, lanche ou refeição da tarde, contribuindo para superação das situações de insegurança alimentar por vezes vivenciadas pelo público alvo.

Portando, conclui-se, que todas as ações proporcionaram aos usuários avanços significativos no que diz respeito à autonomia, despertando habilidades e competências, tornando-os mais atuantes em suas comunidades, e contribuíram para o desenvolvimento biopsicossocial dos mesmos, evidenciando assim a relevância do serviço ofertado.

2.3 SERVIÇO DE PROTEÇÃO SOCIAL A ADOLESCENTES EM CUMPRIMENTO DE MEDIDAS SOCIOEDUCATIVAS DE LIBERDADE ASSISTIDA E PRESTAÇÃO DE SERVIÇO À COMUNIDADE

O Serviço que tem por finalidade prover atenção socioassistencial e acompanhamento a adolescentes e jovens em cumprimento de medidas socioeducativas em meio aberto, determinadas judicialmente.

Salienta-se que sua contribuição é para o acesso a direitos e para a ressignificação de valores na vida social e pessoal dos adolescentes e jovens, realizando ainda a observância da responsabilização face ao ato infracional praticado, cujos direitos e obrigações serão assegurados de acordo com as legislações e normativas especificas para o cumprimento da medida.

As medidas Socioeducativas de Prestação de Serviço à Comunidade e Liberdade Assistida são realizadas em meio aberto porque não implicam em privação de liberdade, mas em restrição de direitos, visando à responsabilização, à desaprovação da conduta infracional e à integração social.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES REALIZADAS NO SERVIÇO DE PROTEÇÃO SOCIAL A ADOLESCENTES EM CUMPRIMENTO DE MEDIDAS SOCIOEDUCATIVAS DE LIBERDADE ASSISTIDA E PRESTAÇÃO DE SERVIÇO À COMUNIDADE

AÇÕES DA EQUIPE TÉCNICA

- ✓ **ATENDIMENTOS/ACOMPANHAMENTOS:** realizados semanalmente atendimentos individuais e juntamente com os familiares aos socioeducandos, refletindo com os mesmos as metas estabelecidas no PIA, adequando as metodologias quando necessário, visando a adesão dos adolescentes, e ofertando mecanismos conforme as demandas contribuindo para a reinserção social;
- ✓ **ENCAMINHAMENTOS:** foram realizados encaminhamentos socioassistenciais e intersetoriais, rede de ensino, Conselho Tutelar e demais órgãos, possibilitando o acesso ao usufruto de direitos e proporcionando condições para enfrentamento e superação das vulnerabilidades por estes vivencias;
- ✓ **ACOMPANHAMENTO ESCOLAR:** foram realizados por meio de contato telefônico e relatórios de referência e contra referência, identificando a frequência comportamento e adesão às atividades escolares, visando a permanência do assistido no sistema educacional e o comprometimento com os estudos;
- ✓ VISITAS DOMICILIARES: realizadas no decorrer do mês tendo por finalidade complementar o trabalho com assistido e familiares, possibilitando as intervenções de acordo com as necessidades dos mesmos, e fortalecendo os vínculos afetivos e sociais;
- REUNIÕES COM EQUIPE TÉCNICA DA ORGANIZAÇÃO: semanalmente foram realizadas as reuniões, tendo por objetivo a elaboração de estratégias e metodologias que atendam os assistidos e familiares em suas necessidades, oportunizando aos mesmos transformar de forma positiva sua realidade;
- ✓ **ATENDIMENTOS INDIVIDUALIZADOS:** estes foram realizados semanalmente, trabalhando com os assistidos as metas e objetivos estabelecidos no PIA, proporcionando a reflexão sobre as atitudes e consequências, reforçando com o adolescente a responsabilidade em relação aos seus atos, visando adoção de comportamentos que favoreçam na ressocialização do mesmo;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ PRESTAÇÃO DE SERVIÇO À COMUNIDADE: o cumprimento da medida socioeducativa de PSC foi realizado nesta Organização, com propostas relativas ao Projeto Horta e limpeza, de acordo com as capacidades dos assistidos que foram acompanhados pelas técnicas, garantindo a integridade dos mesmos;
- ✓ **CONTATOS TÉCNICOS:** foram realizados via telefone, e-mail, com a rede socioassistencial, intersetorial, escolas, Conselho Tutelar e Fórum, a fim de tratar de assuntos relacionados aos assistidos em cumprimento de medida socioeducativas, visando a efetividade do serviço;
- ✓ **RELATORIOS AO PODER JUDICIÁRIO:** no decorrer do mês foram confeccionados relatórios informativos e de acompanhamento dos adolescentes em cumprimento de medida socioeducativa, indicando a adesão ou não em relação às metas estabelecidas no Plano Individual de Atendimento, fornecendo ao Poder Judiciário, informações relevantes que possam subsidiar as tomadas de decisão;
- ✓ **REUNIÃO DE PAIS E RESPONSÁVEIS:** no espaço multiuso da Organização, foi desenvolvida reunião de pais e responsáveis, juntamente com a equipe técnica, a fim de orientar as famílias quanto a importância de sua participação nas atividades das crianças e adolescentes, bem como informar questões relacionadas à segurança no transporte, fortalecendo os vínculos entre os usuários, seus familiares e a Organização.
- ✓ Participação das técnicas na Audiência Pública relativa ao orçamento participativo: Secretária de Assistência e Ação Social, ressalta que os técnicos da Organização participaram com o intuito de adquirir conhecimento das ações realizadas pela secretaria a fim de sanar qualquer dúvida que ocorra pelas famílias dos usuários que usufruem do serviço.
- ✓ Participação no Concurso de Poesia com o tema: "Estrelas de Poesia".
- ✓ Participação em reunião do Conselho de Educação do Município, para maior conhecimento das políticas públicas no âmbito educacional;
- ✓ Participação em desfile cívico de 7 de setembro com a apresentação da fanfarra da OSC;
- ✓ Reunião do CMDCA, contribuindo para garantia dos direitos das crianças e dos adolescentes.
- ✓ Participação em visita do CAE em escolas do município e distrito de Guarapuã;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



- ✓ Participação da atualização do Censo SUAS;
- ✓ Participação da elaboração do PIA;
- ✓ Visita das técnicas da Organização a Fundação Casa Bauru, tendo por finalidade a elaboração de estratégias que melhor atendam o adolescente após sua desinternação, propiciando condições que favoreçam na sua reinserção social, e a não reincidência no ato infracional;
- ✓ Reunião com a coordenadora pedagógica da Fundação Casa laras, onde fora apresentado o Projeto Novos Tempos, visando oportunizar aos assistidos após a desinternação bem como os em cumprimento de medida socioeducativa, uma oportunidade de inserção no mercado de trabalho, ofertando aos mesmos, novas possibilidades para a reconstrução de seus projetos de vida
- ✓ Reunião com a equipe da Fundação Raízen para firmamento de parceria do Programa Ativa Juventude com usuários do 9º ano;
- ✓ Reunião com o diretor da escola José Alves Mira, para alinhar horários e solicitação de atividades em conjunto;
- ✓ Participação de reunião com Equipe Técnica da Fundação Casa Bauru, para discussão de caso e elaboração de estratégia após desinternação de assistidos;
- ✓ Participação em reunião da Mesa Brasil no município de Araraquara.

PROJETOS

- ✓ PROJETO HORTA: na Estufa Irrigada da Organização, com a supervisão do Orientador Social, os assistidos desenvolveram atividades teóricas e práticas relativas à horticultura, com o preparo de canteiros, plantio, cultivo e colheita de hortaliças e legumes, proporcionando aos adolescentes novos aprendizados, demonstrando a possiblidade de reprodução destes conhecimentos em suas residências, estimulando ainda hábitos alimentares saudáveis, vez que os alimentos produzidos são utilizados no preparo das refeições servidas diariamente nesta Organização.
- ✓ **PROJETO FÉLIX:** ofertadas oficinas de inclusão digital, com atividades relativas ao curso de informática básica, as quais foram desenvolvidas em laboratório da Organização, devidamente equipado com computadores e acesso a internet, oportunizando também certificado aos que concluíram o curso com êxito,



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



proporcionando novos aprendizados e conhecimentos que possibilitaram a utilização correta das ferramentas tecnológicas e a inclusão digital;

✓ PROJETO JOVENS MUSICAIS II: ofertadas oficinas de percussão e sopro, com aulas ministradas pelo Facilitador de Oficinas (Professor de Música), proporcionando aos usuários o acesso à cultura por meio da música, despertando habilidades e talentos para futuros musicistas.

OFICINAS

- OFICINAS DE PROMOÇÃO À SAÚDE E QUALIDADE DE VIDA: estas foram realizadas por meio de exposição dialogada, abordando diversos temas como: prevenção ao tabagismo e alcoolismo, gravidez precoce e IST's, higiene pessoal, saúde mental, alimentação saudável, diabetes, prevenção e combate ao uso de substancias psicoativas, dentre outros pertinentes ao cotidiano, estimulando os assistidos a adoção de hábitos de vida saudável, que possam contribuir para a manutenção das saúde e qualidade de vida;
- ✓ **OFICINA SOBRE ESCOLARIZAÇÃO:** o tema foi abordado por meio de roda de conversa com a participação ativa dos assistidos, apresentando aos mesmos a importância dos estudos, e como estes podem ser ferramenta de transformação social, favorecendo no maior comprometimento e aproveitamento dos conteúdos acadêmicos;
- ✓ **OFICINAS MUSICAIS- PERCUSSÃO:** estas foram realizadas na área externa e quadra poliesportiva da Organização, utilizando de instrumentos de percussão e e com a mediação do Facilitador de Oficinas, com atividades teóricas e práticas, apresentando os instrumentos e suas funções dentro de uma fanfarra e também ritmos musicais, reforçando com ensaios os ritmos já conhecidos, aprimorando habilidades, despertando talentos para futuros musicistas e promovendo o acesso a cultura por meio da música;
- ✓ **OFICINA DE ARTESANATO:** no decorrer do período foram desenvolvidas as oficinas no espaço lúdico cultural da Organização, utilizando de materiais disponíveis como cola, tesoura, papéis coloridos, tintas e pinceis, miçangas dentre outros, incluindo os materiais recicláveis, os assistidos produziram itens diversificados, incluindo decorações temáticas, que contribuíram para o desenvolvimento da



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



criatividade, habilidade manual e trabalho em grupo, valorizando os saberes e fortalecendo os laços de amizade entre os grupos.

- ✓ **OFICINAS DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL:** estas foram desenvolvidas por meio de atividades teóricas e práticas, em sala multiuso da Organização e também área externa, demonstrando os recursos naturais e a importância de sua preservação para toda forma de vida, apresentando ainda sobre a reciclagem e consumo consciente, realizando também de materiais na área externa e a destinação correta nas lixeiras, estimulando o habito da reciclagem no cotidiano e despertando para a responsabilidade ambiental;
- ✓ OFICINAS DE ORIENTAÇÃO PROFISSIONAL: estas foram realizadas semanalmente em sala multiuso ou espaço lúdico cultural da Organização, abordando temas diversificados e pertinentes ao mercado de trabalho atual e suas exigências, reforçando sobre a importância da qualificação profissional, demonstrando como esta pode impactar na ascensão pessoal e profissional, contribuindo para novos conhecimentos e preparando os assistidos para participar de processos seletivos por meio do Programa Adolescente Aprendiz ofertado pela Organização, estimulando ainda a formação continuada;
- ✓ **OFICINA DE COMBATE AO PRECONCEITO:** com a mediação do Orientador Social, foi exposto aos assistidos, através de roda de conversa, sobre as diversas formas de preconceitos, enfatizando sobre o preconceito racial, demonstrando as lutas e conquistas na sociedade, valorizando as diversidades e inclusão social;
- ✓ **OFICINAS DE CINEMA:** desenvolvidas em sala multiuso da Organização e espaço cultural comunitário, com a exibição de filmes diversos de interesse dos assistidos e também adequados a faixa etária, visando estimular o pensamento crítico e a discussão sobre temas relevantes, como diversidade, ética, e questões sociais, promovendo ainda o acesso a cultura e arte estimulando diferentes formas de expressão;
- ✓ **OFICINA DE RODA DE LEITURA:** desenvolvidas na biblioteca ou em sala multiuso da Organização, utilizando os livros, textos e gibis disponíveis e adequados à faixa etária, onde os assistidos desenvolveram roda de leitura com os assistidos, favorecendo na ampliação do vocabulário, estimulando o habito de ler no cotidiano, visando seus benefícios ao seu desenvolvimento pessoal e profissional;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



- ✓ **OFICINAS DE PRODUÇÃO DE TEXTOS:** estas foram desenvolvidas em sala multiuso da Organização, foi desenvolvida oficina de produção de texto, onde os assistidos puderam escrever textos diversos, exercitando a criatividade e a expressão escrita.
- ✓ **OFICINA INFORMATIVA: INTERNET SEGURA:** por meio de roda e exposição dialogada, com a mediação da Orientadora Social, foram apresentados os diversos danos que podem ser causados pelo uso inadequado da internet, com ênfase para as redes sociais, demonstrando como estas podem impactar de forma negativa na vida do indivíduo, promovendo a conscientização sobre a utilização correta das ferramentas digitais e como podem auxiliar de forma positiva no marketing pessoal e profissional;
- ✓ OFICINAS DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL: no decorrer dos meses, foram desenvolvidas em sala multiuso da Organização, com a mediação da Orientadora Social e a utilização de recursos audiovisuais, onde foi apresentado aos assistidos sobre os impactos ambientais causados pelo descarte incorreto de resíduos, incluindo também a temática da dengue. Também fora esclarecido sobre o e o tempo de decomposição de cada resíduo na natureza e seus danos, e como transformar o lixo orgânico em fertilizantes, pontuando também sobre a importância deste recurso para manutenção de toda forma de vida, reforçando sobre atitudes simples do cotidiano que possam contribuir para a preservação dos recursos hídricos, osteriormente fora realizada coleta seletiva na área externa e arredores da Organização, estimulando o habito da reciclagem no cotidiano, despertando para consciência sobre responsabilidade ambiental;
- ✓ OFICINAS INFORMATIVAS: DIA INTERNACIONAL DA MULHER: a temática foi trabalhada por meio de exposição dialogada, apresentando aos adolescentes a origem da data e as lutas e conquistas das mulheres ao longo do tempo, esclarecendo ainda as desigualdades de gênero presentes ainda na atualidade, valorizando o papel da mulher na sociedade;
- ✓ OFICINAS INCLUSIVA: DIA INTERNACIONAL DA SINDROME DE DOWN: utilizando de recursos audiovisuais foi apresentado aos adolescentes sobre as características presentes na pessoa com síndrome de down, a fim de contribuir para



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



o enfrentamento do preconceito, despertando para empatia e respeito ao próximo e valorizando a inclusão social;

- ✓ OFICINAS INFORMATIVAS: DIA INTERNACIONAL DA MULHER: a temática foi trabalhada por meio de exposição dialogada, apresentando aos adolescentes a origem da data e as lutas e conquistas das mulheres ao longo do tempo, esclarecendo ainda as desigualdades de gênero presentes ainda na atualidade, valorizando o papel da mulher na sociedade;
- ✓ OFICINAS INCLUSIVA: DIA INTERNACIONAL DA SINDROME DE DOWN: utilizando de recursos audiovisuais foi apresentado aos adolescentes sobre as características presentes na pessoa com síndrome de down, a fim de contribuir para o enfrentamento do preconceito, despertando para empatia e respeito ao próximo e valorizando a inclusão social;
- ✓ OFICINA HORTICULTURA CENTRO DIA DO IDOSO: acompanhados dos Facilitadores de Oficinas, os assistidos realizaram atividade pratica de horticultura no Centro Dia do Idoso, com o preparo dos canteiros e plantação de mudas de hortaliças, que serão utilizadas no preparo das refeições servidas aos usuários do local, favorecendo na multiplicação dos conhecimentos relativos ao Projeto Horta, e também proporcionando o encontro intergeracional reforçando valores como respeito, empatia e solidariedade;
- ✓ OFICINAS DE PRODUÇÃO DE TEXTO- "DIA NACIONAL DA HISTÓRIA EM QUADRINHOS": por meio de exposição dialogada, fora apresentado aos assistidos sobre a origem das histórias em quadrinhos e posteriormente foi proposto aos mesmos a produção de quadrinhos com temas de livre escolha, estimulando a criatividade, imaginação, e a escrita, após a conclusão foi partilhada com o grupo, socializando as ideias de forma que todos pudessem se sentir valorizados, favorecendo na autoestima dos mesmos;
- ✓ **OFICINA INFORMATIVA- TRANSITO SEGURO:** tendo por finalidade contribuir para a conscientização sobre o comportamento seguro no trânsito, os assistidos participaram de circuito montado em praça central do município, onde representantes da Divisão Municipal de Trânsito (DIMUTRAN) de Dois Córregos, realizaram a apresentação sobre o trânsito, estimulando a adoção de comportamentos



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



que favoreçam na prevenção de acidentes, estimulando ainda os assistidos a serem propagadores da informações em suas residências;

- ✓ OFICINAS DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL- DIA DA ÁRVORE: em comemoração à data em questão, foi desenvolvida palestra nesta Organização, ministrada pelos representantes da Secretaria de Meio Ambiente do Município, e posteriormente realizado o plantio de mudas de árvores na Organização e seus arredores, ofertando ainda mudas que os assistidos puderam levar para suas residências e plantar em locais disponíveis e apropriados, favorecendo na arborização urbana e contribuindo para conscientização e responsabilidade com o meio ambiente;
- ✓ **OFICINAS CULTURAIS- HALLOWEEN:** as propostas foram desenvolvidas por meio de exposição dialogada, apresentando aos assistidos sobre a origem da data, desmistificando os mitos que envolvem o tema, proporcionando novos conhecimentos e valorizando a diversidade cultural.
- ✓ **OFICINA INFORMATIVA- LEI MARIA DA PENHA:** em sala multiuso da Organização, utilizando de textos de apoio e recursos audiovisuais, foi abordado o tema, demonstrando a origem da lei e quais suas contribuições para a sociedade na defesa das mulheres, promovendo o reconhecimento dos direitos e deveres, e na formação cidadã;
- ✓ OFICINA DE PROMOÇÃO À SAÚDE E BEM ESTAR- DIA DO PSICÓLOGO: desenvolvida em sala multiuso da Organização, com técnicas do setor de psicologia, onde foi apresentado sobre a importância dos cuidados com a saúde mental e como esta pode influenciar nos diversos segmentos da vida diária, demonstrando o papel do psicólogo na contribuição para a manutenção da saúde mental;
- ✓ OFICINA SOBRE INCLUSÃO- DIA NACIONAL DO SURDO E DIA MUNDIAL DAS LINGUAS GESTUAIS: o tema foi abordado por meio de roda de conversa, demonstrando os desafios e dificuldades enfrentados pelas pessoas com deficiência auditiva, na execução de atividades do cotidiano, apresentando ainda sobre a história da língua de sinais, contribuindo para a inclusão;
- ✓ **OFICINA SOBRE ESCOLARIZAÇÃO:** aproveitando a data comemorativa do dia do professor, o tema foi trabalhado por meio de exposição dialogada e texto de apoio, enfatizando sobre a importância da escolarização, demonstrando ainda



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



educação como ferramenta de transformação social, estimulando ao comprometimento com os estudos e a valorização das atividades acadêmicas;

✓ OFICINA DE PRODUÇÃO DE TEXTO- DIA NACIONAL DA POESIA: o tema foi trabalhado por meio de exposição dialogada, e com a mediação dos Orientadores Sociais, apresentando aos adolescentes sobre a estrutura de uma poesia, e posteriormente foi proposto a construção de poesia com tema de interesse dos mesmos, favorecendo na criatividade, ampliando o vocabulário e aprimorando a expressão por meio da escrita;

ATIVIDADES

- TRABALHANDO VALORES- "GRATIDÃO": por meio de roda de conversa com a participação ativa dos assistidos foi abordado o tema em questão, possibilitando a reflexão sobre as situações do cotidiano em que devemos ser gratos, visando estimular sentimentos e pensamentos positivos e demonstrando a importância destes para a superação das adversidades;
- ✓ **REFLEXÃO SOBRE SONHOS E METAS:** o tema foi proposto, visando possibilitar aos assistidos o planejamento para o ano que se inicia, revisando suas metas e formulando estratégias que possibilitem no alcance dos objetivos, possibilitando perspectivas positivas em relação ao futuro;
- ✓ **REFLEXÃO SOBRE SONHOS E METAS**: em sala multiuso da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foi trabalhado com os assistidos sobre as metas para o ano de 2024, promovendo a reflexão sobre seus sonhos e projetos de vida, estimulando os mesmos a formular estratégias e atitudes necessárias para o alcance dos objetivos, transformando de forma positiva suas realidades;
- ✓ TRABALHANDO VALORES: RESPEITO ÀS DIVERSIDES- DIA DA LIBERDADE DE CULTOS: em sala multiuso da Organização, utilizando de recursos audiovisuais e com a mediação dos Orientadores Sociais, foram apresentados sobre a diversidade de religiões, promovendo a compreensão de cada crença e a contribuição cultural para a sociedade, favorecendo em valores como respeito a todas as manifestações de fé, estimulando a tolerância religiosa e o respeito às diversidades;; ATIVIDADE CÍVICA: realizada semanalmente na área externa da



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



Organização, a execução do hino nacional e municipal, visando estimular o espírito cívico, o respeito e amor à pátria, contribuindo para formação cidadã;

- TRABALHANDO A DIVERSIDADE CULTURAL- COMEMORAÇÃO DO CARNAVAL: o tema foi trabalhado em sala multiuso da Organização, utilizando de recursos audiovisuais, onde fora apresentado aos assistidos a origem da festividade e como esta é comemorada nos diversos países, e também nas diferentes regiões do Brasil, oportunizando a ampliação do universo informacional e cultural, dos adolescentes. Aproveitando a temática, foi realizada roda de conversa com orientações sobre comportamentos seguros para participar de forma saudável da festividade, visando a adoção de comportamentos positivos;
- ✓ PREVENÇÃO E COMBATE ALCOOLISMO: utilizando de recursos audiovisuais e roda de conversa com a participação ativa dos assistidos, foram apresentados os malefícios causados pelo uso abusivo do álcool, e os impactos negativos na saúde física e emocional, e também na vida social e profissional dos indivíduos, esclarecendo ainda sobre as formas de tratamento da dependência do álcool, visando o combate e a prevenção, estimulando os adolescentes a serem multiplicadores destas informações em suas residências;
- ✓ CONHECIMENTO E CULTURA: TRABALHANDO O ANIVERSÁRIO DA CIDADE: aproveitando a data comemorativa de 4 de fevereiro, dia em que o município completou 168 anos, foi trabalhado a história do município desde sua colonização, apresentando ainda a evolução e transformação dos espaços comuns como praças, escolas, incluindo também as festividades como carnaval, e comemoração do aniversário da cidade, promovendo novos conhecimentos e ampliando o universo cultural dos adolescentes;
- ✓ **ATIVIDADE CÍVICA:** realizada semanalmente na área externa da Organização, a execução do hino nacional e municipal, visando estimular o espírito cívico, o respeito e amor à pátria, contribuindo para formação cidadã;
- ✓ TRABALHANDO A DIVERSIDADE CULTURAL- COMEMORAÇÃO DO CARNAVAL: o tema foi trabalhado em sala multiuso da Organização, utilizando de recursos audiovisuais, onde fora apresentado aos assistidos a origem da festividade e como esta é comemorada nos diversos países, e também nas diferentes regiões do Brasil, oportunizando a ampliação do universo informacional e cultural, dos



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



adolescentes. Aproveitando a temática, foi realizada roda de conversa com orientações sobre comportamentos seguros para participar de forma saudável da festividade, visando a adoção de comportamentos positivos;

- ✓ PREVENÇÃO E COMBATE ALCOOLISMO: utilizando de recursos audiovisuais e roda de conversa com a participação ativa dos assistidos, foram apresentados os malefícios causados pelo uso abusivo do álcool, e os impactos negativos na saúde física e emocional, e também na vida social e profissional dos indivíduos, esclarecendo ainda sobre as formas de tratamento da dependência do álcool, visando o combate e a prevenção, estimulando os adolescentes a serem multiplicadores destas informações em suas residências;
- ✓ TRABALAHANDO DATA COMEMORATIVA DA PASCOA: utilizando de recursos audiovisuais, foi apresentado sobre a origem da data, o significado dos símbolos e como a festividade é comemorada nas diferentes localidades, agregando novos conhecimentos, e despertando para valores implícitos na data como empatia, respeito e amor ao próximo; INCLUSÃO SOCIAL: DIA MUNDIAL DE CONSCIENTIZAÇÃO DO AUTISMO: em sala multiuso da Organização, utilizando de recursos audiovisuais e com a mediação dos Orientadores Sociais, foi abordado a temática esclarecendo sobre as características do TEA (transtorno do espectro autista), promovendo o reconhecimento destas e a conscientização sobre a importância da inclusão;
- ✓ TRABALHANDO O DIA DA CHEGADA DOS PORTUGUESES AO BRASIL: utilizando de recursos audiovisuais, foi apresentado aos socioeducando os aspectos envolvidos na colonização do Brasil, demonstrando as principais diferenças entre colonização de povoamento e de exploração e seus reflexos no desenvolvimento do pais, agregando novos conhecimentos e despertando para o pensamento crítico;
- ✓ TRABALHANDO A CULTURA INDIGENA: a temática foi abordada por meio de recursos audiovisuais, apresentando sobre a cultura indígena e suas influencias em nosso cotidiano com alimentos, vestimentas, festividades, lendas e costumes, reforçando sobre respeito e valorizando a diversidade cultural;
- ✓ **CONHECENDO AS PROFISSÕES: POLICIAL MILITAR:** a proposta foi realizada por meio de roda de conversa, demonstrando as atribuições da referida profissão, sua importância para manutenção da ordem e segurança da sociedade,



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



esclarecendo ainda sobre formas de ingressar na carreira militar, ampliando as perspectivas em relação ao futuro profissional, bem como valorizando o trabalho do policial militar;

- FORTALECENDO OS VÍNCULOS FAMILIARES E AFETIVOS- FELIZ DIA DE QUEM CUIDA DE MIM: o tema foi trabalhado por meio de exposição dialogada com a participação ativa dos assistidos, apresentando as diversas formas de arranjos familiares na atualidade, de forma que todos se sentiram acolhidos, independentemente da composição familiar, reforçando sobre a importância da participação da família no desenvolvimento do indivíduo, sendo este o primeiro grupo social ao qual o sujeito é inserido, valorizando a participação dos pais na vida dos filhos em todas as épocas, bem como priorizando o diálogo diário e em especial para a resolução de conflitos, contribuindo para o reestabelecimento dos laços fragilizados e fortalecendo os vínculos familiares;
- ✓ DIA NACIONAL DO COMBATE AO ABUSO E EXPLORAÇÃO SEXUAL DE CRIANÇAS E ADOLESCENTES18 DE MAIO: em sala multiuso da Organização, utilizando de recursos audiovisuais e texto de apoio e também por meio roda de conversa, foi apresentado aos assistidos a origem da data, esclarecendo sobre tipos de abuso e como estes podem ser identificados, demonstrando ainda formas de prevenção, estimulando ainda os assistidos a serem propagadores das informações em suas residências e demais ambientes que frequentam, contribuindo para conscientização e combate ao abuso e exploração sexual de crianças e adolescentes;
- ✓ TRABALHANDO VALORES-DIA INTERNACIONAL CONTRA HOMOFOBIA: a proposta foi desenvolvida por meio de roda de conversa utilizando de textos de apoio e com a participação dos assistidos, debatendo sobre a temática, proporcionando reconhecimento sobre a diversidade sexual e demonstrando ainda as formas de violência vivenciada pelo público LGBTQIAPN+, despertando para valores como empatia, amor e respeito ao próximo e às diversidades, contribuindo para a valorização da vida e combate a toda forma de preconceito;
- ✓ TRABALHANDO VALORES DIA INTERNACIONAL DA FAMÍLIA: o tema foi trabalhado por meio de exposição dialogada, com a participação ativa dos assistidos, apresentando os diversos arranjos familiares existentes na atualidade, valorizando a participação da família no cotidiano do adolescente, fortalecendo os laços afetivos e



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



familiares; PREVENÇÃO E COMBATE AO USO DE DROGAS: a proposta foi desenvolvida em sala multiuso, utilizando de recursos audiovisuais e roda de conversa com a participação ativa dos assistidos, onde foram apresentados os diversos tipos de drogas lícitas e ilícitas e seus impactos físicos, mentais e sociais, demonstrando também formas de tratamento e prevenção, contribuindo para a consciência crítica sobre a influência das drogas na sociedade atual e favorecendo no combate ao uso de substancias psicoativas;

- ✓ ENSAIOS PARA FESTA JUNINA: realizados no decorrer do mês em quadra poliesportiva da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, onde os assistidos participaram de ensaios de dança típica junina, que serão apresentadas posteriormente na comemoração da festividade;
- PRODUÇÃO DE POESIA DE CORDEL: em sala multiuso da Organização com a mediação dos Orientadores Sociais, foi realizada a introdução sobre a literatura de cordel e em seguida os assistidos realizaram a produção de poesia de cordel com temas da atualidade, posteriormente foi realizada a exposição das produções no espaço cultural comunitário da OSC, de forma que todos puderam ter seus trabalhos prestigiados pelos demais membros dos grupos, valorizando a criatividade e fortalecendo a autoestima e sentimento de pertença;
- ✓ COMBATE AO TRABALHO INFANTIL: a proposta foi desenvolvida em sala multiuso da Organização com a mediação dos Orientadores Sociais e participação ativa dos assistidos, demonstrando os aspectos que configuram o trabalho infantil, esclarecendo também os riscos aos quais estas crianças estão expostas, incluindo os prejuízos no seu desenvolvimento integral, apresentando ainda as formas de combate ao trabalho infantil, a importância de garantir que os direitos das crianças e adolescentes sejam efetivados;
- ✓ TRABALHANDO VALORES- DIA INTERNACIONAL DA AMIZADE: o tema foi abordado por meio de roda de conversa com a participação ativa dos assistidos, demonstrando aos mesmos sobre a importância das amizades e como estas podem influenciar tanto de forma positiva quanto negativa em diversos segmentos da vida do indivíduo, favorecendo na consciência sobre relacionamentos interpessoais salutar;
- ✓ TRABALHANDO VALORES- CULTURAL- CULTURA NORDESTINA: o tema foi trabalhado por meio de exposição dialogada, demonstrando aos assistidos a



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



contribuição cultural para a sociedade, sendo estes presentes em hábitos do cotidiano, representados por meio de alimentação, vestimentas, músicas e festividades dentre outros aspectos, favorecendo na identidade e sentimento de pertença, vez que há um número expressivo de assistidos advindos da região nordeste, proporcionando ainda a valorização da diversidade cultural;

- ✓ TRABALHANDO VALORES- FELIZ DIA DE QUEM CUIDA DE MIM- DIA DOS PAIS: aproveitando a data comemorativa do dia dos pais, foi apresentado por meio de roda de conversa sobre a importância da figura paterna, seja esta biológica ou não, reforçando sobre a influência da família na formação do indivíduo, visando estimular o diálogo e o aprimoramento dos relacionamentos e fortalecendo os vínculos familiares e afetivos;
- ✓ TRABALHANDO VALORES-DIA MUNDIAL DO DOADOR DE SANGUE: o tema foi trabalhado por meio de exposição dialogada, conscientizando os assistidos sobre os requisitos para se tornar um doador de sangue e qual importância deste ato para salvar vidas, incentivando a serem propagadores das informações em suas residências e comunidades, favorecendo nos valores como empatia, amor ao próximo e formação cidadã;
- ✓ TRABALHANDO VALORES- VIOLENCIA CONTRA O IDOSO: em sala multiuso da Organização, utilizando de recursos audiovisuais, foram apresentados aos assistidos as diversas formas de violência por vezes vivenciadas pelo público idoso, conscientizando sobre o enfrentamento e canais de denúncias, demonstrando como atitudes simples da vida diária que podem contribuir para garantia dos direitos dos idosos:
- ✓ TRABALHANDO VALORES-DIA MUNDIAL DO DOADOR DE SANGUE: o tema foi trabalhado por meio de exposição dialogada, conscientizando os assistidos sobre os requisitos para se tornar um doador de sangue e qual importância deste ato para salvar vidas, incentivando a serem propagadores das informações em suas residências e comunidades, favorecendo nos valores como empatia, amor ao próximo e formação cidadã;
- ✓ TRABALHANDO VALORES- VIOLENCIA CONTRA O IDOSO: em sala multiuso da Organização, utilizando de recursos audiovisuais, foram apresentados aos assistidos as diversas formas de violência por vezes vivenciadas pelo público



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



idoso, conscientizando sobre o enfrentamento e canais de denúncias, demonstrando como atitudes simples da vida diária que podem contribuir para garantia dos direitos dos idosos:

- ✓ TRABALHANDO VALORES- DIA MUNDIAL DO COMBATE AO BULLYING: em sala multiuso da Organização, o tema foi abordado por meio de exposição dialogada, com a participação ativa dos assistidos, apresentando sobre os tipos de bullying e suas consequências, bem como as formas de prevenção e auxilio das vítimas, despertando para a empatia, respeito ao próximo e as diversidades;
- TRABALHANDO VALORES-DIA MUNDIAL DA GENTILEZA: por meio de roda de conversa, com participação ativa dos socieducandos e a mediação do Orientador Social, foi abordado o tema gentileza, onde, refletiram sobre sua importância e como pode influenciar no cotidiano, enfatizando atitudes simples que contribuem para a harmonização do ambiente, seja este familiar, escolar, social e profissional, contribuindo de forma positiva nos relacionamentos interpessoais;
- ✓ VALORIZANDO A DIVERSIDADE CULTURAL-DIA DE AÇÃO DE GRAÇAS: através de roda de conversa e também recursos audiovisuais, com o auxílio do Orientador Social, foi abordado com os adolescentes sobre a origem da data em questão, incentivando e reforçando a importância de agradecer por acontecimentos simples do cotidiano, a proposta contribuiu para o conhecimento da diversidade cultural e também para despertar valores positivos;
- ✓ TRABALHANDO VALORES- DIA DA FAMÍLIA: a proposta foi trabalhada por meio de exposição dialogada com a participação ativa dos assistidos, apresentando aos mesmos os diversos arranjos familiares, de forma que todos puderam se sentir acolhidos, demonstrando sobre a importância da participação da família seja esta biológica ou não, para a formação e desenvolvimento integral dos indivíduos, visando o fortalecimento dos vínculos afetivos familiares;
- SAUDE E BEM ESTAR-DIA INTERNACIONAL DA LUTA CONTRA AIDS: a temática foi trabalhada por meio de recursos audiovisuais, textos de apoio e mediação do Orientador Social, onde foi apresentado aos assistidos sobre as formas de contágio do HIV, diagnóstico e tratamento da doença, reforçando sobre comportamentos que favoreçam na sua prevenção, incentivando ainda os assistidos a levarem as informações para suas residências e demais indivíduos de seu convívio social;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



ATIVIDADES ESPORTIVAS, DE LAZER E RECREAÇÃO

- ✓ ATIVIDADE ESPORTIVA: as propostas foram desenvolvidas em quadra poliesportiva do bairro, com atividades esportivas diversificadas (futebol, vôlei, basquete) de livre escolha dos assistidos, proporcionando aos mesmos momentos de lazer e descontração, estimulando hábitos de vida saudável, e ainda oportunizando o reconhecimento dos recursos disponíveis na comunidade, estimulando a utilização destes;
- JOGOS EDUCATIVOS/RECREATIVOS: as propostas foram desenvolvidas no decorrer do mês com no espaço lúdico cultural e no espaço cultural comunitário da Organização, utilizando de jogos diversificados de tabuleiro como pense responda, imagem e ação, batalha naval, mesada, dentre outros, jogos de mesa pebolim e ping pong e também eletrônicos vídeo game e karaokê, oportunizando aos mesmos o contato com vivencias que por vezes não tem acesso no contexto em que estão inseridos, e proporcionando momentos de lazer e integração, estimulando o respeito às regras, a sociabilidade e a competição saudável, favorecendo nos relacionamentos interpessoais;
- ✓ **ATIVIDADE: BINGO:** no espaço comunitário da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram desenvolvidas rodadas de bingo entre os usuários, com a finalidade de proporcionar momentos de recreação, diversão além de contribuir para o raciocínio;
- ✓ SEMANA DA CRIANÇA- ATIVIDADES DE LAZER E RECREAÇÃO: visando trabalhar a data comemorativa ao dia das crianças, foi realizada durante a semana do mês de outubro, atividades recreativas diversificadas, desenvolvidas na Organização e também em demais espaços do município, como praças, ginásio de esportes dentre outros, proporcionando aos assistidos momentos de diversão e entrosamento do grupo, fortalecendo os laços de amizade entre os mesmos;
- ✓ ATIVIDADES RECREATIVAS- VISITA AO GINÁSIO DE ESPORTES: acompanhados pelos Orientadores Sociais e Facilitadores de Oficinas, os assistidos realizaram visita ao ginásio de esportes do município, onde puderam desfrutar do espaço com quadras desenvolvendo partidas de jogos esportivos, também o espaço ao ar livre para o convívio grupal e piquenique, favorecendo na inclusão social com



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



momentos de lazer e descontração, demonstrando ainda os recursos disponíveis na comunidade incentivando utilização destes;

- ✓ PROMOÇÃO A SAÚDE E BEM ESTAR COMBATE AO TABAGISMO: a proposta foi abordada por meio de exposição dialogada com a participação ativa dos assistidos, enfatizando sobre os malefícios causados pelo uso do tabaco, e como este pode impactar na qualidade de vida, estimulando os mesmos a serem reprodutores das informações em suas residências;
- ✓ TRABALHANDO VALORES- DIA DO PERDÃO: o tema foi abordado por meio de recursos audiovisuais, reforçando sobre o significado do perdão e os sentimentos envolv idos no ato de perdoar, demonstrando os benefícios dos sentimentos positivos, e como estes podem favorecer no enfrentamento das adversidades do cotidiano, melhorando a autoconfiança e autovalorização;
- ✓ ENSAIO PARA DESFILE CÍVICO: no decorrer do mês, foram realizados em quadra poliesportiva da Organização e também pelas ruas do bairro, ensaios para desfile cívico que será realizado no dia 07 de Setembro, onde foram trabalhadas marcha do pelotão e também ensaio da fanfarra, aprimorando os aprendizados e favorecendo na formação cidadã;
- ✓ TRABALHANDO OS MEIOS DE COMUNICAÇÃO- DIA NACIONAL DO RÁDIO: a proposta foi desenvolvida em sala multiuso da Organização, utilizando de recursos audiovisuais, apresentando sobre a evolução dos meios de comunicação, com ênfase para o rádio, demonstrando sua transformação ao longo do tempo e sua importância na propagação de informações;
- ✓ TRABALHANDO VALORES- DIREITOS HUMANOS: a proposta foi desenvolvida por meio de exposição dialogada, abordando sobre a temática e apresentando sobre a origem dos direitos humanos e sua importância na garantia da igualdade e dignidade do ser humano; posteriormente, foi realizada apresentação de vídeo sobre o conteúdo, favorecendo na melhor compreensão do tema e favorecendo na internalização sobre o conceito de direitos e na formação cidadã;

PALESTRAS

- ✓ PALESTRA INFORMATIVA 18 DE MAIO: considerando a data de 18 de Maio
- Dia Nacional de Combate ao Abuso e Exploração Sexual de Crianças e



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



Adolescentes, foi realizado nesta Organização, palestra informativa sobre a temática, ministrada pelos membros representantes do Conselho Tutelar, explanando sobre as formas de abuso e também canais de denúncia, visando a conscientização e prevenção das situações de abuso e exploração;

- PALESTRA INFORMATIVA- "O FUTURO DAS PROFISSÕES E A IMPORTANCIA DO ESTAGIO E DA APRENDIZAGEM: acompanhados dos Orientadores Sociais e Facilitadores de Oficinas, os assistidos participaram de palestra no centro de eventos do município, a qual foi ministrada por representante do CIEE, abordando sobre as diversidades de profissões, e também formas de ingressar no mercado de trabalho, despertando para perspectivas positivas em relação ao futuro pessoal e profissional;
- ✓ PALESTRA INFORMATIVA- NUTRIÇÃO: realizada no espaço cultural comunitário da Organização, com a nutricionista convidada, responsável pela merenda escolar do município, onde foi abordado o tema alimentação e hábitos de vida saudável, estimulando praticas do cotidiano que favoreçam na manutenção da saúde e melhoria na qualidade de vida;
- ✓ PALESTRA: CONSELHO TUTELAR: foi realizado palestra informativa, utilizando do espaço comum comunitário, a qual foi ministrada pelos Conselheiros Tutelares, onde abordaram a importância do referido Órgão, seus deveres e como podem auxiliar as crianças e adolescentes, houve também apresentação teatral como forma de facilitar a compreensão dos socieducandos;
- ✓ 18 DE MAIO "COMBATE AO ABUSO E EXPLORAÇÃO SEXUAL DE CRIANÇAS DE ADOLESCENTES": realizada palestra com a presença de representantes do Conselho Tutelar que abordaram o tema em questão, conscientizando sobre os aspectos que caracterizam o abuso e fontes de denúncia; para complementar a proposta, no decorrer da semana , foram realizadas rodas de conversa, exposição dialogada condizente com a faixa etária, demonstrando aos assistidos as diversas formas de abuso, a fim de promover a prevenção e enfrentamento;
- ✓ PALESTRA HIGIENE BUCAL-ENTREGA DE KITS DE HIGIENE BUCAL: no Espaço Multiuso da Organização, houve palestra com a dentista do Bairro, no qual a



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



mesma abordou através de vídeos a respeito da escovação e dos principais cuidados com os dentes, posteriormente, foi entregue kits de higiene para os assistidos

DATAS COMEMORATIVAS

- ✓ COMEMORAÇÃO DA PÁSCOA: aproveitando a data em questão foi realizada a comemoração da festividade com apresentações de canto coral, oferta de alimentação diferenciada com lanches, refrigerantes e pavê, também foi realizada entrega de chocolates todos os adolescentes presentes, proporcionando vivencias que por vezes não estão acessíveis nos demais ambientes que frequentam, fortalecendo os vínculos sociais e afetivos e estimulando a autoestima dos mesmos:
- ✓ ANIVERSARIANTES DO MÊS: no espaço comunitário cultural da Organização, ao longo do ano, foi realizado a comemoração dos aniversariantes do mês, com a oferta de alimentação diferenciada com hambúrguer, salgados, bolo e refrigerante, proporcionando aos assistidos vivencias que por vezes não estão a acessíveis nos demais ambientes que frequentam, favorecendo na autoestima, sentimento de pertença e fortalecendo os laços de amizade entre os grupos;
- COMEMORAÇÃO DA FESTA JUNINA: na quadra poliesportiva da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, os assistidos participaram de comemoração da festividade com a apresentação de dança típica, e posteriormente no refeitório decorado com adornos específicos, foi ofertada alimentação diferenciada com guloseimas típicas, oportunizando a valorização da cultura e ainda promovendo o contato com vivencias que por vezes não estão acessíveis nos demais ambientes que frequentam, estimulando a autoestima e sentimento de pertença;
- ✓ CONFRATERNIZAÇÃO DE NATAL: no espaço cultural comunitário e também refeitório da Organização, foi realizada confraternização para comemorar a festividade do natal, com as apresentações musicais, oferta de alimentação diferenciadas e também a entrega de presentes a todos os assistidos, proporcionando aos mesmos, vivencias que por vezes não estão acessíveis nos demais ambientes que frequentam, favorecendo na autoestima, sentimento de pertença e fortalecendo os vínculos sociais:



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ CONFRATERNIZAÇÃO DE NATAL COM AS ORGANIZAÇÕES: no Centro de Eventos do Município, foi ofertado pelo CMDCA aos usuários das Organizações (Projeto Coragem, Arevu, Apae), acompanhados de seus Orientadores Sociais e equipe técnica, no qual, usufruíram de brinquedos infláveis e pula a pula, e também, ofertada alimentação (cachorro quente, algodão doce, sorvete e refrigerante), proporcionando momentos de diversão e lazer;
- ✓ **AMISTOSO BASQUETE:** no município de Mineiros do Tietê, os usuários do serviço de convivência, acompanhados pelo Orientador Social e Técnica (psicóloga), participaram do amistoso de basquete contra o time da cidade, proporcionando experiência com relação ao esporte e despertando também o espirito esportivo nos adolescentes;

VISITAÇÕES/ATIVIDADES INCLUSIVAS

- ✓ ENCONTRO INTERGERACIONAL (DIA DA MULHER): os usuários juntamente com os Orientadores Sociais, participaram do encontro intergeracional realizado com os idosos do PAIF, no Centro Dia do Idoso, como forma de interação houve aula recreativa com a professora de dança, além da oferta de café da tarde, a atividade teve como proposta a socialização entre ambos os usuários, enfatizando também a importância da mulher.
- MOBILIZAÇÃO 18 DE MAIO: realizada em conjunto com a Secretaria de Assistência e Ação Social, CMDCA, Conselho Tutelar e demais OSCs do município, com a mobilização pelas ruas centrais, visando a conscientização da população sobre a temática, demonstrando ainda formas de prevenção, também foi realizado evento no centro cultural com a presença de escolas do município, autoridades e demais representantes das OSCs e seus usuários, onde foi abordado tema direcionado ao público presente, demonstrando as características do abuso, e como agir diante da situação, contribuindo para o seu enfrentamento;
- ✓ VISITA A COMUNIDADE SÃO LOURENÇO: acompanhados pelos Orientadores Sociais, e Técnicos da Organização, os assistidos realizaram visita na Comunidade São Lourenço, localizada neste município, onde participaram de atividade integrativa com os moradores do local, com roda de conversa, momentos de oração e espiritualidade e apresentação musical. A atividade proporcionou novas vivencias e a reflexão sobre responsabilidade e escolhas de vida;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ **DESFLE CÍVICO 07 DE SETEMBRO:** acompanhados dos Facilitadores de Oficinas e Orientadores Sociais, os socioeducandos participaram de desfile cívico que ocorreu pelas ruas centrais do município, em comemoração a Independência do Brasil, onde os mesmos realizaram a apresentação de pelotões com marcha e fanfarra:
- ✓ TRABALHANDO VALORES- DIA DA LUTA NACIONAL DAS PESSOAS COM DEFICIENCIA: utilizando de recursos audiovisuais e textos de apoio, foi apresentado aos adolescentes sobre as dificuldades enfrentadas pelas pessoas com deficiência nos diversos ambientes frequentados e também nas atividades do cotidiano, demonstrando ainda as possibilidades de promover a inclusão e os benefícios desta;
- ✓ CINE EIXO: acompanhados dos Facilitadores de Oficinas, os assistidos apreciaram a exibição de filmes, na qual foi ofertada através do projeto Cine Eixo, que tem como propósito ofertar o cinema móvel, transformando praças e espaços públicos em salas de cinema temporárias, proporcionando o acesso à cultura de forma gratuita, demonstrando aos assistidos as opções de diversão saudável e de qualidade;
- INTEGRAÇÃO COM APAE: realizada no ginásio de esportes do município, a integração com os usuários da Organização APAE, com o desenvolvimento de atividades esportivas e recreativas mediadas pelos Facilitadores de Oficinas, proporcionando aos assistidos a troca de vivencias, contribuindo para o combate ao preconceito e favorecendo no desenvolvimento da empatia e inclusão social;
- ✓ **SETEMBRO AMARELO:** acompanhados dos Orientadores Sociais e Facilitadores de Oficinas, os adolescentes participaram de atividade em praça central do município, realizada por profissionais da área da saúde do CAPS, tendo por tema "Abraço Amigo", que abordou sobre a valorização da vida, desmistificando sobre a questão do suicídio, demonstrando a importância da saúde mental e formas de contribuir para a prevenção do suicídio;
- ✓ INTEGRAÇÃO INTERGERACIONAL: acompanhados dos Facilitadores de Oficinas, os socioeducandos realizaram visita no CDI (centro dia do idoso), onde realizaram atividade de horticultura com o preparo do solo e plantio de mudas de hortaliças, que serão cultivadas pelos idosos e posteriormente utilizadas no preparo das refeições ofertadas diariamente aos usuários que frequentam o CDI,



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



proporcionando assim momentos de integração com troca de vivencias e experiências, reforçando valores de respeito e amor aos idosos;

✓ VISITA AO CENTRO DIA DOS IDOSOS: acompanhados dos Orientadores Sociais e Facilitadores de Oficinas, os assistidos realizaram visita no CDI, onde desenvolveram apresentação musical (instrumentos de sopro), também participaram de atividades integrativas com jogos e dinâmicas, oportunizando aos mesmos o encontro intergeracional com trocas de vivencias, favorecendo no aprimoramento dos relacionamentos interpessoais e estimulando valores como empatia, amor e respeito ao próximo;

✓ ENCONTRO INTERGERACIONAL: os usuários acompanhados dos Orientadores Sociais e Facilitadores de Oficinas juntamente com usuários da OSC Arevú, realizaram visitas nos Lares do Município (Lar Tito Paiva e Lar São Vicente de Paula), onde realizaram apresentações musicais e teatral, com a finalidade de proporcionar interações entre as gerações como também momentos de distrações e lazer;

OBJETIVO GERAL:

Proporcionar o atendimento aos adolescentes e famílias inseridos nas medidas socioeducativas de Liberdade Assistida e Prestação de Serviços à Comunidade (ECA - artigos 117 e 118), através da orientação, acompanhamento e inserção em programas que assegurem seus direitos fundamentais estabelecidos na Lei 8069/90 (título I, capítulos I e II) e princípios, regras e normas, previstos no Sistema Nacional de Atendimento Socioeducativo (SINASE), promovendo ações que possibilitem a construção de projetos de vida restabelecendo o convívio sociofamiliar e comunitário e a ruptura da prática do ato infracional.

OBJETIVOS ESPECÍFICOS:

✓ Realizar o acompanhamento social a adolescentes durante o cumprimento de medida socioeducativa de Liberdade Assistida e de Prestação de Serviço à Comunidade e sua inserção em serviços e programas socioassistenciais e de políticas públicas setoriais;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ Criar condições para a construção/reconstrução de projetos de vida que visem
 à ruptura com a prática de ato infracional;
- ✓ Estabelecer contratos com o adolescente a partir das possibilidades e limites do trabalho a ser desenvolvido e normas que regulem o período de cumprimento da medida socioeducativa:
- ✓ Contribuir para o estabelecimento da autoconfiança e a capacidade de reflexão sobre as possibilidades de construção de autonomias;
- ✓ Possibilitar acessos e oportunidades para a ampliação do universo informacional e cultural e o desenvolvimento de habilidades e competências;
 - ✓ Fortalecer a convivência familiar e comunitária:
- ✓ Desenvolver ações técnicas que permitam a execução das ações do Serviço e o alcance das metas traçadas.

METODOLOGIA UTILIZADA:

Durante o referido período, esta Organização executou por meio do Serviço de Proteção Social à Adolescentes em Cumprimento de Medida Socioeducativa de Liberdade Assistida e Prestação de Serviço à Comunidade, ações direcionadas aos socioeducandos e seus familiares, por meio de atendimentos, encaminhamentos e acompanhamentos, à rede de serviços socioassistenciais, intersetoriais, rede de ensino, dentre outros, garantindo aos mesmos o acesso ao usufruto de direitos, com a oferta de mecanismos que favoreceram na superação das vulnerabilidades por estes vivenciadas, e na sua reinserção social, alcançando assim as metas estabelecidas no Plano de Trabalho.

A acolhida dos assistidos e familiares possibilitou a expressão por meio do diálogo e estabelecimento de vínculo com a equipe técnica, favorecendo na compreensão das particularidades dos assistidos e na efetividade das ações.

O Plano Individual de Atendimento, foi construído pelo assistido e familiares, juntamente com a equipe técnica e rede de garantia de direitos, possibilitando identificar demandas e interesses dos mesmos e elaborar estratégias condizentes com suas necessidades, refletindo em novas perspectivas em relação ao futuro pessoal, profissional e social e na ressocialização dos mesmos.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



Em relação ao acompanhamento dos assistidos, foram realizados atendimentos semanais, a fim de verificar a adesão as metas do PIA, adequando as metodologias quando necessário, estimulando o envolvimento com práticas positivas que contribuíram para reinserção social e o rompimento com a prática do ato infracional. Ainda como parte das propostas e para melhor acompanhamento, foram realizadas visitas domiciliares aos assistidos, para melhor compreensão do contexto em que estão inseridos, fortalecendo a convivência familiar e comunitárias.

Para contribuir com envolvimento dos assistidos em atividades positivas, foi realizado a inserção dos socioeducandos no Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, Capacitação Pré-Profissionalizante e Projeto Felix (curso de informática básica), todos executados por esta Organização, apresentando ainda demais propostas conforme o interesse dos adolescentes, a fim de prevenir situações de risco e vulnerabilidades que estão sujeitos quando exposto ao ócio.

O cumprimento das medidas socioeducativas foi realizado nesta Organização, sendo que para a Liberdade Assistida foram realizados atendimentos semanais com assistidos e também juntamente com familiares, promovendo a reflexão com socioeducandos sobre suas condutas e consequências, reforçando sobre a responsabilidade diante de seus atos, estimulando a adesão às metas traçadas no PIA e trabalhando também os vínculos familiares e sociais. A Prestação de Serviço à Comunidade, também foi executada na OSC, sempre acompanhados pelas técnicas do serviço, garantindo a integridade dos assistidos e as propostas foram coerentes com seus interesses e demandas, contribuindo para o desenvolvimento de habilidades e competências e aprimorando os relacionamentos interpessoais.

Também foram realizados contatos, encaminhamentos e acompanhamentos dos assistidos na rede de ensino, identificando frequência, adesão às atividades e comportamento no ambiente escolar, visando estimular a formação continuada e a permanência no sistema educacional.

Todas as ações foram acompanhadas pelas técnicas do serviço, por meio de relatórios e contatos telefônicos, realizando um trabalho em conjunto com a rede de serviços socioassistenciais, rede de ensino e demais órgãos, ofertando aos socioeducandos e seus familiares, condições favoráveis ao enfrentamento das vulnerabilidades por estes vivenciadas para a ressocialização dos mesmos.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



DIA/ HORÁRIO/ PERIODICIDADE:

De segunda a sexta-feira das 07:00 as 17:00 horas e excepcionalmente aos sábados.

PÚBLICO ALVO:

Adolescentes e jovens sob sentença de medida socioeducativa de Liberdade Assistida e/ou Prestação de Serviço à Comunidade encaminhados pela Vara da Infância e Juventude e ou advindos das Fundações Casas do Estado, conforme preconiza o Estatuto da Criança e do Adolescente e Sistema Nacional de Atendimento Socioeducativo.

NÚMERO DE ATENDIDOS:

Foram atendidos em média 7 adolescentes/Mês e suas respectivas famílias.

FORMA DE ACESSO:

Adolescentes e jovens sentenciados encaminhados pela Vara da Infância e Juventude da comarca e Fundações Casa.

INTERLOCUÇÃO COM CRAS E CREAS / ARTICULAÇÃO EM REDE:

A tipificação Nacional de Serviços Socioassistenciais reforça que o trabalho em rede deve funcionar de maneira articulada com a rede de serviços e sistema de garantia de direitos (Conselhos de Políticas Públicas e Defesa de Direitos de segmentos específicos, como Conselho dos Direitos da Criança e do Adolescente, Conselho Tutelar, Ministério Público, entre outros) para execução do Serviço desde a elaboração do Plano Individual de Atendimento (PIA) até o encerramento/extinção da medida imposta.

Quanto aos equipamentos CRAS e CREAS, a articulação é continua, com o objetivo de apoiar os adolescentes e suas respectivas famílias a fim de que o infrator seja reinserido na sociedade e rompa com a prática delitiva.

Também são realizados encaminhamentos de acordo com a necessidade individual as ações de promoção à saúde, proteção e prevenção de agravos, cuidados com a saúde mental (uso de drogas e substancias psicoativas), saúde sexual e reprodutiva, entre outros.

Av. Bonsucesso, nº 1995 – Jd. Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel.: (14) 3652-3939

95



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



São realizados encaminhamentos e acompanhamentos dos assistidos nas atividades escolares visando sua inserção, reinserção e permanência no sistema de ensino.

RECURSOS HUMANOS (PROFISSIONAIS ENVOLVIDOS NA ATIVIDADE) – NOB – RH

QUANT.	FORMAÇÃO	FUNÇÃO	FORMA DE CONTRATAÇÃO
01	Superior Completo	Gerente	CLT
	Administração	RH/Financeiro	
01	Superior Completo Psicologia	Coordenadora	CLT
01	Superior Completo Pedagogia	Técnica	CLT
01	Superior Completo	Serviço Social	CLT
	Serviço Social		
01	Ensino Fundamental	Serviços	CLT
	Incompleto	Gerais	

OBS: Os funcionários que fazem parte da equipe de apoio estão voltados para os serviços de nutrição, serviços gerais, transporte e administração e utilizam sua carga horária completa para atender todos os Serviços e Programas da Organização.

ABRANGÊNCIA TERRITORIAL

Município de Dois Córregos e Distrito de Guarapuã.

ORIGEM DOS RECURSOS FINANCEIROS/ CONVÊNIOS/ PARCERIAS:

Os recursos são de origem estadual e foram recebidos através de convênios realizados com a Prefeitura Municipal e complementado com contrapartida oriunda dos recursos próprios da Organização e Prefeitura Municipal.

Os serviços oferecidos aos usuários através do Serviço de Proteção Social a Adolescentes em Cumprimento de Medida Socioeducativa de Liberdade Assistida e Prestação de Serviço à Comunidade possuem caráter de total gratuidade.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



RESULTADOS OBTIDOS A PARTIR DA ATIVIDADE REALIZADA

As ações realizadas neste período, tiveram por finalidade ofertar atendimento integral a adolescentes e jovens em cumprimento de medida socioeducativa de Prestação de Serviço à Comunidade e Liberdade Assistida, abrangendo também seus familiares, esclarecendo aos mesmos seus direitos e deveres e ofertando mecanismos condizentes com suas demandas, garantindo o acesso ao usufruto de direitos que contribuíram para o enfrentamento e superação das vulnerabilidades por estes vivenciadas e proporcionaram melhorias na qualidade de vida, e favoreceram na sua reinserção social.

A medida socioeducativa corresponde a um período de reflexão e imposição de condições no cotidiano dos assistidos, sendo assim, foram realizadas ações, intervenções e atividades de caráter educativo, que oportunizaram novos aprendizados e conhecimentos, que refletiram no desenvolvimento de habilidades e competências e na formação cidadã. Também foram ofertadas vivencias e experiencias em grupos que contribuíram para despertar a responsabilidade e forma de pensar individual e coletiva, estimularam o diálogo para resolução de conflitos, aprimorando os relacionamentos intrapessoais e interpessoais que contribuíram para a ressocialização dos assistidos.

As propostas foram construídas a partir das demandas e interesses dos assistidos apresentadas no PIA, elaborando ações condizentes com a individualidade do socieducando, considerando ainda o contexto em que estão inseridos, que garantiram o maior envolvimento e a participação nas propostas e a efetividade do Serviço.

Como forma de contribuir para o envolvimento dos assistidos com atividades positivas, estes foram inseridos nos serviços, programas e projetos executados por esta Organização, estendendo também as ações aos seus familiares, que proporcionaram a ampliação do seu universo informacional, artístico e cultural, ofertando vivencias que por vezes não possuem acesso nos demais ambientes que frequentam. Também foram ofertadas oficinas de orientação profissional, preparando os assistidos para participar de processos seletivos por meio do Programa Adolescente Aprendiz executado por esta Organização, e obtendo êxito na inserção de 02 assistidos no mercado de trabalho formal, demonstrando novas possibilidades



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



de construção de seus projetos de vida, visando o rompimento com a prática do ato infracional.

Também foram realizados acompanhamentos junto a rede de ensino, a fim de identificar a frequência e adesão às atividades escolares, seguido das orientações necessárias, demonstrando a importância dos estudos como ferramenta de transformação social, garantindo a inserção reinserção e permanência dos assistidos na no sistema educacional.

Ressaltamos que os socioeducandos não estão fotografados em atividades individuais a fim de preservação de sua pessoa, mantendo os seguros de qualquer exposição, garantindo assim a integridade dos mesmos.

Frente ao exposto, conclui-se que todas as ações contribuíram para o desenvolvimento do relacionamento interpessoal, o reconhecimento de direitos e deveres, a internalização de valores que favoreceram no desenvolvimento pessoal e social dos assistidos, contribuindo assim para o rompimento com a prática do ato infracional, fator este identificado pela não reincidência.

2.4 PROJETO CONSTRUINDO UM FUTURO MELHOR – SERVIÇO DE CONVIVÊNCIA E FORTALECIMENTO DE VÍNCULOS (USUÁRIOS DE 06 A 17 ANOS) – SUBVENÇÃO MUNICIPAL

O Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos para usuários de 06 a 17 anos tem caráter preventivo e proativo frente as situações de vulnerabilidade e risco social vivenciadas pelo público alvo, fortalecendo a convivência familiar e comunitária em conformidade com a Tipificação Dos Serviços Socioassistenciais.

São desenvolvidas atividades lúdicas, recreativas, educativas, profissionalizantes, culturais e de lazer, visando ampliar o universo informacional, artístico e cultural dos usuários, promover seu acesso e usufruto de direitos, favorecer sua participação cidadã, aprimorar seus relacionamentos interpessoais e oportunizar seu ingresso no mercado de trabalho formal, inclusive na função de aprendiz, através da convivência comunitária num espaço de referência, com ações planejadas e executadas considerando as especificidades dos grupos.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



Neste cenário, ganham destaque as ações voltadas a profissionalização com enfoque no reconhecimento do trabalho e da educação como direito de cidadania, identificando a capacitação e formação continuada como ferramenta de ascensão pessoal e profissional.

DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES REALIZADAS NO PROEJETO CONSTRUINDO UM FUTURO MELHOR – SERVIÇO DE CONVIVÊNCIA E FORTALECIMENTO DE VÍNCULOS (USUÁRIOS DE 06 A 17 ANOS) – SUBVENÇÃO MUNICIPAL

AÇÕES DA EQUIPE TÉCNICA

- Realização de reuniões com a Equipe Multiprofissional para elaboração de planejamentos e adequação de metodologias quando necessário, ofertando aos usuários ações condizentes com suas demandas, estimulando a participação ativa dos mesmos e garantindo a efetividade do serviço executado;
- ✓ Realização de visitas domiciliares aos usuários, identificando o contexto em que estão inseridos e a dinâmica familiar, favorecendo nas ações que se fizerem necessárias;
- ✓ Encaminhamentos e acompanhamentos a rede socioassistencial e intersetorial dos usuários e seus familiares conforme a demanda, auxiliando no enfrentamento das vulnerabilidades;
- ✓ Oferta de atendimentos institucionais dos Setores de Serviço Social, Psicologia e Pedagogia, de acordo com as demandas;
- ✓ Realização de novas inscrições dos interessados em participar do Serviço, a partir de entrevista social previamente agendada, a fim de posterior inserção de crianças e adolescentes de acordo com a disponibilidade de vagas;
- ✓ Oferta de alimentação diária nas refeições de café da manhã, almoço e refeição ou lanche da tarde, favorecendo na superação da vulnerabilidade decorrente da insegurança alimentar por vezes vivenciada pelo público alvo;
- ✓ Participação de reunião com Equipe Técnica da Fundação Casa Bauru, para discussão de caso e elaboração de estratégia após desinternação de assistidos;
- Participação em reunião da Mesa Brasil no município de Araraquara.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ Participação da elaboração do PIA;
- Participação em reunião do CMDCA (Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente), visando o acompanhamento da elaboração de Projetos que melhor atendam às necessidades das crianças e adolescentes do município;
- ✓ Participação da equipe no Encontro Anual Sesc Mesa Brasil;
- ✓ Participação em evento realizado pelo CMDCA, com a confraternização de natal integrando os usuários das demais OSCs do Município.

PROJETOS

- PROJETO HORTA: as propostas foram desenvolvidas na estufa irrigada da Organização, com a mediação dos Facilitadores de Oficinas, com propostas teóricas e práticas envolvendo técnicas de horticultura, onde foram abordados os cuidados do solo, preparo de canteiros, plantio, cultivo e colheita de mudas de hortaliças e legumes, também o preparo de composteira para fertilizantes e produção de pesticidas orgânicos, demonstrando ainda, sobre a possibilidade de reproduzir os conhecimentos em suas residências e comunidades, estimulando também o habito de alimentação saudável, vez que os alimentos produzidos na horta da OSC, foram utilizados no preparo das refeições servidas diariamente aos usuários de todos os serviços, programas e projetos, e o excedente ofertado para levarem as suas residências e partilhar com familiares;
- ✓ PROJETO FELIX-INCLUSÃO DIGITAL: as propostas foram desenvolvidas semanalmente no laboratório da Organização, com a mediação do técnico em informática, onde foram abordados conteúdos relativos ao pacote office, principais hardwares e softwares de um computador, internet e sistema operacional Windows, que proporcionaram aos usuários novos conhecimentos e aprendizados, visando a utilização correta das ferramentas digitais, contribuindo ainda para sua inserção no mercado de trabalho, vez que a informática é um requisito de destaque nos processos seletivos:
- ✓ PROJETO RECICLE: as propostas foram desenvolvidas em sala multiuso utilizando de recursos audiovisuais, e também na área externa da Organização, demonstrando aos usuários sobre os materiais recicláveis e seus impactos quando descartados de forma incorreta na natureza, também foi realizado busca ativa na área



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



externa, seguido da separação correta dos materiais e destinação adequadas nas lixeiras, tendo por finalidade despertar para a responsabilidade ambiental, consumo consciente, despertando para adoção de práticas no cotidiano capazes de contribuir para a preservação ambiental;

✓ PROJETO JOVENS MUSICAIS II: as propostas contemplaram atividades teóricas e práticas, utilizando de instrumentos de percussão e sopro, sob orientação do Facilitador de Oficinas (professor de música), onde foram abordados sobre a leitura de uma partitura, iniciação musical e também ensaios práticos de ritmos diferenciados, preparando os usuários para apresentações intenas e externas, despertando as habilidades e talentos, e promovendo o acesso a cultura por meio da música.

OFICINAS

- ✓ OFICINA CULTURAL- HALLOWEEN: no espaço comum comunitário da Organização, através da mediação dos Orientadores Sociais, foi apresentado aos usuários sobre a origem do halloween, desmistificando os mitos relativos ao tema apresentado, através de texto de apoio e vídeos, em seguida, utilizando de recursos como folha de sulfite, lápis de colorir e materiais disponíveis, os usuários confeccionaram máscaras de halloween, a atividade teve como proposito, estimular a criatividade e trabalhar uma cultura nova com os mesmos:
- ✓ **OFICINA DE TEATRO:** no espaço cultural comunitário da Organização, mediados pelos Orientadores Sociais, os usuários realizaram ensaios de teatro de natal e também ensaiaram coral natalino com a música "Marcas do que se foi", que serão apresentados na festa de natal;
- ✓ **OFICINA DE TEATRO E CORAL:** utilizando do espaço lúdico cultural da Organização, foi realizado ensaios mediados pelos Orientadores Sociais e com auxílio de recursos audiovisuais, referente a música: "marcas do que se foi" e teatro de natal, posteriormente, será apresentado na comemoração de natal;
- ✓ OFICINA DE ORIENTAÇÃO PROFISSIONAL: na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre os temas: projeto de vida, sonhos e metas, adolescência, saúde e bem-estar, autoconhecimento, resiliência, competências para o mundo de trabalho (CHA), a importância da escolarização para



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



a construção do perfil profissional e como ferramenta transformadora, também fora apresentado sobre lei de aprendizagem, da ética no ambiente de trabalho, comunicação oral e escrita, desenvolvimento das habilidades de comunicação através da escuta ativa e empatia, currículo, entrevista de emprego, ética profissional, hierarquia dentro de uma empresa, atendimento ao cliente, os tipos de contrato, elaboração de currículo, construção do perfil profissional, lei de aprendizagem, identificação do perfil profissional, autoconhecimento, marketing pessoal, redes sociais e empreendedorismo, construindo com os adolescentes perspectiva para um futuro, crescimento pessoal e profissional;

- ✓ **OFICINA- RESPEITA A PESSOA IDOSA:** na sala de atividades da Organização, mediados pelo Orientador Social, com a utilização de material impresso e recursos audiovisuais, foi exposto sobre a importância de se respeitar a pessoa idosa, sobre seus direitos, posteriormente, os usuários expressaram sobre suas vivências, compartilhando com o grupo;
- ✓ OFICINAS DE PROMOÇÃO À SAÚDE E BEM ESTAR: em sala multiuso da Organização com a mediação do Orientador Social, utilizando de recursos audiovisuais e textos de apoio, foram abordados temas como, saúde mental, gravidez precoce, IST's, combate ao alcoolismo e tabagismo, prevenção ao uso de drogas, alimentação saudável, exercícios físicos, dentre outros, visando a adoção de práticas capazes de contribuir com a melhoria na qualidade de vida, com a manutenção da saúde e bem estar:
- ✓ **OFICINA DE MARKETING PESSOAL E REDES SOCIAIS**: na sala de atividades da Organização, através da mediação do Orientador Social, foi exposto aos usuários referente a utilização correta das redes sociais e qual melhor forma de utilizar para construção do marketing pessoal, posteriormente, os usuários criaram seu próprio perfil profissional;
- ✓ **OFICINA**: **TESTE VOCACIONAL**: utilizando a sala de atividades da Organização, através da supervisão do Orientador Social, após apresentação da finalidade da orientação vocacional, os usuários realizaram teste vocacional, a fim de identificar qual o seu perfil e qual carreira profissional seguir;
- ✓ **OFICINA DE ENTREVISTA DE EMPREGO:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi exposto através de recursos



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



audiovisuais, sobre a entrevista de emprego, postura e vestimentas corretas para tal finalidade, posteriormente, os usuários separados em duplas colocaram em pratica o conhecimento adquirido na oficina;

- ✓ **OFICINA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL:** foi apresentado aos usuários, através de material de apoio e também recursos audiovisuais, a respeito da importância da preservação ambiental e quais as empresas sustentáveis, em seguida, realizaram pesquisa referente ao tema trabalhado e compartilharam com o grupo;
- ✓ OFICINAS DE PRODUÇÃO DE TEXTO- DIA NACIONAL DA POESIA: na sala de atividades da Organização, através da supervisão do Orientador Social, foi apresentado aos usuários sobre como é realizado a estrutura de uma poesia, em seguida, os usuários confeccionaram poesias e deixaram exposto nas dependências da Organização;
- ✓ **OFICINAS CULTURAIS-HALLOWEEN:** na sala de artesanato da Organização, através da supervisão do Orientador Social, foi apresentado aos usuários sobre a origem da cultura do halloween, seus mitos e curiosidades, posteriormente, os usuários confeccionaram utilizando materiais recicláveis itens decorativos relativos a data em questão, que foram expostos na sala de artesanato da Organização;

ATIVIDADES

- ✓ OUTUBRO ROSA CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE O CÂNCER DE MAMA: como forma de conscientizar e fazer com que os usuários sejam multiplicadores de informações para seus demais ambientes, foi exposto através de recursos audiovisuais, com a supervisão do Orientador Social, sobre câncer de mama, como prevenir e tratamentos;
- ✓ **ATIVIDADE CIVICA:** utilizando o espaço externo da Organização, semanalmente, com a mediação dos Orientadores Sociais, ocorreu a execução dos hinos Nacional e do Munícipio, com a finalidade de despertar o sentimento de civismo nos usuários:

✓

✓ ESCOLARIZAÇÃO- DIA DO PROFESSOR: na sala de atividades da Organização, utilizando de material de apoio, foi apresentado aos usuários sobre a importância da escolarização como ferramenta de transformação da vida,



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



posteriormente, confeccionaram cartões para professores que admiram, fortalecendo laços e proporcionando expectativas positivas em relação ao futuro pessoal e profissional;

- ✓ **ATIVIDADE CIVICA:** utilizando o espaço externo da Organização, semanalmente, com a mediação dos Orientadores Sociais, ocorreu a execução dos hinos Nacional e do Munícipio, com a finalidade de despertar o sentimento de civismo nos usuários;
- ✓ **COMBATE AO BULLYING:** utilizando a sala de atividades da Organização, por meio de recursos audiovisuais e material de apoio, foi exposto aos usuários através da mediação do Orientador Social, a respeito das diversas formas de bullying e cyberbullying e suas consequências, posteriormente, realizaram roda de conversa com a finalidade de sanar as dúvidas pertinentes;
- ✓ PRODUÇÃO DE TEXTO: na sala de atividades da Organização, através da mediação do Orientador Social, utilizando folha de almaço e lápis de escrever, os usuários realizaram produção de texto referente ao tema trabalhado anteriormente (bullying) e também foi abordado o tema "férias dos meus sonhos", verificando a compreensão e também aprimorando a expressão através da escrita;
- ✓ **CUIDADOS COM A HIGIENE:** por meio de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários, com a mediação do Orientador Social, a respeito dos cuidados com a higiene pessoal, como também o cuidado com as vestes e sapatos, auxiliando os mesmos a buscarem o autocuidado, finalizando a atividades os usuários realizaram caça a palavras referente ao tema proposto;
- RODA DE LEITURA- DIA DO LIVRO: utilizando o Espaço Comum Comunitário, através da mediação do Orientador Social, foi realizado a leitura dos livros: "A bruxa e o Caldeirão", "Abobora Gigante", "O livro da gentileza", "Família sempre família" e "O livro da família", despertando a habito da leitura e imaginação dos usuários; CULINÁRIA: no decorrer dos meses os usuários mediados pelos Orientadores Sociais, realizaram a higienização correta das mãos, como também a interpretação de receitas e execução de bolo de fubá, bolachas e biscoitos natalinos, os quais foram serviços nas refeições nos receptivos períodos;
- ✓ ATIVIDADE: DIA MUNDIAL DA GENTILEZA: através de roda de conversa, com a mediação do Orientador Social, utilizando de material de apoio no espaço



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



cultural comunitário da Organização, foi abordado com os usuários a respeito da gentileza, sobre sua importância e como atitudes simples do dia a dia podem contribuir para se ter um ambiente harmonioso, tanto na escola, na família e no social, contribuindo para atitude positivas e também fortalecendo os laços afetivos dos pares;

- ✓ EXPRESSÕES ARTÍSTICAS- CULTURA AFRO: na sala de atividades da Organização, por meio de recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários sobre as expressões artísticas da cultura africana, suas máscaras, danças, capoeira dentro outras, com a finalidade de combater o racismo e desigualdade social, valorizando a cultura afro-brasileira;
- ✓ ARTESANATO: No decorrer dos meses, foram trabalhados com os usuários na sala de artesanato da Organização, por meio da supervisão do Orientador Social, com a utilização de folha de sulfites com desenhos impressos, lápis de colorir, tesoura e outros materiais disponíveis, os usuários confeccionaram máscaras africanas, dando continuidade à atividade abordada anteriormente, como também confecções de cartões natalinos, posteriormente foi entregue ao um ente querido;
- ✓ PROCLAMAÇÃO DA REPÚBLICA: foi abordado sobre o processo histórico referente a Proclamação da República, através de recursos audiovisuais na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, contribuindo para que os usuários tenham acesso à cultura;
- ✓ **COMBATE AO DIABETES:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários referente aos sintomas, evolução e impactos que a doença pode causar, enfatizando também sobre a importância de se ter hábitos saudáveis e a pratica de atividade física como fator positivo na doença, fazendo com que os usuários sejam multiplicadores de informações para os demais ambientes que frequentam;
- ✓ A IMPORTÂNCIA DA FAMÍLIA: foi exposto aos usuários através de recursos audiovisuais, com a supervisão do Orientador Social, sobre os diferentes tipos de arranjos familiares, sendo eles biológicos ou não, pontuando sobre a importância do vínculo familiar para a construção da personalidade do indivíduo, em seguida, compartilharam sobre suas famílias para os demais presentes;
- ✓ CONTAÇÃO DE HISTÓRIA COM FIGURAS: no espaço lúdico cultural da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de fantoches e suporte



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



para teatro, os usuários separados em grupos realizaram apresentação de histórias criadas por eles, apresentando para os demais do grupo, contribuindo para a socialização dos grupos, imaginação e criatividade;

- ✓ **DINÂMICA JOGO DA MEMÓRIA:** no espaço lúdico cultural da Organização, foi desenvolvido a dinâmica: jogo da memória, com a mediação do Orientador Social, foi pedido aos usuários que formassem um círculo e se apresentassem falando nome e qualidade, posteriormente os demais repetiam o nome do colega, sua qualidade e se apresentava e assim sucessivamente, proporcionando aos membros do grupo integração, socialização e memória;
- ✓ **ATIVIDADE CIVICA:** semanalmente, no ambiente externo da Organização, com a supervisão dos Orientadores Sociais, foi realizado a execução dos hinos Nacional e do Município;
- ✓ ANIVERSÁRIO DA CIDADE: na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, com a utilização de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre a origem do Município de Dois Córregos, sobre seus pontos turísticos, através de apresentações de vídeos e fotos;
- ✓ **POESIA:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, onde apresentou como é realizado a produção de poesias, desde a estrutura até as rimas, foi utilizado folha de almaço, lápis e canetas para confeccionar poesias utilizando como o tema o aniversário do Município, posteriormente, os usuários apresentaram seus poemas aos demais do grupo;
- ✓ DIVERSIDADE CULTURLA- COMEMORAÇÃO DO CARNAVAL: na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários sobre a origem da festividade, suas diversas formas de comemoração em diferentes países, enfatizando o Brasil, foi pontuado também a importância do comportamento seguro diante da festividade;
- ✓ ESCOLARIZAÇÃO: ESTUDO FERRAMENTA DE TRANSFORMAÇÃO PESSOAL E SOCIAL: utilizando a sala de atividades da Organização, através de roda de conversa, com a mediação do Orientador Social, foi exposto aos usuários sobre a importância da educação como ferramenta de transformação pessoal e principalmente profissional, os usuários relataram de forma assertiva a opinião de cada um sobre o



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



futuro que desejam, a atividade teve como proposta contribuir para o crescimento dos mesmos;

- SAÚDE E BEM ESTAR PREVENÇÃO DO CÂNCER: na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, por meio de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre saúde e bem-estar, os tipos de câncer, como identificar e as formas de prevenção, contribuindo para que os usuários sejam multiplicadores das informações aos demais ambientes que frequentam, posteriormente, realizou roda de conversa a fim de sanar dúvidas pendentes;
- ✓ PREVENÇÃO E COMBATE AO ALCOOLISMO: utilizando da sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi desenvolvido através de recursos audiovisuais, a exposição da temática conscientizando os usuários sobre as consequências do uso excessivo, prejuízos físicos e psicológicos e formas de tratamento. Posteriormente, foi realizado questionário a fim de sanar as dúvidas pendentes;
- ✓ **INTERNET SEGURA:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários sobre como utilizar a internet de forma positiva para o marketing pessoal e profissional, pontuando também que o uso indevido pode causar danos na vida do indivíduo;
- ✓ RODA DE CONVERSA: na brinquedoteca da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de livros disponíveis, os usuários realizaram leitura compartilhada, houve roda de conversa onde cada um expôs sua opinião referente a leitura realizada, a atividade contribuiu para o habito da leitura e aprimoramento do vocabulário:
- ✓ EDUCAÇÃO AMBIENTAL-RECICLE: utilizando a sala de atividades e o espaço externo da Organização, foi apresentado através de slides sobre os tipos de materiais que podem ser reciclados, sua importância, como essas atitudes podem contribuir para a melhoria do meio ambiente, posteriormente, os usuários separados em dois grupos, com o intuito de recolher materiais recicláveis, dando destino correto ao material encontrado. A atividade contribuiu para que os usuários tenham consciência do descarte correto e da prevenção e combate à dengue;
- ✓ **DIA INTERNACIONAL DA MULHER:** na sala de atividades da Organização, foi exposto aos usuários através de recursos audiovisuais, com a mediação do



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



Orientador Social, a origem da data, lutas e conquistas, pontuando sobre a desigualdade de gênero. Posteriormente, os usuários realizaram roda de conversa com o intuito de sanar as dúvidas e compartilhar ideias diferentes relacionadas ao assunto apresentado;

- ARTESANATO: na sala de artesanato da Organização, utilizando de materiais como cola, folha de sulfite, lápis de colorir, materiais recicláveis, com a mediação do Orientador Social, os usuários confeccionaram itens relativos as datas comemorativas que ocorreram ao longo do ano, que são relativas ao dia18 de maio, internacional da mulher, autismo, ferrovia, dia de quem cuida de mim, folclore brasileiro, prevenção ao suicídio e natalinos, enfatizando sobre a importância dessas datas na construção dos valores e perfil dos usuários;
- ✓ **DIFERENÇA DE GÊNEROS NAS PROFISSÕES**: utilizando a sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre a diferença de gêneros das profissões enfatizando o crescimento da mulher no mercado de trabalho, finalizando a atividade os usuários realizaram pesquisas sobre quais profissões tiveram mais mudanças com enfoque nas diferenças de gênero, após expressaram a pesquisa aos demais do grupo;
- ✓ **DISCRIMINAÇÃO RACIAL NO AMBIENTE DE TRABALHO:** na sala de atividades, através de recursos audiovisuais, com a supervisão do Orientador Social, foi exposto aos usuários a respeito da origem e consequência da discriminação racial no ambiente de trabalho, finalizando a atividade com roda de conversa sanando as dúvidas pertinentes;
- ✓ **DIA INTERNACIONAL DA SINDROME DE DOWN**: na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi exposto através de recursos audiovisuais, sobre as características da síndrome de down, qual a melhor forma de contribuir para a inclusão combatendo o preconceito enfrentado por eles, finalizando, os usuários produziram cartazes informativos que foram expostos nas dependências da OSC;
- ✓ SAÚDE E BEM ESTAR: DIA DE COMBATE AO SEDENTARISMO: na sala de atividades da OSC, com a utilização de recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários sobre a importância da pratica da atividade física para maior desempenho



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



no ambiente de trabalho, posteriormente, os usuários separados em grupos, elaboraram estratégias para combater o sedentarismo nas empresas;

- ✓ EDUCAÇÃO AMBIENTAL (DIA MUNDIAL DA ÁGUA): utilizando da sala de atividades da Organização, através de recursos audiovisuais, foram expostos aos usuários com a mediação do Orientador Social, sobre os cuidados e quais são as melhores formas de preservar os recursos hídricos, posteriormente, os usuários separados em pequenos grupos, elaboraram estratégias viáveis para a preservação e cuidado com os recursos hídricos;
- ✓ INCLUSÃO SOCIAL- DIA MUNDIAL DA CONSCIENTIZAÇÃO DO AUTISMO: na sala de atividades da Organização, através da mediação do Orientador Social, com a utilização de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários a respeito das características do autismo, seus níveis, tratamentos, principalmente enfatizando a respeito da inclusão no mercado de trabalho. Posteriormente, os usuários realizaram roda de conversa a fim de sanar todas as dúvidas;
- ✓ CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE O AUTISMO: na sala de artesanato da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de cartolina, lápis de escrever e pintar, os usuários separados em grupos, confeccionaram cartazes informativos referente ao autismo, posteriormente foram fixados nas dependências da Organização;
- ✓ CARREIRAS E PROFISSÕES PARA O FUTURO: na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários uma nova perspectiva de construção de perfil profissional através das profissões, contribuindo para que tenham uma construção de carreira diferente da realidade que se encontra atualmente, posteriormente, os usuários responderam a um questionário a fim de sanar as dúvidas;
- ✓ **ESCOLHENDO SEU FUTURO:** dando continuidade à atividade: carreiras e profissões para o futuro, através da demanda apresentada pelos usuários o Orientador Social, apresentou as profissões mais almejadas por eles, destacando período de faculdade, seus custos, valor de salário e quais campos podem atuar, contribuindo para a construção do perfil profissional;
- ✓ CULTURA: A HISTÓRIA DA FERROVIA NO BRASIL E NO MUNICÍPIO: na sala de atividades da Organização, através da mediação do Orientador Social, foi



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



exposto aos usuários sobre a história da ferrovia no Brasil e a do Município, destacando a importância da ferrovia na economia e como era utilizada como meio de transporte;

- ✓ CONHECENDO SIGNIFICADO DA BANDEIRA NACIONAL E DO MUNICIPÍO: na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi apresentado sobre o significado dos símbolos das bandeiras Nacional e do Município, despertando nos usuários sentimento de civismo e patriotismo;
- ✓ **CULTURA INDÍGENA:** na sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi exposto através de vídeos, sobre a cultura indígena, seus costumes e tradições, mostrando aos usuários a diversidade cultural existente, posteriormente, realizou-se roda de conversa com a finalidade de sanar as dúvidas;
- ✓ MAPA MENTAL DOS TEMAS TRABALHADOS: na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, com a utilização de folha de sulfite, lápis de escrever, canetas, os usuários escolheram um tema trabalhado ao longo do mês e confeccionaram mapa mental, a atividade teve como finalidade a internalização dos temas trabalhados, posteriormente, apresentaram os mapas mentais aos demais do grupo.
- ✓ **ATIVA JUVENTUDE:** semanalmente na Organização, com a mediação do profissional da Raízen, foram abordados temas relativos ao crescimento pessoal e profissional dos usuários, promovendo reflexões sobre o futuro, e ampliando suas perspectivas positivas.
- ✓ ATIVIDADE: "DIA DE QUEM CUIDA DE MIM": na sala de atividades da Organização, com o auxílio de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre os diversos arranjos familiares, contribuindo para que todos se sintam acolhidos, expondo também sobre a importância da figura materna seja biológica ou não, posteriormente, os usuários realizaram trocas de experiência através da roda de conversa;
- ✓ **OS DIFERENTES ARRANJOS FAMILIARES:** utilizando da sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foram apresentados aos usuários sobre os diversos tipos de composição



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



familiar, e como podem influenciar nas relações sociais dos sujeitos, com o intuito de compartilhar vivências os usuários se expressaram através de roda de conversa;

- ✓ CONSCIENTIZAÇÃO 18 DE MAIO: "PALESTRA COM CONSELHO TUTELAR E ASSISTENCIA SOCIAL": no Espaço Cultural Comunitário da Organização, foi ministrada palestra com os membros convidados do Conselho Tutelar, juntamente com a Assistente Social e Psicóloga da Organização, onde abordaram sobre a data 18 de maio, os tipos de abuso, e principalmente sobre os principais canais de denúncia;
- ✓ COMBATE AO USO DE SUBSTÂNCIAS PSICOATIVAS: utilizando a sala de atividades da Organização, com a mediação do Orientador Social, através de texto de apoio, foi exposto aos usuários sobre os principais danos que o uso do tabaco pode acarretar no organismo até mesmo o uso de cigarros eletrônicos, pontuando também os pontos negativos do uso dessas substâncias psicoativas na construção do perfil profissional;
- ✓ TRABALHANDO VALORES: DIA INTERNACIONAL CONTRA HOMOFOBIA: na sala de atividades da Organização, através de recursos audiovisuais, com a mediação do Orientador Social, foi apresentado aos usuários a respeito das diferenças e enfatizando a empatia sobre a diversidade sexual, principalmente no ambiente profissional;
- ✓ RODA DE CONVERSA- FESTA JUNINA: utilizando a sala multiuso da Organização, com a mediação do Orientador Social, através de recursos audiovisuais, foi exposto aos usuários sobre a tradição da festa junina, as músicas, danças, comidas típicas, posteriormente, realizaram roda de conversa com a finalidade de compartilhar experiências com os demais do grupo;
- ✓ PRODUÇÃO DE TEXTO- CORDEL JUNINO: no espaço multiuso da Organização, através da mediação do Orientador Social, foi exposto aos usuários com a utilização de texto de apoio, referente ao gênero literário o cordel, posteriormente, os usuários confeccionaram cordéis com o tema "festa junina", onde posteriormente foram expostos nas dependências da Organização;
- ✓ **DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE:** foi realizado roda de conversa com os usuários, com a mediação do Orientador Social, expondo sobre os impactos que a



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



poluição e degradação dos recursos naturais podem causar no meio ambiente, frisando estratégias de consumo consciente para preservação dos recursos citados;

- ✓ **COMBATE A HOMOFOBIA:** utilizando a sala de artesanato da Organização, através de roda de conversa, com a utilização de material impresso, foram abordados os conceitos de orientação sexual, identidade de gênero e homofobia, pontuando sobre a importância do respeito com a diversidade no convívio social e principalmente no mercado de trabalho;
- ✓ ENSAIOS PARA FESTA JUNINA: na quadra poliesportiva da Organização, os usuários mediados pelos Orientadores Sociais, utilizando de caixa de som e microfone realizaram ensaios da quadrilha tradicional, que será apresentada durante a comemoração da festa junina na Organização
- ✓ ENSAIO PARA O DESFILE CÍVICO- SETE DE SETEMBRO: nas dependências da Organização, foi realizado com a mediação dos Orientadores Sociais, sobre o posicionamento e a performance a ser executada durante o desfile, viabilizando a apresentação;
- ✓ **DESENVOLVIMENTO DE HABILIDADES PESSOAIS E PROFISSIONAIS:** utilizando o espaço lúdico cultural da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi realizado a dinâmica: "feira de habilidades", onde os usuários compartilharam com os demais do grupo suas habilidades e valores, favorecendo na construção da identidade profissional;
- ✓ **DIA DO PERDÃO:** por meio de roda de conversa, na sala de artesanato da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi exposto aos usuários sobre o dia do perdão e sobre a história da Deputada Keiko Ota, posteriormente os usuários realizaram uma reflexão sobre o tema;
- ✓ CARREIRA PROFISSIONAL- DINÂMICA "MÍMICA DE PROFISSÕES": no espaço externo da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi desenvolvida a dinâmica: "mímica das profissões", na qual tem como objetivo promover conhecimento das profissões através do lúdico, fortalecendo também a socialização do grupo;
- ✓ **DINÂMICA PARA QUEBRA-GELO: "DUAS VERDADES E UMA MENTIRA":** com a finalidade de iniciar um novo ciclo, foi realizado a dinâmica "duas verdades e uma mentira" no espaço externo da Organização, com a mediação do Orientador



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



Social, com o objetivo de fazer com que os usuários possam conhecer seus colegas para que assim tenham um bom convívio com o grupo no decorrer das atividades;

- TRABALHANDO VALORES: "DIA DE QUEM CUIDA DE MIM"- DIA DOS PAIS: na sala de artesanato da Organização, através da mediação do Orientador Social, foi desenvolvido roda de conversa com os usuários, na qual foi abordado a importância da figura paterna nos demais ambientes que vivem, seja ele biológico ou não, contribuindo para a construção do desenvolvimento do sujeito;
- ✓ AR LIMPO PARA UM CÉU AZUL: foi ministrada roda de conversa pelo responsável do departamento de meio ambiente do município, onde o mesmo abordou com os usuários sobre a importância do cuidado com o meio ambiente, qual a melhor forma de plantar e cuidar das plantas, posteriormente, realizaram o plantio das mudas ao redor da Organização e também os usuários tiveram a oportunidade de levar para suas residências uma muda para multiplicar o conhecimento;
- ✓ RODA DE CONVERSA- PREVENÇÃO AO SUICÍDIO: utilizando a sala de artesanato da Organização, através da mediação do Orientador Social, foi exposto aos usuários sobre a data setembro amarelo, as principais ferramentas que podem auxiliar no enfrentamento das principais causas do suicídio e como prevenir;
- ✓ DIA DA LUTA NACIONAL DAS PESSOAS COM DEFICIENCIA: na sala de atividades da Organização, através da mediação do Orientador Social, por meio de exposição de recursos audiovisuais, foi trabalhado com os usuários referentes os tipos de deficiências, a importância de respeitar o próximo e como pode influenciar no ambiente de trabalho, posteriormente, os usuários realizaram a dinâmica da inclusão, onde separados em duplas teriam que executar uma atividade vendado apenas com o comando do outro, trabalhando o respeito, empatia e cuidado com o próximo;
- ✓ TRABALHANDO VALORES NO MERCADO DE TRABALHO: por meio de roda de conversa, na sala de atividades da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi apresentado aos usuários sobre a lei de cotas para pessoas com deficiência no mercado de trabalho, fazendo com que os usuários reflitam sobre a inclusão social:
- ✓ **DIA NACIONAL DO IDOSO:** através de roda de conversa, com a mediação do Orientador Social, foi exposto por meio de texto apoio sobre os direitos da pessoa



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



idosa, principalmente sobre o respeito com os mesmos, em seguida, realizaram questionamento para sanar as dúvidas pendentes;

- ✓ **DIA NACIONAL DO SURDO E DIA MUNDIAL DAS LINGUAS GESTUAIS:** por meio de recursos audiovisuais, utilizando a sala de atividades da Organização, foi exposto aos usuários sobre a história da língua de sinais e os desafios enfrentados no ambiente de trabalho, pontuando sobre o que precisa ser feito para favorecer a inclusão da mesma;
- ✓ ENSAIO PARA O DESFILE CÍVICO- SETE DE SETEMBRO: no espaço externo da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foi realizado ensaios para verificação do posicionamento e a performance a ser realizada durante o desfile viabilizando a apresentação;
- ✓ TRABALHANDO VALORES- DIA MUNDIAL DO COMBATE AO BULLYING: na sala de atividades da Organização, por meio de recursos audiovisuais, através da mediação do Orientador Social, foi exposto aos usuários referente aos tipos de bullying, enfatizando sobre as formas de enfrentamento e auxilio ás vítimas e também como esse comportamento pode influenciar nos demais ambientes e principalmente no ambiente de trabalho;
- ✓ TRABALHANDO VALORES- IDOSOS: foi abordado com os usuários, através de recursos audiovisuais, sobre os direitos que a pessoa idosa possui, fazendo com que os mesmos tenham conhecimento e possam auxiliar algum membro da família ou conhecido, outro objetivo da atividade, é fazer com que os usuários possam ter um olhar diferente referente ao idosos, podendo respeitar e cuidar do mesmo;
- ✓ **DEBATES E DISCUSSÕES TEMÁTICAS:** utilizando a sala de artesanato da Organização, com o auxílio do Orientador Social, foi realizado debates com os conteúdos já abordados anteriormente, oportunizando aos usuários expor de forma assertiva a opinião da dupla referente ao tema escolhido;
- ✓ CONSTRUINDO O PERFIL PROFISSIONAL ATRAVÉS DA FAMÍLIA: em sala multiuso da Organização, com a mediação dos Facilitadores de Oficinas e utilizado de recursos audiovisuais, foi apresentado aos usuários sobre a importância da família na construção da identidade e também sua influência na formação do perfil profissional, contribuindo para o fortalecimento dos vínculos familiares e afetivos dos mesmos;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ PREVENÇÃO-DIA INTERNACIONAL CONTRA AIDS: a proposta foi desenvolvida por meio de exposição dialogada, com a mediação dos Facilitadores de Oficinas e participação ativa dos usuários, abordando sobre as formas de transmissão do vírus, diagnóstico e tratamento, visando a prevenção, e ainda incentivando os mesmos a serem multiplicadores das informações nos demais ambientes que frequentam;
- ✓ **DIREITOS HUMANOS:** utilizando de recursos audiovisuais e textos de apoio, foi apresentado sobre a origem dos direitos humanos e sua contribuição para a garantia da integridade dos indivíduos, oportunizando conhecimentos e favorecendo na formação cidadã;
- ✓ TRABALHANDO VALORES- NATAL: em sala multiuso da Organização com a mediação dos Facilitadores de Oficinas e utilizando de recursos audiovisuais, foi apresentado sobre a origem da data e como esta é comemorada em diferentes localidades, e também os significados dos símbolos natalinos, despertando para os valores implícitos na data, estimulando sentimento de solidariedade, empatia e partilha;
- ✓ PRODUÇÃO DE TEXTO: em sala multiuso, com a mediação dos Facilitadores de Oficinas, os usuários realizaram a produção de texto relativo a atividade anterior de roda de leitura, onde foi abordado sobre o tema "O Poder do Hábito", visando a melhor compreensão do conteúdo e favorecendo na expressão por meio da escrita;

ATIVIDADES ESPORTIVAS, DE LAZER E RECREAÇÃO

- ✓ ATIVIDADE ESPORTIVA: utilizando a quadra poliesportiva da Organização, através da mediaç ão do Orientador Social, os usuários foram separados em times realizaram partidas de queimada e basquete, modalidades de grande interesse do grupo. A atividade tem como objetivo proporcionar internalização de regras, trabalho em equipe, cooperação com os demais membros do grupo;
- ✓ **GINÁSIO DE ESPORTES:** utilizando as dependências do ginásio esporte, como as quadras poliesportivas, playground, os usuários juntamente com os Orientadores Sociais, realizaram atividades esportivas, como também brincadeiras recreativas, desenvolvendo as habilidades sociais e respeito pelo espaço público;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ **BRINCADEIRAS DE FESTA JUNINA**: na quadra poliesportiva da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram realizadas diversas brincadeiras típicas, como corrido do saco, dança da cadeira, boca do palhaço e corrida de ovo na colher, resgatando brincadeiras típicas referente a data e também fortalecendo os laços afetivos do grupo;
- ✓ **SEMANA DE DIVERSÃO- ATIVIDADE RECREATIVA:** utilizando a quadra poliesportiva da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram desenvolvidas partidas de queimadas, futebol, entre outras brincadeiras de interesse do grupo;
- ✓ **SEMANA DE DIVERSÃO- JOGOS DE MESA:** no espaço lúdico cultural da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi desenvolvida partidas de ping e pong e pebolim entre os usuários, fortalecendo os laços afetivos e internalização de regras;
- ✓ **SEMANA DA DIVERSÃO- JOGOS EDUCATIVOS:** na brinquedoteca da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi desenvolvido partidas de UNO, jogo da velha, entre outros jogos educativos, contribuindo para o raciocínio e socialização dos pares;
- ✓ **SEMANA DA DIVERSÃO- PARTIDAS DE VIDEOGAME**: utilizando o espaço lúdico cultural da Organização, com a supervisão do Orientador Social, foi realizado partidas de videogame, contribuindo para momentos de diversão e lazer entre o grupo;
- ✓ **SEMANA DA DIVERSÃO- ATIVIDADE ESPORTIVA:** na quadra poliesportiva da Organização, com a mediação do Orientador Social, utilizando de bolas e coletes, os usuários foram separados em times, onde realizaram partidas de basquete e vôlei, modalidades de grande interesse do grupo, a atividade teve como finalidade contribuir para internalização de regras e o convívio entre os pares;
- ✓ TORTA NA CARA (SEMANA DA CRIANÇA): utilizando do espaço externo da Organização, com mediação dos Orientadores Sociais os usuários separados em grupos, realizaram a execução da brincadeira com perguntas do dia a dia, charadas e perguntas de conhecimentos gerais de acordo com a faixa etária, socializando os pares e proporcionando momentos de lazer e diversão;
- ✓ **GUERRA DE BEXIGA (SEMANA DA CRIANÇA):** no espaço externo da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram realizados utilizando



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



bexiga com água, as brincadeiras do batatinha frita e guerra de bexiga, os usuários desfrutaram também da cama elástica, socializando entre os grupos, proporcionando momentos de diversão;

- ✓ GINGANA INTEGRATIVA (SEMANA DA CRIANÇA): a atividade foi realizada no Ginásio de Esportes do Município, onde os usuários acompanhados pelos Orientadores Sociais, juntamente com os usuários da OSC Arevú, realizaram atividades recreativas, com o uso de bola e corda, e também realizaram piquenique, proporcionando momentos de recreação, lazer e socialização dos grupos;
- ✓ CAÇA AO TESOURO: foi deixado em locais estratégicos no espaço externo da Organização, pistas que levassem ao tesouro, os usuários foram separados em dois grupos e mediados pelos Orientadores Sociais, realizaram a caça ao tesouro, a atividade teve como proposito estimular a cooperação e trabalho em grupo, posteriormente, ocorreu também a comemoração do dia das crianças, com a oferta de alimentação diferenciada com lasanha, maionese, bolo, brigadeiro e refrigerante, além da entrega de saquinho surpresa, como forma de presentear todas as crianças e adolescentes:
- ✓ GINÁSIO DE ESPORTES (SEMANA DA CRIANÇA): os usuários acompanhados pelos Orientadores Sociais, realizaram brincadeiras e atividades esportivas, utilizando as quadras e parquinho localizado no Ginásio de Esportes, socializando entre os grupos e proporcionando momentos de distração e lazer;
- ✓ **BRINQUEDOTECA:** utilizando o espaço comum comunitário da Organização, com a mediação do Orientador Social, os usuários separados em grupos, realizaram partidas de dominó, Quest Junior, e também partidas videogame, fortalecendo os laços e estimulando a imaginação;
- ✓ **PLAYGROUND:** os usuários mediados pelo Orientador Social, realizaram brincadeiras lúdicas, usufruindo do playground que conta agora com estrutura coberta, favorecendo nos momentos de diversão e lazer;
- ✓ **RESGATANDO BRINCADEIRAS ANTIGAS:** no espaço comum comunitário e espaço externo da Organização, com a mediação do Orientador Social, foi desenvolvido com os usuários brincadeiras antigas, como passa anel, pula corda, amarelinha entre outras, fortalecendo laços afetivos entre o grupo.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



- ✓ **BRINCADEIRAS DIVERSIFICADAS**: os usuários mediados pelos Orientadores Sociais, tiveram a oportunidade de desfrutar da cama elástica, além de brincadeiras direcionadas, de acordo com a faixa etária, proporcionando momentos de diversão e lazer as crianças e adolescentes;
- ✓ **ATIVIDADE: BINGO:** no espaço comunitário da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais, foram desenvolvidas rodadas de bingo entre os usuários, com a finalidade de proporcionar momentos de recreação, diversão além de contribuir para o raciocínio;

PALESTRAS

- ✓ PALESTRA: CONSELHO TUTELAR: foi realizado palestra informativa, utilizando do espaço cultural comunitário, ministrada pelos Conselheiros Tutelares, onde abordaram a importância do referido Órgão, seus deveres e como podem auxiliar as crianças e adolescentes, houve também apresentação teatral como forma de facilitar a compreensão dos usuários;
- ✓ PALESTRA SOBRE SAÚDE BUCAL- DISTRIBUIÇÃO DE KITS: com a presença de profissional convidada, dentista da USF do bairro, foi apresentado aos adolescentes os aspectos relacionados à saúde bucal, incluindo doenças causadas pela falta de higiene bucal, formas corretas de escovação, visando a adoção de hábitos saudáveis no cotidiano. Ainda para complementar a ação, foi realizada a distribuição de kits contendo escova, creme e fio dental, que os adolescentes puderam levar para sua residência;
- ✓ PALESTRA INFORMATIVA- "O FUTURO DAS PROFISSÕES E A IMPORTANCIA DO ESTAGIO E DA APRENDIZAGEM: acompanhados dos Orientadores Sociais e Facilitadores de Oficinas, os assistidos participaram de palestra no centro de eventos do município, a qual foi ministrada por representante do CIEE, abordando sobre as diversidades de profissões, e também formas de ingressar no mercado de trabalho, despertando para perspectivas positivas em relação ao futuro pessoal e profissional.
- ✓ PALESTRA: CONSELHO TUTELAR: foi realizado palestra informativa, utilizando do espaço comum comunitário, ministrada pelos Conselheiros Tutelares, onde abordaram a importância do referido Órgão, seus deveres e como podem auxiliar



CNPJ 66490.715/0001-88 Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95 Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97 Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703 Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



as crianças e adolescentes, houve também apresentação teatral como forma de facilitar a compreensão dos usuários

DATAS COMEMORATIVAS

- ✓ CONFRATERNIZAÇÃO DE NATAL: no espaço comum comunitário da Organização, ocorreu apresentações do coral e teatro de natal, realizado pelos usuários mediados pelos Orientadores Sociais, posteriormente, foi ofertado aos usuários alimentação diferenciada (torta de mortadela, pão com presunto e queijo, bolo e refrigerantes) e também a entrega de presentes (bolas e bonecas), como forma de comemorar a festividade e fortalecer os lacos afetivos:
- CONFRATERNIZAÇÃO DE NATAL COM AS ORGANIZAÇÕES: no Centro de Eventos do Município, foi ofertado pelo CMDCA aos usuários das Organizações (Projeto Coragem, AREVU, APAE), acompanhados de seus Orientadores Sociais e equipe técnica, no qual, usufruíram de brinquedos infláveis e pula a pula, e também ofertada alimentação (cachorro quente, algodão doce, sorvete e refrigerante), proporcionando momentos de diversão e lazer, integração e inclusão entre os grupos;
- COMEMORAÇÃO DA PÁSCOA: no espaço comunitário da Organização, com a supervisão dos Orientadores Sociais, ocorreu apresentação do coral da páscoa, houve a oferta de alimentação diferenciada, como cachorro quente, pavê e refrigerante, posteriormente, ocorreu a entrega de chocolates a todos presentes.
- ANIVERSARIANTE DO MÊS: no decorrer do ano no Espaço Comunitário da Organização, juntamente com os Orientadores Sociais, foi realizado a comemoração dos aniversariantes do mês, houve também a oferta de alimentação diferenciada, com entrega de pão com carne louca, salgados, bolo e refrigerante, contribuindo para a pertença ao grupo.
- FESTA JUNINA: utilizando a quadra poliesportiva e espaço lúdico cultural da Organização, com a mediação dos Orientadores Sociais e Equipe Técnica, foi realizado a tradicional quadrilha e também outras danças típicas, em continuidade da comemoração, foi ofertado aos usuários uma alimentação diferenciada, com a entrega de cachorro quente, bolo, refrigerante e saquinho surpresa.
- ATIVIDADES DE LAZER E INTEGRAÇÃO: a atividade foi realizada no Ginásio de Esportes do Município, onde os usuários acompanhados pelos Orientadores Av. Bonsucesso, nº 1995 – Jd. Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP

Tel.: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



Sociais, juntamente com os usuários da OSC Arevú, realizaram atividades recreativas, com o uso de bola e corda, e também realizaram piquenique, proporcionando momentos de recreação, lazer e socialização dos grupos;

- CONFRATERNIZAÇÃO DE NATAL COM AS ORGANIZAÇÕES: realizada pelo CMDCA (Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente), no centro de Eventos do Município, com a participação dos usuários das demais Organizações e a oferta de cachorro quente, refrigerante, picolés e algodão doce, onde os mesmos também desfrutaram de momentos de lazer e diversão em brinquedos infláveis e cama elástica, oportunizando vivencias que por vezes não possuem acesso, fortalecendo o sentimento de pertença dos mesmos;
- ✓ CONFRATERNIZAÇÃO DE NATAL: realizada no espaço cultural comunitário da Organização, com apresentações teatrais e musicais, oferta de alimentação diferenciada com lanches, bolo e refrigerante, e entrega de presente a todos os usuários, favorecendo na autoestima, reforçando valores como empatia e amor ao próximo e aprimorando os relacionamentos interpessoais.

VISITAÇÕES/ATIVIDADES INCLUSIVAS

- ✓ ENCONTRO INTERGERACIONAL: os usuários acompanhados dos Orientadores Sociais e Facilitadores de Oficinas juntamente com usuários da OSC Arevú, realizaram visitas nos Lares do Município (Lar Tito Paiva e Lar São Vicente de Paula), onde realizaram apresentações musicais e teatral, com a finalidade de proporcionar interações entre as gerações como também momentos de distrações e lazer;
- ✓ **CINEMA:** no cinema do Município, acompanhados pelos Orientadores Sociais, os usuários assistiram ao filme "Meu Malvado Favorito 4", como também na Organização, através de recursos audiovisuais foi exibe o filme "Aquele Natal" onde proporcionou momentos de recreação e lazer e o acesso à cultura;
- ✓ ENCONTRO INTERGERACIONAL (DIA DA MULHER): os usuários juntamente com os Orientadores Sociais, participaram do encontro intergeracional realizado com os idosos do PAIF, no Centro Dia do Idoso, como forma de interação houve aula recreativa com a professora de dança, além da oferta de café da tarde, a



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



atividade teve como proposta a socialização entre ambos os usuários, enfatizando também a importância da mulher;

- MOBILIZAÇÃO 18 DE MAIO: foi realizado juntamente com a Secretaria de Ação Social, Organizações e escolas, participaram da mobilização realizada nas ruas centrais do Município, com o intuito de conscientização da população sobre o combate ao abuso infantil. Como forma de finalizar a semana do dia 18 de maio, os usuários participaram do encontro no Centro Cultural, juntamente com as escolas e outras Organizações, com a presença de autoridades locais que discorreram sobre a temática, houve também apresentações musicais, como forma de finalizar foi apresentado o filme "Silencio de Lara";
- ✓ VISITA A CASA DO PAPAI NOEL: os usuários acompanhados pelos Orientadores Sociais, realizaram visita à Casa do Papai Noel, localizada no centro da cidade, onde tiveram a oportunidade de conhecer o espaço e entregar as cartinhas produzidas por eles, a visita teve como objetivo despertar a magia do Natal;

VISITA A COMUNIDADE SÃO LOURENÇO: os usuários juntamente com os Orientadores Sociais e os Professores de Músicas, realizaram visita a comunidade São Lourenço, onde conheceram o espaço, a capela e brevemente a história da comunidade, posteriormente, os usuários realizaram apresentação musical e finalizaram a tarde com a partilha do café da tarde com todos;

- ✓ VISITA A EMPRESA MILÊNIO: os usuários mediados pelo Orientador Social, realizaram visita a empresa milênio, empresa parceira da Organização, onde conheceram o processo de produção, a dinâmica da empresa e seus produtos, a visita teve como finalidade motivar os jovens a construírem seu perfil pessoal e profissional.
- ✓ VISITA AO CENTRO DIA DO IDOSO: no CDI do município, os usuários mediados pelos Orientadores Sociais, realizaram apresentação musical do Projeto Jovens Musicais II, como também realizaram dinâmica de interação, jogos e pintura com os idosos que frequentam o espaço, fortalecendo as relações interpessoais;
- ✓ CINE EIXO: os usuários acompanhados pelos Orientadores Sociais, participaram de exibições de filmes proporcionado pelo cine eixo, um projeto cultural de cinema itinerante promovido pela concessionária Eixo SP em parceria com a Porto Cultural Vix e Ministério da Cultura, proporcionando momentos de cultura e diversão que por vezes os mesmos não possuem acesso.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



✓ **DESFILE CÍVICO:** ocorreu nas ruas centrais do município o desfile cívico em comemoração à Independência do Brasil, onde os usuários acompanhados pela Equipe Multiprofissional, realizaram apresentação da fanfarra e dos demais com apresentação de pelotão militar com grito de guerra, incentivando os usuários a terem disciplina e foco para a construção do seu futuro, favorecendo na formação cidadã;

OBJETIVO GERAL

Promover ações voltadas ao fortalecimento da convivência familiar e comunitária, contribuindo para o retorno e permanência dos adolescentes no sistema educacional, ofertando atividades que estimulem a participação social e cidadã e a formação geral para o mundo do trabalho, através de um conjunto de ações voltadas a educação, abordando ainda questões relevantes sobre a adolescência, contribuindo para novos conhecimentos e formação de atitudes e valores que reflitam de forma positiva no desenvolvimento integral dos usuários.

OBJETIVOS ESPECÍFICOS

- ✓ Possibilitar o reconhecimento do trabalho e da educação como direito de cidadania, desenvolvendo conhecimentos sobre o mundo do trabalho e competências especificas básicas.
- ✓ Possibilitar a ampliação do universo informacional, educacional, artístico e cultural dos adolescentes, bem como estimular o desenvolvimento de potencialidades, habilidades, talentos e propiciar sua formação cidadã;
- ✓ Estimular a participação na vida pública do território e desenvolver competências para a compreensão crítica da realidade social e do mundo contemporâneo.
- ✓ Realizar contatos com a rede de ensino para a execução de ações integradas, visando o acompanhamento escolar dos usuários e as orientações e atividades pertinentes, a fim de favorecer a inserção, reinserção e permanência no sistema de ensino, estimulando seu engajamento positivo nas propostas escolares, e auxiliando nas demandas apresentadas.
- ✓ Promover o acesso às tecnologias de informação amplamente utilizadas no mercado de trabalho e a conhecimentos que possibilitem sua utilização adequada.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



 ✓ Desenvolver ações técnicas que permitam a execução das atividades e oficinas do Projeto e o alcance das metas traçadas.

METODOLOGIA UTILIZADA

No período de referência, a Organização executou por meio do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, ações, oficinas e atividades a adolescentes de 06 a 17 anos, tendo por finalidade a contribuir para a proteção e desenvolvimento dos usuários, ofertando mecanismos para o enfrentamento e superação da situações de vulnerabilidade e risco pessoal e social, garantindo o acesso ao usufruto de direitos e promovendo perspectivas positivas em relação ao futuro pessoal, profissional e social, alcançando assim as metas estabelecidas no Plano de Trabalho.

As propostas foram desenvolvidas em espaços devidamente equipados e adequados, tornando-se referência para o convívio grupal e envolveram atividades esportivas, culturais, recreativas, de lazer e diversão, palestras informativas, oficinas de artesanato, rodas de leitura, horticultura, oficinas de música, que favoreceram na ampliação do universo informacional, artístico e cultural e no desenvolvimento da autoestima, habilidades e competências dos usuários refletindo na maior participação no contexto em que estão inseridos, fortalecendo os vínculos comunitários.

Foram ofertadas, oficinas de inclusão digital, dinâmicas, visitações, oficinas de orientação profissional, que promoveram novos aprendizados e conhecimentos, em especial no que diz respeito ao mundo do trabalho atual, que favoreceram no desenvolvimento de competências básicas necessárias para ingressar no primeiro emprego.

Também foram executados atendimentos institucionais dos setores de serviço social, psicologia e pedagogia, fornecendo orientações, encaminhamentos e acompanhamentos quando necessário, contribuindo para o desenvolvimento integral dos usuários.

Ainda, foram desenvolvidos encontros intergeracionais e inclusivos com usuários da APAE e do PAEFI, Lar dos Idosos do município, CDI, Comunidade São Lourenço, AREVU, promovendo troca de vivencias e experiências que contribuíram para as relações de afetividade e respeito ao próximo e as diversidades, e também realizadas comemorações de aniversariantes do mês e demais festividades como



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



pascoa, festa junina, dia das crianças, halloween e natal, com oferta de alimentação diferenciada com guloseimas, bolos, doces, salgados e refrigerantes, proporcionando aos mesmos experiências que favoreceram na autoestima e sentimento de pertença dos usuários.

Diariamente foi ofertada alimentação seguindo os critérios nutricionais nas refeições do café da manhã, almoço e lanche ou refeição da tarde, contribuindo para a superação das vulnerabilidades ocasionadas pela insegurança alimentar por vezes vivenciada pelo público alvo, favorecendo no desenvolvimento integral dos mesmos.

Frente ao exposto evidencia-se assim o alcance das metas estabelecidas no Plano de Trabalho.

DIA/ HORARIO/ PERIODICIDADE

A Organização tem seu horário de funcionamento de segunda a sexta das 07:00 às 17:00 e excepcionalmente aos sábados, sendo que as oficinas e atividades do Serviço ocorrem no período matutino das 7:30 as 10:30 e no período vespertino das 13:30 as 16:30 às segundas, quartas e sextas-feiras, podendo haver variações de acordo com a escala de revezamento do transporte.

PÚBLICO ALVO

Adolescentes de 06 a 17 anos, em situação de vulnerabilidade e risco pessoal ou social, priorizando os encaminhamentos dos órgãos do Sistema de Garantia de Direitos, da Rede Socioassistencial e Intersetorial, principalmente da educação, usuários em cumprimento de Medida Socioeducativa de Prestação de Serviço à Comunidade e Liberdade Assistida, através da referência e contra referência (CRAS, CREAS, Conselho Tutelar, Rede Pública de Ensino, Ministério Público e vara da Infância e Juventude) e demanda espontânea.

NÚMERO DE ATENDIDOS

Foram atendidos 120 usuários por ano, sendo divididos em 04 grupos de 30 usuários.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



FORMAS DE ACESSO

As crianças e adolescentes que se encontram em situação de prioridade, encaminhados pela Rede Socioassistencial e por órgãos de Sistema de Garantia de Direitos através das referências e contra referencias do CRAS e CREAS e demais órgãos que compõe o sistema (Conselho Tutelar/ Rede Pública de Ensino/ Ministério Público e Juiz da Infância e Juventude) ou através da espontânea.

INTERLOCUÇÃO COM CRAS E CREAS/ ARTICULAÇÃO EM REDE

No momento da inscrição, são priorizados para a inserção no Serviço os usuários referenciados pelos equipamentos CRAS e CREAS ou pelo Conselho Tutelar, em decorrência de situações de vulnerabilidade e risco pessoal e social.

Durante o atendimento do usuário nas atividades do Serviço, puderam ser realizados encaminhamentos, por meio de referência e contra referência aos órgãos que compõe o sistema de garantia de direitos (CRAS, CREAS, Conselho Tutelar, Conselhos Setoriais, Unidades Básicas de Saúde, Rede de Ensino entre outros que se fizeram necessários).

RECURSOS HUMANOS (PROFISSIONAIS ENVOLVIDOS NA ATIVIDADE) – NOB – RH

QN T.	FORMAÇÃO	FUNÇÃO	FORMA DE CONTRA TAÇÃO
01	Superior Completo Administração	Gerente Dep. Pessoal e Financeiro	CLT
01	Superior Completo Serviço Social	Assistente Social	CLT
01	Superior Completo Psicologia	Psicóloga	CLT
01	Superior Completo Pedagogia	Pedagoga	CLT
01	Superior Completo Psicologia	Coordenadora do SCFV	CLT
01	Superior completo Psicologia	Orientador Social/ Facilitador de oficinas	CLT
01	Superior Completo Educação Física	Orientador Social/ Facilitador de Oficinas	CLT
01	Técnico em informática	Orientador Social/ Facilitador de oficinas	CLT
01	Ensino médio completo	Orientador Social/ Facilitador de oficinas	CLT
01	Ensino médio completo	Orientador Social/ Facilitador de oficinas	CLT
01	Ensino médio completo	Cozinheira	CLT
01	Ensino médio completo	Auxiliar de cozinha	CLT
01	Ensino Fundamental Incompleto	Serviços Gerais	CLT



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



OBS: Os funcionários que fazem parte da equipe de apoio estão voltados para os serviços de nutrição, serviços gerais e administração e utilizam sua carga horária completa para atender todos os Serviços e Programas da Organização.

ABRANGÊNCIA TERRITORIAL:

Município de Dois Córregos e Distrito de Guarapuã.

ORIGEM DOS RECURSOS FINANCEIROS/ CONVÊNIOS/ PARCERIAS:

Os recursos são de origem municipal e foram recebidos através de convênio realizado com a Prefeitura Municipal.

Os serviços oferecidos aos usuários do Projeto Construindo um futuro melhor – Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos (usuários de 06 a 17 anos) – Subvenção Municipal possuem caráter de total gratuidade.

RESULTADOS OBTIDOS A PARTIR DA ATIVIDADE REALIZADA

As ações desenvolvidas neste período por meio do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, tiveram por foco contribuir para a proteção e desenvolvimento de crianças e adolescentes, e para o fortalecimento dos vínculos familiares e comunitários.

As oficinas e atividades foram desenvolvidas em espaços propícios para o convívio grupal, estimulando o diálogo para a resolução de conflitos, despertando para habilidades sociais e a forma de pensar individual e coletiva, refletindo em comportamentos assertivos, no respeito mútuo e no aprimoramento dos relacionamentos interpessoais.

Também para melhor atender os usuários e familiares, foram realizadas visitas domiciliares seguidas das orientações, encaminhamentos e acompanhamentos adequados, favorecendo no enfrentamento e superação das vulnerabilidades por estes vivenciadas, promovendo ainda o reconhecimento dos recursos disponíveis na comunidade e estimulando maior participação na vida pública do território onde estão inseridos, contribuindo para a autonomia e protagonismo.

As propostas envolveram também oficinas de música, inclusão digital, artesanato, atividades esportivas, de lazer e recreação, palestras informativas,

Av. Bonsucesso, nº 1995 – Jd. Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP

Tel.: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



visitações e atividades integrativas, dinâmicas e comemorações, que oportunizaram aos usuários novas vivencias e experiencias, contribuindo para a ampliação de seu universo informacional, artístico e cultural e a formação cidadã.

Merecem destaque ainda as oficinas de orientação profissional, que proporcionaram aos adolescentes novos conhecimentos a respeito do mundo do trabalho atual e suas exigências, aprimorando suas habilidades e competências, que contribuíram para o preparo dos mesmos para processos seletivos, e a inserção no primeiro emprego, contribuindo para o incremento da renda familiar e melhoria na qualidade de vida, apresentando ainda o trabalho e os estudos como ferramenta de transformação social, estimulando ainda a formação continuada e despertando para novas possibilidades e perspectivas positivas em relação ao futuro pessoal e profissional.

Para participar das atividades do serviço, um dos requisitos fundamentais é estar matriculado na rede de ensino, com frequência regular, comportamento e aproveitamento dos conteúdos acadêmicos, sendo assim, foram realizados os acompanhamentos escolares, bem como a inserção e reinserção de usuários quando necessário, garantindo sua permanência no sistema educacional e o comprometimento com os estudos.

Ressaltamos que neste período foi ofertada alimentação diária nas refeições do café da manhã, almoço, lanche ou refeição da tarde, contribuindo para o desenvolvimento integral dos usuários.

Diante do exposto, conclui-se que todas as ações contribuíram para o desenvolvimento de habilidades e competências, proporcionaram novos conhecimentos que refletiram na maior participação no meio em que estão inseridos, favoreceram no sentimento de sentimento de pertença e protagonismo, fortalecendo os vínculos familiares e comunitários, alcançando assim as metas estabelecidas no Plano de Trabalho.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



2.5 PROGRAMA JOVEM APRENDIZ (CURSOS DE AUXILIAR DE ESCRITÓRIO EM GERAL E ASSISTENTE DE EDUCAÇÃO E PROJETO ORIENTAÇÃO)

A Sociedade Civil Projeto Coragem atende crianças, adolescentes e jovens prioritariamente os que se encontram em situação de vulnerabilidade ou risco social. Neste contexto, as ações voltadas à profissionalização desenvolvidas, tem por finalidade a promoção da capacitação, qualificação, certificação e formação técnica profissional dos aprendizes.

Os cursos de aprendizagem certificados pelo Ministério do Trabalho e Emprego do Governo Federal, bem como o Projeto de Orientação Profissional desenvolvidos visam contribuir para a ascensão social e profissional do adolescente, mediante atividades teóricas e práticas, metodicamente organizadas em tarefas de complexidade progressiva, desenvolvidas na Organização e no ambiente de trabalho, oportunizando- lhe, assim, uma experiência profissional, mas não se limitando a ela, uma vez que o processo de aprendizagem profissional não deve ser encarado simplesmente como o primeiro emprego, mas sim, como educação para o trabalho, abordando conteúdos e experiências que permearão toda vida profissional do indivíduo.

São desenvolvidos os Cursos de Assistente de Educação, com atividades abordando os conhecimentos necessários para a execução das atribuições de Monitor de recreação, Reforço escolar, Contador de Histórias e Auxiliar administrativo em escolas e bibliotecas, o Curso de Auxiliar de Escritório em Geral, com atividades a respeito dos conhecimentos necessários para a execução das atribuições de Auxiliar de Escritório e o Projeto de Orientação Profissional, com atividades remotas, desenvolvidas através de material impresso distribuído e grupos em aplicativos de mensagens para o contato entre a Equipe Técnica responsável e os aprendizes.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES REALIZADAS NO PROGRAMA JOVEM APRENDIZ

AÇÕES DA EQUIPE TÉCNICA

- ✓ Reunião da Equipe Multiprofissional, a fim de traçar as estratégias e metodologias para o desenvolvimento das atividades e discussão de casos específicos.
- ✓ Confecção de documentação de inclusão do registro do aprendiz.
- ✓ Confecção e assinatura das partes dos contratos de aprendizagem por tempo determinado.
- ✓ Realização de atividades teóricas diariamente na sede da Organização.
- Confecção de apostilas impressas para a realização das atividades remotas.
- ✓ Recolhimento e análise das apostilas devolvidas.
- ✓ Criação, manutenção e acompanhamento sistemático dos grupos em aplicativos de mensagens, visando fornecer auxílio aos aprendizes, inclusive na execução das atividades teóricas remotas.
- ✓ Acompanhamento das atividades práticas por meio de instrumentais próprios, visando identificar o desempenho dos aprendizes e realizar as orientações necessárias.
- ✓ Realização de vista técnica aos estabelecimentos onde os aprendizes desempenham suas atividades práticas.
- ✓ Realização de atendimentos do setor de Recursos Humanos e Financeiro sanando as dúvidas e demandas dos aprendizes com relação a remuneração e demais questões trabalhistas.
- ✓ Realização de atendimento do setor de Serviço Social, visando auxiliar os aprendizes e seus familiares na superação de situações de vulnerabilidade vivenciadas e realização de encaminhamentos a rede socioassistencial e intersetorial.
- ✓ Realização de atendimentos do setor de Psicologia fornecendo orientações necessárias aos aprendizes e seus familiares a fim de favorecer a superação das situações individuais, promovendo o aprimoramento pessoal e profissional dos adolescentes.
- ✓ Orientação quanto à frequência, desempenho e comportamento dos aprendizes nas atividades escolares.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



- ✓ Realização de vistas domiciliares a fim de verificar informações in loco, visando auxiliar os aprendizes na superação das demandas vivenciadas.
- ✓ Levantamento de faltas dos aprendizes nas atividades teóricas e práticas.
- ✓ Confecção de folha de pagamento mensal.
- ✓ Confecção de documentação de desligamento/rescisão de acordo com os motivos previstos na legislação.
- ✓ Acompanhamento administrativo de todas as ações da Equipe e dos usuários.
- ✓ Realização de formatura dos aprendizes que concluíram o curso de informática básica.
- ✓ Entrega de ovos de Páscoa, em comemoração à festividade.
- ✓ Entrega de certificado aos aprendizes que foram desligados das atividades práticas, de acordo com os módulos concluídos.
- ✓ Participação no Concurso de Poesia, com a premiação de uma adolescente na categoria Entidades Socioassistenciais.
- ✓ Participação no desfile cívico de 07 de setembro.
- ✓ Participação dos aprendizes em atividades recreativas desenvolvidas no período de férias escolares, auxiliando na execução das mesmas.

ATIVIDADES TEÓRICAS GERAIS DOS CURSOS DE ASSISTENTE DE EDUCAÇÃO E AUXILIAR DE ESCRITÓRIO EM GERAL

- ✓ APRESENTAÇÃO DO CURSO: utilizando de recursos audiovisuais e por meio de roda de conversa, foi realizada a apresentação das atividades e metodologias que serão adotas no decorrer do curso, apresentando também a Organização, e ao final os aprendizes puderam realizar questionamentos sanando as dúvidas remanescentes.
- ✓ **REGRAS DE CONVIVENCIA:** a proposta foi desenvolvida em sala multiuso, por meio de roda de conversa com a participação ativa dos adolescentes, e a mediação das técnicas, foi promovido a discussão sobre a importância das regras de convivência, bem como as regras especificas para o desenvolvimento das atividades de aprendizagem, visando melhor aproveitamento dos conteúdos.
- ✓ CONFECÇÃO DO LIVRO DA VIDA I: em sala multiuso da Organização, utilizando de folhas de sulfite, lápis coloridos, cola, tesoura, dentre outros materiais Av. Bonsucesso, nº 1995 Jd. Arco-Íris CEP: 17.302-172 Dois Córregos / SP

Tel.: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



disponíveis, os aprendizes deram início à confecção do Livro da Vida, contando um pouco de suas histórias de vida, e eventos significativos em sua trajetória.

- ✓ CONFECÇÃO DO LIVRO DA VIDA II: os aprendizes prosseguiram na confecção do livro da vida, incluindo a decoração de acordo com a criatividade, para posteriormente serem partilhados com os demais do grupo, promovendo a socialização dos mesmos.
- ✓ APRESENTAÇÃO DO LIVRO DA VIDA: após a conclusão dos livros da vida, foi realizada a apresentação aos demais do grupo, e debate sobre os itens apresentados, valorizando as produções.
- ✓ **SONHOS E METAS:** utilizando de recursos audiovisuais, foi apresentado aos aprendizes, a trajetória de profissionais que alcançaram o sucesso, com muito empenho e dedicação. Posteriormente, os adolescentes realizaram a reflexão sobre seus sonhos e metas futuras, incluindo os aspectos pessoais, sociais e profissionais, elaborando estratégias que contribuam para o alcance de seus objetivos, favorecendo na adoção de atitudes positivas.
- ✓ **ADOLESCENCIA**: o tema foi trabalhado através de exposição dialogada, apresentando aos aprendizes sobre a concepção histórica do adolescente, e como esta tem se transformado ao longo do tempo, debatendo ainda sobre os aspectos biopsicossociais, como questões hormonais da puberdade, comportamentos de risco, gravidez na adolescência, pressão do grupo, conflitos internos, relações familiares, e amadurecimento, visando incentivar o comportamento saudável dos mesmos.
- COMPROMETIMETNO E RESPONSABILIDADE: utilizando de recursos audiovisuais, texto de apoio, com a mediação da técnica e participação ativa dos adolescentes, foram apresentados os conceitos de comprometimento e responsabilidade, e como estas devem ser vivenciadas de forma geral no ambiente de trabalho. Posteriormente, divididos em duplas, e a partir de uma situação problema apresentada, foi solicitado a elaboração de solução para a demanda, em seguida as duplas partilharam suas produções com os demais do grupo socializando as ideias.
- ✓ **TRABALHO EM EQUIPE:** através da exposição dialogada, com a mediação das técnicas, foram abordadas as especificidades do trabalho em equipe e as estratégias que proporcionarão seu sucesso. Posteriormente, foi realizada dinâmica,



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



favorecendo na identificação da importância do trabalho em equipe e atitudes que possibilitam seu sucesso.

- ✓ INFLUENCIA DAS REDES SOCIAIS NO AMBIENTE DE TRABALHO: com a mediação das técnicas e utilizando de recursos audiovisuais, foi abordado sobre a utilização dos recursos multimídia e a influência que as postagens em redes sociais podem exercer sobe a construção do marketing pessoal, bem como os impactos do uso excessivo da tecnologia no cotidiano, posteriormente foi propostos aos aprendizes a reflexão sobre si em relação a utilização das redes sociais e como estes podem ser aprimorados.
- ✓ ESCOLARIZAÇÃO COM FERRAMENTA DE ASCENSÃO SOCIAL: por meio de exposição dialogada, e considerando as profissões de escolhas dos aprendizes citadas anteriormente nos sonhos e metas, foi apresentado sobre o tempo de formação destas, e escolas que ofertam os referidos cursos, demonstrando o papel da escola na formação profissional e na transformação social, valorizando os estudos e a formação continuada.
- ✓ **EXIBIÇÃO DO FILME "ESCRITORES DA LIBERDADE":** dando continuidade ao tema anterior, foi apresentado o filme, e posteriormente solicitado resenha sobre as impressões em relação ao conteúdo abordado, reforçando sobre o reconhecimento da escolarização como mecanismo para transformação social, em seguida foi partilhado as produções com os demais, socializando as ideias.
- ✓ **HIERARQUIA:** a temática foi abordada por meio de exposição dialogada, foram apresentados modelos e organogramas de estruturas hierárquicas adotadas pelas empresas e o papel dos colaboradores para o sucesso as operações, promovendo o reconhecimento da importância da hierarquia para o sucesso das atividades no ambiente de trabalho.
- ✓ **DIREITOS HUMANOS:** por meio de roda de conversa, na sala de multiuso da Organização, foi apresentado a história da declaração dos direitos humanos através de leitura de artigos, além da apresentação sobre a importância da cidadania plena e os motivos e consequências de suas violações. A atividade foi finalizada com questionário referente aos conteúdos trabalhados.
- ✓ ESTATUTO DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE: por meio da exposição dialogada, foi apresentado a história do Estatuto da Criança e do Adolescente e suas



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



principais características, posteriormente os jovens realizaram leitura coletiva da história em quadrinhos "Turma da Mônica em: O Estatuto da Criança e do Adolescente", reforçando os conteúdos debatidos e contribuindo na elaboração dos questionamentos remanescentes.

- ✓ INCLUSÃO DA PESSOA COM DEFICIENCIA: com a mediação da técnica, foi apresentada de maneira expositiva o conceito de deficiência e as diferenças entre deficiência física e intelectual, além dos modelos de sociedade exclusiva, segregativa, integrativa e inclusiva, abordou também noções relativas ao capacitismo e como está visão pode dificultar a inclusão.
- ✓ **GLOBALIZAÇÃO:** através da exposição dialogada e de leitura coletiva do material de apoio, foi abordado o conceito de globalização e seu impacto nas relações de trabalho, como sequência da atividade, foi desenvolvido questionário onde verificou-se a compreensão do conteúdo trabalhado, as respostas foram debatidas entre os aprendizes possibilitando sanar as dúvidas remanescentes.
- ✓ **DIVERSIDADE CULTURAL:** na sala de informática com mediação da técnica responsável, foi apresentado aos jovens aprendizes sobre o conceito de diversidade cultural. Em continuidade da atividade os aprendizes foram separados em duplas onde realizaram pesquisas referentes as principais características de uma determinada região do pais, utilizando perguntas norteadoras como: quais estados compõe esta região? Qual o clima predominante? Qual o principal fator econômico da região? Finalizaram a atividade expondo os resultados da pesquisa aos demais.
- ✓ **RACISMO:** na sala multiuso da Organização a técnica responsável abordou a temática através da exposição dialogada, expondo sobre o preconceito racial e suas origens, o período de escravidão brasileiro, a miscigenação, a segregação, os traços negros, o padrão de beleza e a inexistência do "racismo reverso", posteriormente os aprendizes produziram um texto sobre o conteúdo citado, após compartilharam com o grupo os resultados.
- ✓ **RELAÇÕES DE GÊNERO E HOMOFOBIA:** através da exposição dialogada, a técnica apresentou temática sobre as noções de gênero e como esta interferem nos papeis sociais, foi abordado também as características da população LGBT e as causas e consequências da homofobia, visando contribuir para seu combate.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ **DIREITOS DA TERCEIRA IDADE:** na sala multiuso, em roda de conversa com mediação da técnica responsável, foram abordadas os principais direitos e políticas públicas voltadas aos idosos, além de ressaltar a importância do cuidado e do convívio entre as gerações.
- ✓ **EXIBIÇÃO DO FILME:** "HISTÓRIAS CRUZADAS": na sala multiuso da Organização, foi apresentado o filme "Histórias Cruzadas", abordando o preconceito e exclusão social, as lutas pela igualdade racial e de gênero, seus avanços e conquistas, e a importância de boas ações na luta pela garantia de direitos e valorização das diversidades;
- ✓ TRABALHO DE CONCLUSÃO DE MÓDULO: os aprendizes foram divididos em grupos, onde produziram apresentações sobre os temas debatidos durante o módulo, foi utilizado recursos visuais (slides).
- ✓ APRESENTAÇÃO DO TRABALHO DE CONCLUSÃO DE MÓDULO: com mediação da técnica responsável, ocorreu a realização das apresentações dos grupos, os demais aprendizes participaram realizando questionamentos a fim de sanar as dúvidas.
- ✓ **DEBATE SOBRE AS APRESENTAÇÕES E CONSIDERAÇÕES FINAIS:** na sala multiuso, através de dispositivo multimídia, os aprendizes com a mediação da técnica, realizaram debate sobre as apresentações, posteriormente foi realizado a revisão dos temas trabalhados no módulo.

MÓDULO DIREITOS E DEVERES DO TRABALHADOR/APRENDIZ

- ✓ CONSOLIDAÇÃO DAS LEIS TRABALHISTAS (CLT) I: através da exposição dialogada, utilizando dispositivos multimídias e texto de apoio, foi abordado sobre os conhecimentos prévios que os aprendizes tinham com relação aos direitos e deveres do trabalhador. Posteriormente, foi explicado os principais artigos da CLT, afim de esclarecer e conscientizar sobre as leis trabalhistas.
- ✓ CONSOLIDAÇÃO DAS LEIS TRABALHISTAS (CLT) II: em sequência da proposta anterior, foi desenvolvido um questionário com os aprendizes sobre o conteúdo trabalhado a fim de identificar a assimilação, foi realizado a correção de maneira coletiva para sanar as dúvidas remanescentes.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ LEI N° 10.097 LEI DA APRENDIZAGEM: na sala multiuso da Organização, utilizando recursos multimídias, através de exposição dialogada, fora abordada as especificidades da lei de aprendizagem, orientando sobre direito e deveres do aprendiz. Em sequência, foi desenvolvido questionário sobre o conteúdo trabalhado, e finalizado com a correção coletiva, oportunizando o esclarecimento das dúvidas dos aprendizes.
- ✓ ATESTADOS E AFASTAMENTOS: em roda de conversa, a técnica abordou os conteúdos referentes aos procedimentos adotados em casos de atestados e afastamentos, frente a doença ou acidentes de trabalho. Em sequência a proposta foi analisado algumas situações onde o aprendiz analisou e descreveu quais procedimentos corretos devem ser adotados.
- ✓ **DIREITO PREVIDENCIÁRIO:** na sala multiuso da Organização, através da exposição dialogada, com a utilização de texto de apoio, a técnica abordou sobre a importância dos benefícios previdenciários como aposentadoria, BPC, LOAS, dentre outros, bem como os requisitos para a obtenção deles. Posteriormente, foi desenvolvido questionário para verificação da aprendizagem e corrigido coletivamente.
- ✓ TRABALHO DE CONCLUSÃO DE MÓDULO: na sala multiuso, os aprendizes foram divididos em grupos e com a mediação da técnica confeccionaram cartazes sobre os temas trabalhados no módulo, utilizando da escrita, de desenhos e/ou colagens. A proposta contribuiu para a assimilação dos conteúdos trabalhados.
- ✓ APRESENTAÇÃO DO TRABALHO DE CONCLUSÃO DE MÓDULO: com mediação da técnica, ocorreu a apresentação dos cartazes informativos confeccionados sobre os temas abordados no módulo, durante a apresentação a técnica e os demais aprendizes realizaram observações e questionamentos, a fim de complementar as apresentações.
- ✓ **DEBATE SOBRE AS APRESENTAÇÕES E CONSIDERAÇÕES FINAIS:** em roda de conversa, foi realizado debate sobre as apresentações, com mediação da técnica, a fim de realizar revisão dos temas trabalhados durante o módulo.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



MÓDULO EDUCAÇÃO PARA O CONSUMO

- ✓ **MEIO AMBIENTE I:** na sala multiuso da Organização, através de exposição dialogada, a técnica realizou a apresentação das características especificas que possibilitam o desenvolvimento da vida terrestre, a disponibilidade dos recursos naturais e o princípio de consumo sustentável. Posteriormente, foi realizado questionário sobre os conteúdos trabalhados, e realizado a correção coletiva.
- ✓ **MEIO AMBIENTE II:** no laboratório de informática da Organização, a técnica iniciou questionando os aprendizes sobre quais ações humanas eles consideram prejudiciais ao meio ambiente (queimadas, desmatamento, desperdício, poluição, extinção de espécies, entre outros). Posteriormente, os aprendizes foram divididos em duplas, onde realizaram pesquisas sobre cada ação, seu impacto ambiental e as estratégias de substituição e/ou superação desta problemática, finalizaram com o compartilhamento das pesquisas.
- ✓ CONSUMO CONSCIENTE I: após as pesquisas sobre as principais ações que causam degradação do meio ambiente e das estratégias de superação, foi proposto uma reflexão sobre as ações individuais em relação ao ambiente. Em seguida, foi realizada leitura do material de apoio, e desenvolvido questionário sobre a temática abordada, finalizando com a correção coletiva.
- ✓ CONSUMO CONSCIENTE II: por meio de roda de conversa, na sala multiuso, utilizando recursos multimídia, a técnica questionou os aprendizes sobre o emprego dos recursos financeiros, como eles enxergam a importância do planejamento de gastos e quais estratégias eles conhecem ou utilizam para o registro financeiro. Posteriormente, foi apresentado tabelas e as formas como que os aprendizes poderão preencher para ter seu controle financeiro.
- ✓ **RECICLAGEM I:** na sala multiuso da Organização, a técnica responsável questionou os aprendizes sobre como é realizado o descarte do lixo em suas residências. Posteriormente, através da exposição dialogada e com apresentação em vídeo, foi abordado o processo de descarte dos materiais, as diferenças entre resíduos recicláveis, as características da coleta seletiva. Em seguida, foi desenvolvido questionário sobre a temática.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



- ✓ **RECICLAGEM II:** na sala multiuso da Organização, onde foi utilizado materiais audiovisuais como vídeos, imagens e texto de apoio, foram discutidos os processos de separação e reciclagem dos principais materiais (metal, plástico, vidros e papeis), evidenciando o benefício ambiental e econômico da atividade. Finalizando, foi apresentado a reciclagem dos resíduos orgânicos por meio da compostagem.
- ✓ **HORTICULTURA I:** através da exposição dialogada foi abordado conceito de compostagem, sua função e as etapas do processo. Posteriormente foi confeccionada uma composteira caseira utilizando baldes, o adubo produzido será utilizado na atividade de horticultura seguinte, demonstrando a aplicabilidade da temática trabalhada.
- ✓ **HORTICULTURA II:** na estufa da Organização, com mediação da técnica foi desenvolvida a atividade com a abordagem prática dos conceitos de horticultura como hortas adaptadas, preparo do solo, plantio, manejo e controle de pragas, colheita e preparo de alimentos, destacando a aplicabilidade das técnicas na residência dos aprendizes ou comunidade.
- ✓ TRABALHO DE CONCLUSÃO DE MÓDULO: na sala multiuso da Organização, os aprendizes foram divididos em grupos, e com a mediação da técnica responsável, desenvolveram artesanatos como itens decorativos, brinquedos ou jogos, com materiais recicláveis de acordo com a criatividade do grupo.
- ✓ APRESENTAÇÃO DO TRABALHO DE CONCLUSÃO DE MÓDULO: foi realizado a apresentação dos resultados da produção do artesanato, onde o grupo expos suas experiências, dificuldades e funcionalidades do objeto confeccionado.
- ✓ **DEBATE SOBRE AS APRESENTAÇÕES E CONCLUSÕES FINAIS:** na sala multiuso da Organização, foi realizado debate sobre as apresentações, na qual realizaram questionamentos a fim de sanar dúvidas. Posteriormente, foi realizada revisão dos temas trabalhados ao longo do módulo.
- ✓ INFORMÁTICA BÁSICA: No laboratório de informática, com a mediação do técnico, foram realizadas atividades abordando as especificidades do sistema operacional Windows, internet e os principais programas do pacote Office, amplamente utilizados no mercado de trabalho, contribuindo para a capacitação profissional.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ INTRODUÇÃO À ADMINISTRAÇÃO: utilizando de recursos audiovisuais e texto de apoio, foi apresentado o conceito relativo à administração, empresas, formação e funções do administrador, familiarizando os aprendizes com o conteúdo que será trabalhado no referido módulo;
- ✓ CADEIA PRODUTIVA: a temática foi trabalhada por meio de exposição dialogada com a participação ativa dos aprendizes, demonstrando o os fatores e setores que envolvem a cadeia produtiva e sua importância na economia do país. Posteriormente, os aprendizes realizaram pesquisa e elaboração de apresentações sobre cadeia produtiva do agronegócio e também em demais segmentos, partilhando seus trabalhos com os demais membros do grupo socializando os aprendizados;
- ✓ CADEIA DE SUPRIMENTOS: o tema foi introduzido por meio de recursos audiovisuais com a mediação da técnica, demonstrando a as etapas da cadeia de suprimento e sua importância para a empresa e posteriormente, divididos em grupos, os aprendizes realizaram apresentação da cadeia de suprimentos em formado de slides aos demais adolescentes;
- ✓ **O AUXILIAR ADMINISTRATIVO:** em sala multiuso da Organização, utilizando de recursos audiovisuais, foi apresentado aos aprendizes as atribuições do profissional auxiliar administrativo, as competências exigidas por este profissional no mercado de trabalho atual, despertando para habilidades e competências pessoais e profissionais;
- ✓ A EMPRESA E SEUS RECURSOS: por meio de exposição dialogada, foi apresentado sobre os tipos de recursos utilizados pelas empresas e suas funções nos diversos ambientes empresariais, e para complementar a proposta, fora realizado questionário sobre a temática, corroborando para internalização dos conteúdos;
- ✓ **FUNÇÕES ADMINISTRATIVAS:** utilizando de recursos audiovisuais, foi apresentado as funções administrativas, o PODC (planejamento, organização, direção e controle), e como estes são aplicados e sua importância para o alcance das metas e objetivos empresariais.
- ✓ **FUNÇÕES ADMINISTRATIVAS:** o tema foi introduzido por meio de recursos audiovisuais, demonstrando aos aprendizes a importância das funções do setor administrativo para o funcionamento das empresas e como fator indispensável no sucesso da empresa;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



- ✓ **GESTÃO DE PESSOAS:** utilizando de texto de apoio e recursos audiovisuais, foi apresentado aos aprendizes sobre o papel da gestão de pessoas dentro da empresa, desde o recrutamento e seleção e como esta pode impactar na otimização da produção e dos resultados da empresa;
- ✓ **GESTÃO DE PRODUÇÃO:** em sala multiuso da Organização, utilizando de recursos audiovisuais, textos de apoio e com a mediação da técnica, foi trabalhado a temática, demonstrando os benefícios da gestão de produção e como esta pode impactar no produto final;
- ✓ **GESTÃO DE FINANÇAS:** a proposta foi desenvolvida por meio de exposição dialogada com a participação ativa dos aprendizes, demonstrando o papel da gestão das finanças seus benefícios para o melhor emprego dos recursos, melhores resultados e sucesso total da empresa;
- ✓ **ROTINAS ADMINISTRATIVAS:** o tema foi abordado em sala multiuso, com a mediação da técnica e auxilio de recursos audiovisuais e textos de apoio, apresentando sobre as atribuições e funções exercidas pelo profissional de administração e suas especificidades, posteriormente foi realizado debate sanando duvidas remanescentes;
- ✓ **FLUXO DE CAIXA:** para o desenvolvimento da proposta foram utilizados textos de apoio, recursos audiovisuais, esclarecendo sobre os processos financeiros realizados diariamente na empresa e a importância do controle financeiro, contribuindo para o emprego dos recursos de maneira adequada, visando o sucesso da empresa;
- ✓ **FOLHA DE PAGAMENTO:** o tema foi abordado por meio da exposição dialogada, com a mediação da técnica, apresentando aos aprendizes sobre o conceito de folha de pagamento, bem como os fatores que devem ser observados em sua confecção. Posteriormente os aprendizes realizaram a leitura do texto de apoio e responderam a um questionário sobre a temática, favorecendo na internalização dos conteúdos trabalhados.
- ✓ **CONTROLE DE ESTOQUE**: utilizando de recursos audiovisuais e com a mediação da técnica, foi apresentado aos aprendizes as noções de estoque e sua importância na gestão adequada para a diminuição dos custos da empresa e aumento



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



das margens de lucro, bem como estes podem impactar no emprego dos recursos da empresa, visando a identificação de estratégias de controle de estoque.

- ✓ **DOCUMENTOS E SUA ORGANIZAÇÃO:** utilizando imagens e modelos, foram apresentados os principais tipos de documentos e suas especificidades. Posteriormente, serão abordadas as estratégias para seu arquivamento, possibilitando aos aprendizes identificar os documentos utilizados no âmbito administrativo bem como estratégias para seu arquivamento.
- ✓ EMPREENDEDORISMO I: o tema foi trabalhado por meio da exposição dialogada, onde a técnica apresentou sobre o conceito de empreendedorismo, ressaltando seus tipos e características, e posteriormente realizada roda de conversa para sanar as dúvidas, possibilitando aos aprendizes o reconhecimento de atitudes empreendedoras e como estas podem impactar de forma positiva em sua vida profissional.
- ✓ EMPREENDEDORISMO II: dando continuidade ao tema, os aprendizes divididos em grupos e utilizando do laboratório de informática, realizaram pesquisa sobre exemplos de atitudes empreendedoras, de acordo com os tipos de empreendedorismo abordados na aula anterior, e posteriormente compartilharam os resultados com os demais do grupo socializando as ideias, favorecendo no reconhecimento das atitudes empreendedoras e suas principais características.
- ✓ **MARKETING I:** por meio da exposição dialogada, com o auxílio do material de apoio e mediação da técnica foi abordada a temática esclarecendo sobre seu conceito e aplicabilidade. Como forma de reforçar os conteúdos, foi realizado questionário interpretativo, oportunizando aos aprendizes os conhecimentos necessários sobre a importância do marketing para o sucesso de vendas de bens e serviços.
- ✓ MARKETING II: em sala multiuso da Organização com a mediação da técnica, os aprendizes realizaram a leitura de texto de apoio e posteriormente, divididos em grupos realizaram pesquisa no laboratório de informática sobre exemplos de marketing, compartilhando os resultados com os demais do grupo socializando as informações.
- ✓ **PESSOA FÍSICA E PESSOA JURIDICA:** utilizando de texto de apoio, por meio de exposição dialogada, com a mediação da técnica, foram abordadas sobre as principais diferenças entre pessoas físicas e pessoas jurídicas. Também foi abordado



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



o processo para a abertura de um CNPJ, e ao final realizado questionário interpretativo sobre a temática, favorecendo na internalização dos conteúdos.

✓ **PLANO DE NEGÓCIOS**: a temática foi trabalhada por meio de exposição dialogada, esclarecendo sobre os conceitos e etapas para a confecção de um plano de negócios, demonstrando ainda sua importância para o sucesso da empresa, oportunizando conhecimentos que favoreceram na qualificação profissional.

ATIVIDADES TEÓRICAS ESPECIFICAS DO CURSO DE ASSITENTE DE ECUCAÇÃO

MÓDULO DESENVOLVIMENTO INFANTIL:

- ✓ CONCEPÇÃO HISTÓRICA DE INFANCIA: por meio da exposição dialogada, com a utilização de recursos multimídias, o professor abordou as mudanças na concepção histórica de infância e como este período tem sido cada vez mais considerado essencial para o desenvolvimento humano. Posteriormente foi desenvolvido questionário interpretativo a fim de identificar a assimilação do conteúdo trabalho. O questionário foi corrigido de forma coletiva, gerando a socialização das ideias.
- ✓ **EDUCAÇÃO I:** por meio da exposição dialogada, com a utilização de recursos multimídias, o professor discutiu com a turma o conceito de educação e como essa acontece nos diversos espaços sociais. Posteriormente os aprendizes responderam a um questionário sobre sua escola, identificando os pontos positivos e negativos, como esta pode ser aprimorada e quais ações são de responsabilidade do próprio aprendiz.
- ✓ **EDUCAÇÃO II:** os aprendizes, mediados pelo professor, realizaram uma pesquisa na internet sobre os dados recentes da educação no Brasil, incluindo analfabetismo, evasão escolar, medias das provas diagnosticas, rankings mundiais. Posteriormente os resultados da pesquisa foram compartilhados com a turma, motivando o debate das ideias.
- ✓ PROJETOS EDUCATIVOS I: por meio da exposição dialogada, o professor introduziu o conceito de projeto educativo, suas funções e aplicabilidade durante o ensino-aprendizagem. Posteriormente, os aprendizes preencheram a tabela, com



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



uma ideia de projeto educativo. Em seguida as ideias foram compartilhadas com os colegas socializando os conteúdos trabalhados.

- ✓ **PROJETOS EDUCATIVOS II:** Por meio da exposição dialogada, o professor discutiu as ideias abordadas na aula anterior, debatendo as principais dúvidas com a turma e favorecendo o compartilhamento de experiências.
- ✓ PERIODO DE ADAPTAÇÃO NA EDUCAÇÃO INFANTIL: através de roda de conversa, foram debatidas as principais dificuldades do período de adaptação das crianças a educação infantil. Também foram abordadas as estratégias que podem ser adotadas para auxiliar durante este processo. Em seguida foi realizada a leitura do texto de apoio e desenvolvido questionário interpretativo sobre a leitura.
- ✓ CRIAÇÃO DE ROTINA NA EDUCAÇÃO INFANTIL: para o desenvolvimento da proposta foram utilizados recursos audiovisuais, textos de apoio, com a mediação da técnica, apresentando sobre a importância da rotina em especial na educação infantil, identificando os principais acontecimentos previstos na rotina, visto que esta garante maior segurança das crianças e dos familiares;
- ✓ **CUIDADOS COM AS CRIANÇAS I**: o tema foi trabalhado por meio de exposição dialogada, utilizando de materiais de apoio como vídeos, imagens e textos, onde foram abordados os cuidados básicos de higiene com a criança como (banho, trocas de fraldas e vestimentas, cuidados com os cabelos e etc.), demonstrando ainda as formas corretas para realizar tais atividades de maneira segura;
- ✓ **CUIDADOS COM AS CRIANÇAS II**: realizada em sala multiuso da Organização, utilizando de recursos audiovisuais e com a mediação da técnica, foi abordado o cuidado com a alimentação e as intercorrências que podem apresentar risco a integridade física da criança como tombos, febre, mordidas, dentre outras, esclarecendo sobre a forma de realizar as atividades;
- ✓ A IMPORTANCIA DO BRINCAR NA EDUCAÇÃO INFANTIL: a temática foi abordada por meio de exposição dialogada, utilizando também textos de apoio e questionários, apresentando aos aprendizes sobre o brincar na infância e a importância das brincadeiras para a construção da identidade;
- ✓ BRINCADEIRAS, JOGOS E BRINQUEDOS I: desenvolvida por meio de roda
 de conversa com a participação ativa das adolescentes identificando as diferenças



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



entre brincadeiras, jogos e brincadeiras, suas finalidades e quando utilizar de forma adequada cada um deles no cotidiano na educação infantil;

- ✓ BRINCADEIRAS, JOGOS E BRINQUEDOS II: a proposta foi desenvolvida através de roda de conversa, e utilizando de recursos audiovisuais, demonstrando aos aprendizes sobre o desenvolvimento de brincadeiras, jogos e também a utilização de brinquedos para fins específicos, contribuindo para a execução correta das atividades práticas dos aprendizes;
- CONTAÇÃO DE HISTÓRIAS I: o tema foi abordado por meio de exposição dialogada, apresentando aos aprendizes sobre a importância da contação de histórias e seus benefícios na aprendizagem infantil, demonstrando ainda as metodologias qu podem ser utilizadas para auxiliar no desenvolvimento da referida atividade, como fantoches, personagens, objetos, sons, gestos e músicas, favorecendo na criatividade e execução das propostas na prática.
- ✓ CONTAÇÃO DE HISTÓRIAS II: em sala multiuso da Organização, utilizando de recursos audiovisuais, com a mediação da técnica, foi abordado o tema em questão demonstrando a importância da contação de histórias na educação infantil, despertando ainda para e estratégias que possibilitem o desenvolvimento de histórias lúdicas.
- ✓ **MOTRICIDADE:** o tema foi trabalhado por meio de exposição dialogada, demonstrando aos aprendizes sobre o processo de desenvolvimento da coordenação motora infantil, apresentando ainda as diversas atividades que podem contribuir com este processo, agregando novos aprendizados que favoreceram na execução das práticas.
- ✓ RECURSOS E METODOLOGIAS PARA O DESENVOLVIMENTO DAS ATIVIDADES RECREATIVAS: utilizando de recursos audiovisuais e textos de apoio, foi apresentado aos aprendizes sobre a diversidade de recursos e metodologias que podem ser utilizadas no desenvolvimento de atividades recreativas no cotidiano, visando o aprimoramento das atividades práticas.
- ✓ O ERRO CONSTRUTIVO: o tema foi trabalhado por meio de recursos audiovisuais demonstrando este como parte do processo ensino-aprendizagem, apresentando ainda as possibilidades de encarar o erro de forma construtiva.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ **LIDERANÇA POSITIVA:** por meio de exposição dialogada, foi apresentado aos aprendizes sobre os aspectos da liderança positiva no ambiente escolar e como esta pode impactar de forma positiva no processo ensino- aprendizagem, favorecendo na adoção desta liderança na execução das atividades.
- ✓ **DISCIPLINA NA ESCOLA:** abordado por meio de recursos audiovisuais e textos de apoio, com a mediação da técnica, destacando o estabelecimento de regras e sansões de forma assertiva e positiva, favorecendo o desenvolvimento das atividades.
- ✓ **ORGANIZAÇÃO DOS MATERIAIS:** o tema foi trabalhado por meio de exposição dialogada, demonstrando sobre as estratégias que podem ser utilizadas no processo de organização de materiais das crianças, dos mediadores e da escola, como roupas, itens de higiene, brinquedos, jogos e materiais escolares, favorecendo nas atividades diárias.
- ✓ CONTATOS COM OS PAIS E FAMILIARES: o tema foi introduzido por meio de recursos audiovisuais demonstrando os principais fatores da relação entre o assistente de educação e os responsáveis, elencando as possibilidades de conflitos vivenciados entre os profissionais de educação, pais e familiares, e as possíveis soluções, favorecendo na postura assertiva.
- ✓ TRABALHO DE CONCLUSÃO DE MÓDULO: em sala multiuso e sala da Organização, utilizando de materiais diversificados incluindo os recicláveis, os aprendizes realizaram a confecção de jogos e demais materiais que podem ser utilizados em atividades recreativas no cotidiano, enriquecendo as propostas práticas e despertando as habilidades.

PROJETO DE ORIENTAÇÃO PROFISSIONAL

As atividades do Projeto de Orientação Profissional foram desenvolvidas de maneira EAD, através de apostilas impressas mensalmente e distribuídas aos aprendizes. Foram abordadas temáticas pertinentes ao contexto do mercado de trabalho atual e temas que envolvem questões relativas a adolescência, promovendo o aprimoramento pessoal e profissional dos aprendizes.

Segue os temas que foram trabalhados no ano de 2024:



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ PROJETO DE VIDA
- ✓ HIERARQUIA
- ✓ RESPONSABILIDADE
- ✓ NETWORKING
- ✓ MOTIVAÇÃO
- ✓ A IMPORTANCIA DA ESCOLHA PROFISSIONAL
- ✓ ASSERTIVIDADE
- ✓ RELACIONAMENTO INTERPESSOAL
- √ 10 DICAS DE RELACIONAMENTO INTERPESSOAL PARA MELHORAR SUA CARREIRA
- ✓ COMUNICAÇÃO ORAL E ESCRITA
- ✓ PLANEJAMENTO
- ✓ A RELAÇÃO ENTRE OS ESTUDOS E O SUCESSO PROFISSIONAL
- ✓ SUSTENTABILIDADE EMPRESARIAL
- ✓ COMPROMETIMENTO ORGANIZACIONAL
- ✓ MARKETING PESSOAL
- ✓ CURRÍCULO
- ✓ RECRUTAMENTO E SELEÇÃO
- ✓ PREPARANDO PARA UMA ENTREVISTA DE TRABALHO
- ✓ TRABALHO EM EQUIPE
- ✓ RESILIENCIA.
- ✓ RELACIONAMENTO INTERPESSOAL
- ✓ INFLUÊNCIA DAS REDES SOCIAIS NO AMBIENTE DE TRABALHO
- ✓ A RELAÇÃO ENTRE OS ESTUDOS E O SUCESSO PROFISSIONAL
- ✓ CONFLITO DE GERAÇÕES NO TRABALHO
- ✓ TRABALHADOR OU COLABORADOR
- ✓ COMBATE AO ALCOOLISMO
- ✓ DROGAS ILICITAS
- ✓ NETWORK
- ✓ NOÇÕES FINANCEIRAS
- ✓ GRAVIDEZ NA ADOLESCENCIA
- ✓ HABILIDADE NA COMUNICAÇÃO
- ✓ ENEM
- ✓ APARÊNCIA PESSOAL
- ✓ BANCO DE HORAS
- ✓ POSTURA
- ✓ COMPORTAENTO ADEQUADO

OBJETIVO GERAL:

Proporcionar a capacitação, a qualificação e a certificação profissional do aprendiz por meio de atividades teóricas e práticas relativas às atribuições do Assistente de Educação e Auxiliar de Escritório em Geral, bem como promover a Orientação Profissional por meio de ações metodicamente organizadas em tarefas de complexidade progressiva, oportunizando ao adolescente sua inclusão no mercado



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



de trabalho, contribuindo para a geração de renda, realizando o acompanhamento de seu comprometimento com as atividades escolares.

OBJETIVOS ESPECÍFICOS:

- ✓ Possibilitar ao aprendiz subsídios para desempenhar as funções relativas as atribuições de auxiliar administrativo e assistentes educacionais em escolas.
- ✓ Capacitar o aprendiz a desenvolver ações e atividades de recreação.
- ✓ Habilitar o aprendiz a realizar atividades voltadas ao Reforço escolar, bem como auxiliar o professor nas diversas práticas desenvolvidas.
- ✓ Despertar o aprendiz para as ferramentas lúdicas.
- ✓ Possibilitar ao aprendiz subsídios para desempenhar as funções relativas ao Auxiliar de Escritório.
- ✓ Proporcionar ao adolescente conhecimentos relativos às ferramentas e estratégias utilizadas em ambientes empresariais.
- ✓ Habilitar o adolescente a confeccionar, manusear e controlar documentos.
- ✓ Reconhecer estratégias de controle e reposição de estoque.
- ✓ Possibilitar a compreensão da importância da logística para a empresa.
- ✓ Desenvolver conhecimentos relativos às noções básicas de informática, possibilitando o uso adequado das ferramentas tecnológicas por parte do aprendiz no ambiente de trabalho:
- ✓ Identificar as condutas éticas que devem ser adotadas no ambiente de trabalho;
- ✓ Favorecer a expressão oral e escrita do aprendiz, visando sua eficiência na relação de trabalho;
- ✓ Desenvolver habilidades de raciocínio lógico, incluindo a leitura de gráficos e tabelas;
- ✓ Favorecer conhecimentos que possibilitem a manutenção da saúde física e psicológica do aprendiz, bem como o desenvolvimento de atividades laborais com segurança;
- ✓ Identificar as relações interpessoais no ambiente de trabalho e as práticas que contribuirão para o aprimoramento delas, favorecendo as interações salutares;
- ✓ Capacitar o aprendiz a realizar atendimentos ao público, tanto presenciais quanto telefônicos;



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



- ✓ Elencar os direitos humanos e suas contribuições para o desenvolvimento cidadão do aprendiz;
- ✓ Identificar os direitos e deveres do trabalhador e do aprendiz, instruindo-o para todas as suas relações profissionais;
- ✓ Favorecer o consumo consciente, visando o melhor aproveitamento dos recursos naturais e financeiros.
- ✓ Identificar as especificidades do desenvolvimento humano.
- ✓ Demonstrar a importância da Educação e da Administração no desenvolvimento adequado do indivíduo.

METODOLOGIA UTILIZADA:

Durante o ano de 2024, foram desenvolvidas atividades relativas ao Curso de Aprendizagem – Assistente de Educação e Curso de Aprendizagem – Auxiliar de Escritório em Geral e Projeto de Orientação Profissional, com atividades teóricas e práticas de complexidade progressiva, promovendo a qualificação profissional.

As atividades teóricas foram desenvolvidas na Organização ou de maneira remota, através da apostila, ambas com a mediação da Equipe Técnica, abordando temas relativos as funções do Assistente de Educação e Auxiliar de Escritório em Geral, bem como conceitos gerais sobre o mundo do trabalho, viabilizando a ampliação do universo informacional por meio de conhecimentos que permearão toda a vida pessoal e profissional favorecendo em perspectivas positivas com relação ao seu futuro.

Em relação às atividades práticas, estas foram desenvolvidas em estabelecimentos de ensino e empresas do município, com o acompanhamento da Equipe Técnica da Organização, realizando as orientações adequadas quando necessário, que favoreceram no desenvolvimento adequado das atividades e a permanência dos adolescentes no mercado de trabalho.

Durante o período, foram realizadas rescisões contratuais e desligamentos, de acordo com os motivos previstos em lei, resguardando os direitos trabalhistas dos aprendizes. Para substituir os adolescentes desligados, foram realizados processos de recrutamento e seleção, identificando o perfil profissional compatível com a vaga disponível, para posterior contração, de acordo com os procedimentos previstos na lei

PROJETO

CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



da aprendizagem. Essas substituições foram possíveis vez que os cursos de aprendizagem são compostos por módulos sequenciais, sendo assim não houve prejuízo nos aprendizados aos adolescentes que se desligaram e aos que foram inseridos.

Considerando que a aprendizagem profissional pressupõe frequência no ensino regular e adesão às atividades, foram realizados acompanhamentos escolares, identificando a assiduidade, aproveitamento e comportamento no ambiente escolar, favorecendo no comprometimento com os estudos, reforçando sobre a importância destes para o futuro pessoal e profissional.

Ainda para melhor atender adolescentes e familiares, foram ofertados atendimentos institucionais dos setores de psicologia, pedagogia, serviço social e Recursos Humanos/Financeiro, seguidos das orientações e encaminhamentos adequados, propiciando o reconhecimento de seus direitos e deveres e o maior acesso ao usufruto de direitos.

Ainda, foram disponibilizadas refeições diárias aos aprendizes, de acordo com os critérios nutricionais, contribuindo para superação de situações de vulnerabilidade ocasionadas pela segurança alimentar, estimulando ainda hábitos alimentares saudáveis.

Por fim, todas as propostas possibilitaram aos adolescentes novos conhecimentos e aprendizados e a permanência no mercado de trabalho, que contribuíram para complemento da renda familiar, e consequentemente a melhoria na qualidade de vida, favorecendo no desenvolvimento integral.

DIA/ HORÁRIO/ PERIODICIDADE:

De segunda a sexta-feira das 07:00 as 17:00 horas de acordo com os horários agendados para as turmas e excepcionalmente aos sábados.

PÚBLICO ALVO:

Adolescentes de 14 a 24 anos sem quaisquer distinções de credo, etnia, poder aquisitivo, abandonados, priorizando os advindos de famílias em situação de risco e/ou vulnerabilidade social e encaminhados pela rede Socioassistencial e Intersetorial,



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



CRAS/CREAS Conselho Tutelar, Juiz da Infância e Juventude-Ministério Público e através de demanda espontânea.

NÚMERO DE ATENDIDOS:

Em média, foram atendidos 291 adolescentes com inserção no mercado de trabalho e rotatividade de acordo com o que preconiza a aprendizagem profissional.

FORMA DE ACESSO:

São priorizados os usuários encaminhados pela Rede Socioassistencial e por órgãos de Sistema de Garantia de Direitos através das referências e contra referencias do CRAS e CREAS e demais órgãos que compõe o sistema (Conselho Tutelar/ Rede Pública de Ensino/ Ministério Público e Juiz da Infância e Juventude) ou através da procura espontânea.

INTERLOCUÇÃO COM CRAS E CREAS / ARTICULAÇÃO EM REDE:

No momento da inscrição, são priorizados para a inserção no programa os usuários referenciados pelos equipamentos CRAS e CREAS, em decorrência de situações de vulnerabilidade e risco pessoal e social.

Durante a realização das atividades do programa, puderam ser realizados encaminhamentos, por meio de referência e contra referência aos órgãos que compõe o sistema de garantia de direitos (CRAS, CREAS, Conselho Tutelar, Conselhos Setoriais, Unidades Básicas de Saúde, Rede de Ensino entre outros que se fizerem necessários).



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



RECURSOS HUMANOS (PROFISSIONAIS ENVOLVIDOS NA ATIVIDADE)

QUANT.	FORMAÇÃO	FUNÇÃO
01	Superior Completo Administração	Administradora
01	Superior Completo Administração	Gerente Dep. Pessoal e Financeiro
01	Superior Completo Serviço Social	Assistente Social
01	Superior Completo Psicologia	Psicóloga
01	Superior Completo Pedagogia	Pedagoga
01	Técnico em Informática	Facilitador de Oficinas
01	Ensino Médio	Cozinheira
01	Ensino Fund. Inc.	Serviços Gerais

Os profissionais celetistas listados fazem parte do quadro de recursos humanos da Organização e utilizarão de sua carga horária para desempenharem as funções de acordo com as atribuições e demandas de direcionadas a cada profissional na execução do Curso de Aprendizagem.

ABRANGÊNCIA TERRITORIAL

Município de Dois Córregos e Distrito de Guarapuã.

ORIGEM DOS RECURSOS FINANCEIROS/ CONVÊNIOS/ PARCERIAS:

O Projeto Jovem Aprendiz foi desenvolvido com recursos recebidos através de convenio com a administração Municipal, contratos de parceria com empresas privadas do município e complementado com recursos próprios da Organização.

Os serviços oferecidos aos usuários do Projeto Jovem Aprendiz possuem caráter de total gratuidade.

RESULTADOS OBTIDOS A PARTIR DA ATIVIDADE REALIZADA

Durante o ano de 2024, a Organização executou atividades referentes a Orientação Profissional e aos cursos de Aprendizagem de Auxiliar de Escritório em



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



Geral e Assistente de Educação, ambos certificados pelo Ministério do Trabalho e Emprego do Governo Federal conforme legislação relativa a aprendizagem profissional.

As atividades teóricas e práticas foram desenvolvidas de maneira simultânea, que possibilitaram aos adolescentes executar os aprendizados na execução de suas atividades laborais. Ainda em relação as atividades teóricas, estas foram desenvolvidas na Organização, tanto de maneira presencial quanto remota, por meio de apostilas impressas e grupos em aplicativos de mensagens, já as atividades práticas foram desenvolvidas em estabelecimentos de ensino e empresas parceiras do município, com o acompanhamento da equipe técnica, com orientações quando necessário, que contribuíram para o aprimoramento das habilidades e competências, garantindo a execução adequada das práticas laborais, e favoreceram no desenvolvimento pessoal e profissional dos adolescentes.

As atividades foram organizadas em complexidade progressiva e executadas pela Equipe Técnica, que utilizou de metodologias condizentes com as capacidades dos grupos, garantindo a internalização dos conteúdos. Além de temas relativos ao mercado de trabalho, também foram abordadas questões características da adolescência e que envolvem o cotidiano destes, favorecendo não apenas na qualificação profissional dos adolescentes, mas no seu desenvolvimento integral.

Os desligamentos realizados neste período se deram por motivos previsto em legislação, bem como as contratações para substituir os aprendizes que foram desligados, oportunizando além da inserção no mercado de trabalho, sua participação no curso de aprendizagem, proporcionando conhecimentos que favorecerão no sucesso profissional dos adolescentes.

Para melhor atender os adolescentes, foram ofertados atendimentos dos setores de Serviço Social, Psicologia, Pedagogia, Administrativo, RH/Financeiro desta Organização, estendendo os atendimentos também aos familiares, seguidos das orientações e encaminhamentos quando necessário, auxiliando na superação das vulnerabilidades, contribuindo para o desenvolvimento biopsicossocial dos adolescentes.

Também foram realizados acompanhamentos escolares, contribuindo para o aproveitamento dos estudos e a permanência dos aprendizes no sistema educacional.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



Apontamos também a oferta de alimentação diária, favorecendo na superação das situações de insegurança alimentar por vezes vivenciadas pelo público alvo, auxiliando na manutenção da saúde dos adolescentes.

Diante do exposto, conclui-se as ações, atividades teóricas e práticas proporcionaram aos adolescentes novos conhecimentos e experiências que favorecerão em sua vida profissional e pessoal, proporcionando perspectivas positivas em relação ao futuro, alcançando assim, as metas propostas.

2.6 PROJETO FELIX

O Projeto Felix tem por finalidade disseminar conhecimentos relacionados à área de informática para adolescentes estendendo-se aos familiares por meio do Curso de Informática Básica. Reconhecendo a utilização das tecnologias um requisito indispensável para a inserção satisfatória no mercado de trabalho contemporâneo em que, cada vez mais, a automação e informatização se fazem presentes nos mais diversos segmentos.

DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES REALIZADAS NO PROJETO FELIX

Durante as atividades do Projeto Felix (Curso de Informática Básica), foram abordadas noções básicas a respeito dos Hardwares que compõe o computador, sistema operacional Windows, internet, e programas do pacote Office (Word, Excel e Power Point).

As propostas foram desenvolvidas com base em conteúdos apostilados, considerando as especificidades do público alvo, em atividades de complexidade progressiva.

As atividades foram realizadas no laboratório da Organização equipado com 15 computadores conectados à internet e foram mediadas pelo Técnico, auxiliando os usuários durante a realização das atividades.

Ao final do curso que totalizou 32 horas/aulas, os usuários que obtiveram sucesso na avaliação final, foram certificados, contribuindo para sua colocação no mercado de trabalho.

PROJETO
CORAGEM
DOIS CORRECCOS - SOF

CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



OBJETIVO GERAL:

Promover conhecimentos que possibilitem a utilização adequada das ferramentas digitais, que por vezes, não estão disponíveis nos demais ambientes que o usuário frequenta, colocando em situação de igualdade aos demais grupos da sociedade.

OBJETIVOS ESPECIFICOS:

- ✓ Capacitar o usuário a utilizar os hardwares que compõem o computador.
- √ Favorecer conhecimentos relativos a internet.
- ✓ Orientar quanto a utilização dos editores de texto, de planilhas e de apresentações eletrônicas.

METODOLOGIA UTILIZADA

As atividades do curso de informática básica foram desenvolvidas no laboratório de informática, com a mediação do técnico, por meio de exposição dialogada e tutoriais dos procedimentos do material apostilado. Ainda, foi possível que os usuários sanassem suas dúvidas a fim da melhor compreensão do conteúdo trabalhado.

DIA/ HORARIO/ PERIODICIDADE:

As atividades foram realizadas de segunda a sexta feira, em escala de revezamento, com horários pré-definidos de 01 hora/aula das 07:00 as 17:00 de forma a atender todas as turmas.

PÚBLICO ALVO:

Crianças adolescentes e jovens participantes dos Serviços, Programas e Projetos desenvolvidos pela Organização e seus familiares.

NUMERO DE ATENDIDOS:

No ano de 2024, concluíram o Curso de Informática Básica desenvolvido pelo Projeto Felix 204 usuários e foram certificados 131 usuários que concluíram com êxito as atividades do curso de Informática Básica



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



FORMAS DE ACESSO:

As crianças e adolescentes que se encontram em situação de prioridade, encaminhados pela Rede Socioassistencial e por órgãos de Sistema de Garantia de Direitos através das referências e contra referencias do CRAS e CREAS e demais órgãos que compõe o sistema (Conselho Tutelar/ Rede Pública de Ensino/ Ministério Público e Juiz da Infância e Juventude) ou através da espontânea.

INTERLOCUÇÃO COM CRAS E CREAS/ ARTICULAÇÃO EM REDE:

Durante a realização das atividades do projeto, puderam ser realizados encaminhamentos, por meio de referência e contra referência aos órgãos que compõe o sistema de garantia de direitos (CRAS, CREAS, Conselho Tutelar, Conselhos Setoriais, Unidades Básicas de Saúde, Rede de Ensino entre outros que se fizerem necessários).

ABRANGENCIA TERRITORIAL:

Município de Dois Córregos e distrito de Guarapuã.

ORIEGEM DOS RECURSOS FINANCEIROS/ CONVÊNIOS/ PARCERIAS:

O Projeto é desenvolvido em parceria com a UNIMED regional.

Os serviços oferecidos aos usuários possuem caráter de total gratuidade.

RESULTADOS OBTIDOS A PARTIR DA PARCERIA REALIZADA

Durante o ano de 2024, o Projeto Felix oportunizou a capacitação de adolescentes e jovens com o Curso de Informática Básica, promovendo conhecimentos que os habilitaram a realizar a correta utilização do computador, bem como de suas principais ferramentas e programas, incluindo aqueles que são amplamente utilizados no mercado de trabalho, favorecendo sua qualificação profissional.

Ao final do Cursos, os usuários que apresentaram desempenho satisfatório foram certificados, agregando subsídios aos seus currículos, favorecendo sua colocação profissional. Concluíram o curso de informática básica 113 adolescentes no total, que foram capacitados e a utilizar de maneira adequada as ferramentas

Av. Bonsucesso, nº 1995 - Jd. Arco-Íris - CEP: 17.302-172 - Dois Córregos / SP

Tel.: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



tecnológicas, e também receberam certificado de conclusão do curso de informática básica.

2.7 PROJETO JOVENS MUSICAIS II

O Projeto Jovens Musicais II abrange a realização de ações ligadas à promoção da cultura, com foco na inclusão social e ações preventivas às vulnerabilidades, desenvolvidas com os usuários do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, Serviço de Proteção Social a Adolescentes em Cumprimento de Medida Socioeducativa de Liberdade Assistida e Prestação de Serviço à Comunidade e Programa Jovem Aprendiz, através de oficinas com instrumentos musicais de sopro e percussão, desenvolvidas pelo período de 11 meses, partir de setembro de 2023, envolvendo diretamente a promoção, proteção e defesa de direitos de crianças e adolescentes em situação de risco e ou vulnerabilidade social, e em conformidade com as políticas voltadas à criança e ao adolescente, com complementação cultural, desenvolvimento e promoção de diferentes linguagens no campo da música, que foram oferecidas pela Organização à crianças e adolescentes do município de Dois Córregos e Distrito de Guarapuã.

DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES REALIZADAS NO PROJETO JOVENS MUSICAIS II

- ✓ PLANEJAMENTO DAS OFICINAS: semanalmente foram realizadas reuniões com a Equipe Técnica juntamente com os Facilitadores de oficinas, onde foram elaborados os planejamentos das oficinas a serem desenvolvidas, adequando a metodologia à necessidade dos grupos, possibilitando assim a continuidade das propostas de acordo com as metas e objetivos estabelecidos no projeto.
- ✓ **ACOMPANHAMENTO DAS OFICINAS:** no período de referência a equipe técnica prosseguiu no acompanhamento das ações, auxiliando os facilitadores de oficinas de acordo com as necessidades, no planejamento das ações, execução e avaliação das atividades, a fim de mensurar os resultados obtidos e garantindo a efetividade das propostas.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ATENDIMENTOS E ACOMPANHAMENTOS: no decorrer deste período foram realizados atendimentos institucionais dos setores de Serviço Social, Psicologia e acordo demandas apresentadas. Pedagogia de com as realizando encaminhamentos e acompanhamentos pertinentes, contribuindo enfrentamento e superação das vulnerabilidades por estes vivenciadas, garantindo o maior aproveitamento das atividades e o desenvolvimento integral dos mesmos.
- ✓ ELABORAÇÃO DE RELATÓRIOS DE EXECUÇÃO: diariamente foram os facilitadores de oficinas realizaram a confecção de relatórios das atividades desenvolvidas, verificando a participação ativa dos usuários. Também foram confeccionados relatórios trimestrais pela equipe técnica, comprovando a execução das ações e o emprego dos recursos de acordo com o plano de trabalho, evidenciando o alcance das metas e objetivos estipulados.

ATIVIDADES TEÓRICAS:

✓ APRESENTAÇÃO DOS CONTEÚDOS A SEREM TRABALHADOS NO REFERIDO PERÍODO: em sala multiuso da Organização, foi realizada roda de conversa e exposição dialogada sobre as canções que foram trabalhadas no período de referência, incluindo também o cronograma de apresentações externas, estimulando os usuários ao comprometimento com as propostas.

ATIVIDADES PRÁTICAS

- ✓ INICIAÇÃO DAS NOTAS RÍTMICAS (figuras rítmicas): a proposta foi desenvolvida por meio de dinâmica, apresentando aos usuários figuras rítmicas, os símbolos utilizados para representar o tempo das músicas, familiarizando os usuários com as figuras musicais.
- ✓ PARTITURA: por meio de exposição dialogada foram apresentadas as partituras semibreve, mínima e semínima, demonstrando seus símbolos dentre de uma partitura e também seus valores dentro de uma composição musical, familiarizando os usuários com o contexto da música.





- ✓ PERCUSSÃO ENSAIO DE BAIÃO: introdução dos toques de baião, com a participação de flautas, enfatizando sobre os tempos das notas musicais e postura dos usuários, preparando-os para futuras apresentações;
- ✓ TREINAMENTO DE PERCUSSÃO CAIXA, SURDO E REPINIQUE: realizado ensaios rítmicos com aquecimento, divisão para coordenação de mãos reforçando toques já conhecidos pelos usuários.
- ✓ APRESENTAÇÃO INTERNA PARA RECEPÇÃO DA VISITA DO PROMOTOR DE JUSTIÇA DO MUNICÍPIO: realizada na área externa desta Organização, a apresentação da percussão, com ritmos já conhecidos pelos usuários.
- ✓ **DINAMICA RÍTMICA PERCUSSÃO:** no decorrer do trimestre foram realizados ensaios com os grupos, abordando diversos ritmos já trabalhados anteriormente bem como a introdução de novos toques, esclarecendo sobre os tempos musicais, entrada e saída de cada instrumento, aprimorando os conhecimentos para futuras apresentações;
- ✓ ATIVIDADE RÍTMICA PERCUSSÃO/SOPRO: realizados ensaios com ritmos já conhecidos pelos usuários e introdução do ritmo baião, iniciando a participação juntamente com instrumentos de sopro flautas e trompete, despertando novas habilidades e aprimorando os conhecimentos já adquiridos;
- ✓ **EXERCÍCIOS PARA EMBOCADURA:** realizado treino a fim de fortalecera a embocadura, e também desenvolvendo a capacidade de manter as notas sustentadas, focando na estabilidade das notas durante a canção.
- ✓ TREINAMENTO CANÇÃO ASA BRANCA (trompete, trombone e eufônio): realizado ensaio da canção Asa Branca, demonstrando tempo das notas, entrada e saída dos instrumentos, e posteriormente as dúvidas remanescentes.
- ✓ TREINAMENTO CANÇÃO ANUNCIAÇÃO (flauta doce): ensaio prático da canção anunciação com os instrumentos de sopro, demonstrando os tempos das notas, aprimorando as habilidades.
- ✓ TREINAMENTO DA MÚSICA "TESOURINHO"- 18 DE MAIO: introdução dos toques percussão e sopro da música "Tesourinho", apresentada em evento no centro cultural do município, sobre o tema "18 de Maio- Dia Nacional do Combate ao Abuso e Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes".



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ PARTICIPAÇÃO EM MOBILIZAÇÃO "18 DE MAIO": realizada nas ruas centrais do município com a apresentação da fanfarra (percussão) e canção "Anunciação" com instrumentos de sopro.
- ✓ APRESENTAÇÃO CENTRO CULTURAL: realizada apresentação em evento no Centro Cultural do Município, com instrumentos de percussão com a música "Tesourinho", onde os usuários foram prestigiados por autoridades presentes, Escolas e demais Organizações presentes no referido evento.
- ✓ APRESENTAÇÃO COMUNIDADE SÃO LOURENÇO: acompanhados dos Facilitadores de Oficinas, os usuários realizaram visita na Comunidade São Lourenço, com a apresentação musical das canções Asa Branca e Anunciação, com instrumentos de percussão e sopro, valorizando os aprendizados e fortalecendo a autoestima dos mesmos.
- ✓ APRESENTAÇÃO CENTRO DIA DO IDOSO: durante visita no CDI, foi realizada apresentação musical de instrumentos de sopro, onde foram apreciados pelos usuários do local, favorecendo na autoestima e valorizando os aprendizados.
- ✓ APRESENTAÇÃO NO MUNICÍPIO DE JAU: realizada apresentação em cerimônia de recepção ao vice-governador do Estado de São Paulo e também Secretário da Justiça, em evento realizado no SENAC na cidade de Jaú.
- ✓ MANUTENÇÃO DOS INSTRUMENTOS: foram realizados serviços de manutenção dos instrumentos de percussão, como apertos, substituição de peles, lubrificações, organização de sala de armazenamento, de modo a promover a eficiência e eficácia destes durante a realização das oficinas.
- TÉCNICAS DE EMBOCADURA: em sala multiuso da Organização, com a mediação do Facilitador de Oficinas, foi apresentado aos usuários sobre as técnicas de embocadura dos instrumentos de flauta doce, trombone, trompete e eufônio, demonstrando as posições corretas dos lábios em cada instrumentos e especificidades de cada nota, aprimorando os aprendizados e aperfeiçoando as técnicas já aprendidas anteriormente.
- ✓ ENSAIO DA MÚSICA STAND BY ME (sopro- trompete, trombone e eufônio): utilizando dos instrumentos de sopro, em sala multiuso da Organização e com a mediação do Facilitador de Oficina, os usuários realizaram atividade prática de ensaio rítmico da referida música, para apresentações em eventos e desfile cívico.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ ENSAIO DAS MÚSICAS PARA APRESENTAÇÃO EM DESFILE CÍVICO: em sala multiuso da Organização e também área externa, com supervisão dos Facilitadores de Oficinas, os usuários realizaram ensaios de músicas já conhecidas pelos mesmos para apresentação em desfile cívico.
- ✓ TREINO INDIVIDUAL PARA MEMORIZAÇÃO E PRÁTICA DAS MÚSICAS: utilizando de instrumentos de sopro, foi realizado em sala multiuso da Organização e também espaço lúdico cultural, treino individual com os usuários, onde os mesmos realizaram a apresentação das músicas já conhecidas, a fim de contribuir para memorização e aperfeiçoamento destas.
- ✓ TREINO DE EMBOCADURA NA ESCALA DE DÓ MAIOR: realizado em sala multiuso da Organização, utilizando de instrumentos de sopro e com a mediação dos Facilitadores de Oficinas, os usuários participaram de oficina de treino e embocadura em escala de dó maior, reforçando sobre as técnicas em relação a posição de lábios, língua e maxilar, aprimorando os aprendizados;
- ✓ TREINO DA MÚSICA "O CRAVO BRIGOU COM A ROSA" (flauta doce): utilizando de instrumento de sopro flauta doce e com a mediação do Facilitador de Oficinas, os usuários realizaram ensaio da música "o cravo brigou com a rosa", aprimorando as técnicas de embocadura, postura para as apresentações.
- ✓ **EXERCÍCIO NOTAS AGUDAS:** em sala multiuso da Organização, com a mediação do Facilitador de Oficinas utilizando de instrumentos de sopro, os usuários realizaram exercícios de notas agudas, reforçando os conteúdos já aprendidos anteriormente com o controle dos músculos e intensidade do ar para obter os sons desejados, aperfeiçoando os aprendizados.
- ✓ EXERCÍCIOS RÍTMICOS COM PRIMEIROS TOQUES FANFARRA: no espaço externo da Organização, com a mediação dos Facilitadores de Oficinas e utilizando de instrumentos de percussão foram realizados exercícios com os ritmos já conhecidos pelos usuários, e que serão apresentados em desfile cívico.
- ✓ ENSAIO RÍTMICO FANFARRA: realizados em quadra poliesportiva e área externa da Organização, com a mediação dos Facilitadores de Oficinas, os usuários participaram de ensaios rítmicos com instrumentos de percussão e sopro, a fim de aperfeiçoar os conhecimentos para apresentação realizada em desfile de 7 de setembro.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- ✓ **MANUTENÇÃO DE INSTRUMENTOS**: utilizando de ferramentas apropriadas e com a mediação dos Facilitadores de Oficinas, os usuários participaram da manutenção dos instrumentos com a troca de peles e ajustes necessários, a fim de reduzir a probabilidade de falha e promover a conservação dos instrumentos para sua melhor utilização.
- ✓ ENSAIO GERAL FANFARRA PARA DESFILE CÍVICO: realizados aos sábados durante o mês de agosto, com a participação ativa dos usuários e utilizando de instrumentos de percussão e sopro foi desenvolvido o ensaio geral para apresentação em desfile cívico.
- ✓ APRESENTAÇÃO LAR DE IDOSOS DO MUNICÍPIO: acompanhados dos Facilitadores de Oficinas, os usuários realizaram visita nos lares de idosos do município, Lar São Vicente de Paulo e Lar Tito Paiva, onde realizaram apresentação musical com instrumentos de sopro aos moradores do local, oportunizando o encontro intergeracional com a troca de vivencias, proporcionando o acesso à cultura por meio da música e valorizando os aprendizados vez que os usuários puderam ser prestigiados pelos presentes.
- ✓ APRESENTAÇÃO EM DESFILE CÍVICO- 7 DE SETEMBRO: acompanhados dos Facilitadores de Oficinas e Equipe Técnica da Organização, os usuários participaram de desfile cívico realizado pelas ruas centrais do município, com a apresentação de fanfarra (instrumentos de percussão) e também apresentação das músicas 'stand by me" e "asa branca", onde foram apreciados pela comunidade presente, valorizando seus aprendizados e performance musical, fortalecendo na autoestima dos mesmos.

OBJETIVO GERAL

Oportunizar através da música, espaços de referência para convivência de grupos, contribuindo na melhoria da qualidade de vida, prevenindo a ruptura dos vínculos familiares e comunitários, possibilitando através de encontros musicais, a superação de situações de fragilidade social e cultural.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



OBJETIVOS ESPECIFICOS:

✓ Oportunizar o acesso à cultura por meio da música, ofertando oficinas gratuitas de instrumentos de sopro e percussão para crianças e adolescentes, de forma prioritária aos que se encontram em situação de vulnerabilidade e risco social e pessoal, diminuindo o tempo ocioso no contra turno escolar;

✓ Realizar um trabalho contínuo, social e cultural, no qual crianças, adolescentes e jovens possam desenvolver talentos com o aprendizado de um instrumento musical, criando uma perspectiva de futuro através da música;

✓ Utilizar a música como meio de veículo de comunicação, enriquecimento da cultura e favorecimento na vivencia grupal.

 ✓ Possibilitar o reconhecimento de aptidões através de oficinas específicas para detectar a habilidade de cada usuário;

✓ Proporcionar através das apresentações públicas o resultado de toda aprendizagem valorizando suas aptidões e tornando-os sujeitos sociáveis, contribuindo para o fortalecimento dos vínculos familiares e comunitários.

METODOLOGIA UTILIZADA

Inicialmente, os facilitadores de oficinas realizaram roda de conversa apresentando os instrumentos e a metodologia das atividades identificando o interesse e as aptidões dos usuários.

Posteriormente, foram iniciadas as atividades teóricas, abordando conhecimentos necessários para o manejo dos instrumentos e leitura de partituras.

Em seguida, foram desenvolvidas atividades práticas, oportunizando o treino das habilidades bem como o ensaio de músicas natalinas e do cancioneiro popular brasileiro.

Ainda neste período, os usuários participaram de mobilizações, apresentações internas e externas incluindo recepção do vice governador do estado de São Paulo e Secretário da Justiça do Estado de São Paulo, que ocorreu no município de Jaú, visitações em Lar de Idosos, Comunidade São Lourenço e desfile cívico de 07 de setembro no município de Dois Córregos.



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



DIA/ HORÁRIO/ PERIODICIDADE:

As atividades foram realizadas em dias alternados, sendo 02 dias para as oficinas de percussão e 02 dias para as oficinas de sopro. As atividades são realizadas no período da manhã das 08:00 as 10:00 e período da tarde das 14:00 as 16:00.

PÚBLICO ALVO:

Crianças, adolescentes e jovens que frequentam os Serviços, Programas e Projetos desenvolvidos pela OSC.

NÚMERO DE ATENDIDOS:

Foram atendidos 57 usuários nas oficinas de sopro e 71 nas oficinas de percussão.

FORMA DE ACESSO

O Projeto foi desenvolvido com os usuários dos Serviços, Programas e Projetos da Organização. Conforme citado anteriormente, cada um destes tem sua especificidade no que diz respeito as formas de acesso.

INTERLOCUÇÃO COM CRAS E CREAS/ ARTICULAÇÃO EM REDE

Durante a realização das atividades do programa, puderam ser realizados encaminhamentos, por meio de referência e contra referência aos órgãos que compõe o sistema de garantia de direitos (CRAS, CREAS, Conselho Tutelar, Conselhos Setoriais, Unidades Básicas de Saúde, Rede de Ensino entre outros que se fizerem necessários).

RECURSOS HUMANOS (PROFISSIONAIS ENVOLVIDOS NA ATIVIDADE) – NOB – RH

QUANT.	FORMAÇÃO	FUNÇÃO
01	Superior Completo Administração	Administradora
01	Superior Completo Administração	Gerente Dep. Pessoal e Financeiro
01	Superior Completo Serviço Social	Assistente Social
01	Superior Completo Psicologia	Psicóloga
01	Superior Completo Pedagogia	Pedagoga
01	Ensino Médio Completo	Facilitador de oficinas (sopro)
01	Ensino Médio Completo	Facilitador de oficinas (percussão)



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ABRANGÊNCIA TERRETORIAL

Município de Dois Córregos e Distrito de Guarapuã.

ORIGEM DOS RECURSOS FINANCEIROS/ CONVÊNIOS/ PARCERIAS:

O projeto é desenvolvido com recursos do CONDECA, obtidos por meio da participação em edital e contemplação do projeto.

Os serviços oferecidos aos usuários possuem caráter de total gratuidade.

RESULTADOS OBTIDOS A PARTIR DA ATIVIDADE REALIZADA:

Durante o ano de 2024, foram realizadas atividades teóricas e práticas, com a apresentação dos instrumentos aos usuários, demonstrando suas funções, o que possibilitou identificar habilidades e interesses, a fim de oportunizar o aprendizado referente ao instrumento de escolha de cada usuário, proporcionando aos mesmos o acesso a cultura por meio da música, despertando aptidões e talentos para futuros musicistas.

As propostas envolveram atividades teóricas e práticas, ministradas pelos Facilitadores de Oficinas devidamente capacitados e qualificados para execução das atividades, proporcionando aos usuários novas experiencias e aprendizados que refletiram na ampliação do universo cultural dos mesmos.

Podemos destacar como fator positivo a assiduidade dos usuários quanto a participação nas oficinas de música, bem como o comportamento e frequência, favorecendo na expressão artística e no desenvolvimento de habilidades e potencialidades.

Ainda neste período, os usuários realizaram diversas apresentações em mobilizações, atividades integrativas em Lar de Idosos, Comunidade São Lourenço, recepção de autoridades em visitas na Organização, e também recepção de autoridades em evento no município de Jau, onde os usuários puderam ser prestigiados pelo público presente, favorecendo na autoestima dos mesmos, despertando para a formação de identidade e sentimento de pertença. Também foram realizadas apresentações internas nas comemorações e festividades desenvolvidas nesta Organização, onde despertou o interesse de outros usuários a participarem também das oficinas musicais, o que levou a continuidade da oferta destas, mesmo



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



após o encerramento do Projeto Jovens Musicais, onde a Organização prosseguiu disponibilizando semanalmente as oficinas, oportunizando a novos usuários a participação.

3. QUADRO DE RECURSOS HUMANOS DA ENTIDADE

QNT.	FORMAÇÃO	FUNÇÃO	CONTRATAÇÃO	CARGA HORÁRIA (SEMANAL)
۵.۱۱۱	1 0111111111111111111111111111111111111	1 0119/10	- Community (in the control of the c	(02111) (17 (2)
1	COZINHEIRA	COZINHEIRA	CLT	40 HORAS
	SERVIÇOS			
1	GERAIS	SERVIÇOS GERAIS	CLT	40 HORAS
	ADMINISTRADORA	,		
1	EMPRESAS	DEP. PESSOAL E FINANCEIRO	CLT	40 HORAS
		AUXILIAR DE DEPARTAMENTO		
1	PSICOLOGA	PESSOAL/PSICOLOGA	CLT	40 HORAS
	EDUCAÇÃO	ORIENTADOR SOCIAL /		
1	FÍSICA	FACILITADOR DE OFICINAS	CLT	40 HORAS
	ASSISTENTE			
1	SOCIAL	ASSISTENTE SOCIAL	CLT	40 HORAS
1	PSICÓLOGA	COORDENADORA/PSICÓLOGA	CLT	40 HORAS
1	PSICÓLOGA	COORDENADORA/PSICOLOGA	CLT	40 HORAS
,	ENSINO MÉDIO	ORIENTADOR SOCIAL/	021	10 11010
4	COMPLETO	FACILITADOR DE OFICINAS	CLT	40 HORAS
-	SERVIÇOS			<u> </u>
1	GERAIS	AUX. DE COZINHA	CLT	40 HORAS
	SERVIÇOS			
1	GERÁIS	SERVIÇOS GERAIS	RPA	8 HORAS
	ADMINISTRADORA	ADMINÍSTRADORA /	PREST.	
1	EMPRESAS	ADMINISTRADORA	SERVIÇO	

4. RECURSOS FÍSICOS E MATERIAIS DA ORGANIZAÇÃO

QUANTIDADE	DESCRIÇÃO – CAPACIDADE DO AMBIENTE
MÓDULO I - CAPACIDADE DO AMBIENTE - 220 USUÁRIOS	
0.4	0070000
01	COZINHA equipada com fogões e fornos industriais, geladeiras, freezer e demais
	utensílios. No local são preparadas as refeições servidas diariamente aos
	usuários da Organização.





01	SALA DE PREPARO DE ALIMENTOS equipada com mesas, cadeiras,
	geladeira, freezer, lava louças e eletrodomésticos. O espaço é utilizado para o
	manuseio dos alimentos, separação, lavagem e preparação das porções.
01	LAVANDERIA onde é realizada a lavagem dos materiais utilizados no cotidiano,
	uniformes, fardamento da fanfarra e etc. O espaço é equipado com tanquinho,
	máquina de lavar e tanques em alvenaria.
01	REFEITÓRIO onde são realizadas as refeições diárias como café da manhã,
	almoço e lanche da tarde. O espaço conta com mesas e cadeiras e bebedouro.
	ESPAÇO COMUNITÁRIO/CULTURAL: o espaço é utilizado para atividades em
	grupo como palestras, reuniões de responsáveis, comemorações, utilização de
	jogos eletrônicos dentre outras, contando com divisórias que permitem sua
	organização de maneira a acomodar os participantes destas atividades,
	promovendo a multifuncionalidade do espaço. Conta ainda com projetor,
	televisor, vídeo game, videokê, ar condicionado e sistema de som.
	O espaço tem capacidade para 176 pessoas conforme AVCB.
0.4	DADADIA OSMINDUOTDIAL agricada agra farra agradaire diigida
01	PADARIA SEMI-INDUSTRIAL equipada com forno, amassadeira, cilindro,
	divisora e estante de pães, mesas de inox, freezer pias e bancadas, sendo o
	espaço utilizado durante as oficinas de culinária e atividades dos cursos
	profissionalizantes.
	O espaço tem capacidade 36 usuários.
01	DESPENSA onde são armazenados os alimentos e utensílios que serão
	utilizados na preparação das refeições servidas diariamente aos usuários. O
	espaço conta com prateleiras em alvenaria, freezer e geladeira.
01	DEPOSITO equipado com prateleiras de aço, para guarda de materiais e
	equipamentos utilizados na limpeza e higienização da Organização.
02	SANITÁRIOS sinalizados como femininos e masculinos.
_	
MÓDULO	II – ADMINISTRATIVO – CAPACIDADE DO AMBIENTE – 129 USUÁRIOS
01	SALA DE ADMINISTRAÇÃO/FINANCEIRO: Sala onde são executadas as
	atividades administrativas, reuniões da Equipe Técnica e atividades financeiras e
	/ Panausana no 1005 Id Area Íria (CED: 17.200.170 Daia Cérragas / CD







	de RH. A sala é equipada com estações de trabalho, mesa de reunião, arquivos,	
	armário, impressoras, computadores e ar condicionado. Capacidade para 14	
	pessoas.	
01	SALA DE SERVIÇO SOCIAL: utilizada para atendimentos do setor de Serviço	
	Social, organização e armazenamento dos prontuários individuais. A sala conta	
	com estação de trabalho, computador, arquivos, armário e ar condicionado.	
	Capacidade para 04 pessoas.	
01	SALA DE PSICOLOGIA: utilizada para atendimentos individuais e grupais do	
	setor de psicologia incluindo os referentes a assistidos do Serviço de Proteção	
	Social a Adolescentes em Cumprimento de Medidas Socioeducativas de	
	Liberdade Assistida e Prestação de Serviço à Comunidade. A sala é equipada	
	com arquivo, armário, escrivaninhas, mesa de reunião, ar condicionado e	
	notebooks. Capacidade para 06 pessoas.	
01	SALA DE MÚSICA utilizada durante as oficinas musicais (instrumentos de	
	sopro). Equipada com armários, prateleiras em aço para a guarda dos	
	instrumentos musicais, cadeiras e estantes para partituras. Capacidade para 06	
	usuários.	
02	SALAS MULTIUSO utilizadas durante as atividades do Serviço de Convivência	
	e Fortalecimento de Vínculos, como rodas de conversa, leitura, produção de	
	texto, palestras, exibição de vídeos e filmes e atividades teóricas diversificadas,	
	incluindo as dos cursos de capacitação profissionalizante. As salas contam com	
	cadeiras universitárias, televisor, armários e ar condicionado. Capacidade para	
	30 usuários por sala, acompanhados pelos Orientadores Sociais.	
01	SALA DE RECEPÇÃO utilizada para a recepção dos usuários, seus familiares e	
	visitantes bem como para a realização de inscrição de novos usuários e	
	atualização de prontuários. É equipada com armário para uso dos funcionários,	
	escrivaninha, cadeiras e notebooks. Capacidade para 06 pessoas	
01	LABORATÓRIO DE INFORMÁTICA equipada com 15 computadores e ar	
	condicionado, onde são desenvolvidas as atividades de inclusão digital, curso de	
	Informática Básica, pesquisas e demais práticas que necessitem do uso do	
	computador e da Internet. Capacidade para 30 usuários acompanhados pelos	
	Orientadores Sociais.	







03	SANITÁRIOS sinalizados como feminino e masculino.	
MÓDULO III – ESPAÇO LÚDICO, ESPORTIVO E CULTURAL CAPACIDADE DO AMBIENTE –		
	93 USUÁRIOS.	
p01	SALA DE ARTESANATO utilizada para a confecção de itens de artesanato com	
	materiais recicláveis, brinquedos, lembrancinhas, itens decorativos, pinturas,	
	colagens, desenhos, que valorizam as habilidades artísticas e motoras. O espaço	
	é equipado com armário, estantes, mesas em formica, cadeiras e bancos.	
	Capacidade para 30 usuários acompanhados pelos Orientadores Sociais.	
01	SALA DE ARQUIVOS equipada com armário para a guarda de uniformes e	
	prateleiras em aço, onde são organizados e armazenados os arquivos e	
	documentos de todos usuários e Serviços executados na Organização. Nesta	
	sala, também são arquivados todos os documentos do CMDCA, pois a OSC é	
	sede deste Conselho.	
01	SALA DE LEITURA, JOGOS E BRINQUEDOTECA utilizada para as atividades	
	lúdicas, pedagógicas e culturais envolvendo a leitura, jogos de tabuleiro, e	
	brinquedos diversos. O espaço é equipado com mesas cadeiras e bancos,	
	armários para a guarda de brinquedos e jogos, estantes de livros, televisor e	
	vídeo game. Capacidade para 30 usuários acompanhados pelos Orientadores	
	Sociais.	
01	ESPAÇO DE EXPRESSÃO CULTURAL E ARTISTICA onde são realizadas	
	oficinas em grupos como as de Judô, Capoeira, danças, ping pong, pebolim e	
	outras. O espaço é equipado com tatames, mesas de jogos e bebedouro.	
	Capacidade para 30 usuários acompanhados pelos Orientadores Sociais.	
01	ALMOXARIFADO O espaço conta com prateleiras em aço e é utilizado para a	
	organização e armazenamento dos materiais sazonais e sobressalentes.	
02	SANITÁRIOS sinalizados como feminino e masculino.	
ESPAÇO EXTERNO - CAPACIDADE DO AMBIENTE – 222 USUÁRIOS.		
01	QUADRA POLIESPORTIVA utilizada durante as atividades esportivas e de	
	comemorações realizadas na Organização. Capacidade para 200 pessoas.	
	·	



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



02	VESTIÁRIOS utilizados para a troca de roupas e banhos durante as atividades
	esportivas e campeonatos, composta por 05 chuveiros e 03 sanitários sinalizados
	como feminino e masculino. Capacidade para 10 pessoas cada
01	SANITÁRIO ADAPTADO com pia e bacia adaptada e barras de apoio, de acordo
	com as exigências da lei de acessibilidade. Com capacidade para 2 pessoas.
01	GARAGEM com capacidade para 03 veículos e 01 banheiro.
02	QUARTINHO DE FERRAMENTAS E INSTRUMENTOS MÚSICAIS o local conta
	com prateleiras e armários onde são organizadas e armazenadas as ferramentas
	utilizadas para as práticas de horticultura e os instrumentos musicais de
	percussão utilizados nas atividades musicais da Organização.
01	PLAYGROUND com cobertura e piso de concreto usinado e brinquedos em
	plástico injetado.
01	PARQUINHO INFANTIL com brinquedos metálicos utilizados durante as
	atividades recreativas.
01	ESTUFA IRRIGADA utilizada para as atividades de horticultura desenvolvidas
	em todos os Serviços. Capacidade para 30 usuários.

5. PARCERIAS

Durante o ano de 2024, foram realizadas parcerias com diversas empresas que contribuíram para a concretização dos objetivos traçados para os Serviços e Programas executados.

No Programa Jovem Aprendiz, a Organização contou com a parceria de empresas que desempenham suas funções no município de Dois Córregos, abrangendo vários segmentos, onde os aprendizes desenvolveram suas atividades práticas. São elas:

- ✓ A.R. Minatel & Filhos LTDA (Supermercado São José)
- ✓ ABS Bueno Móveis.
- ✓ AJS Industria e Comercio de Móveis LTDA
- ✓ Alan Roberto Buzato LTDA
- ✓ Albina R. Mancini ME (Quitanda Tiradentes)





- ✓ Aldineia Paulina Mazzolini Gardinal ME (Mecânica Gardinal)
- ✓ Associação para o Fomento e Incremento Cultural e Artístico (AFICA)
- ✓ Artejato Industria de Embalagens LTDA
- ✓ Arte Gabinetes Industria e Comercio LTDA
- ✓ Artepack Indústria de Embalagem LTDA
- ✓ Barbieri & Cia. Distribuidora LTDA.
- ✓ BM Maquinas e Equipamentos LTDA
- ✓ BPS Prestadora de Serviços LTDA
- ✓ C. R. Lucatto Contabilidade (Guia Contabilidade)
- ✓ Coala Essências Aromáticas LTDA.
- ✓ Contarini S. Martins LTDA EPP (Contarini Móveis)
- ✓ Contarini Moveis LTDA (Marticoni)
- ✓ Daniel Lucas da Silva ME (Lanchonete Dan's)
- ✓ D. Gomes & CIA LTDA-ME- (OG Propaganda)
- ✓ Entre Rios Country Club S/S LTDA
- ✓ Fausto Armando Tozin MEI
- ✓ Favaro & Garbelini (Loja Santa Rita)
- ✓ Forte Industria e Comércio Galvanizados LTDA
- ✓ Funilaria e Pintura Dois Irmãos
- ✓ Industria de Móveis Bonafé LTDA ME.
- ✓ Isabel de F. Favoreto da Silva (Agrobel)
- ✓ IT Modas
- ✓ J. Carlos Dos Santos Dois Córregos EPP (Supermercado São Cristóvão)
- ✓ LZN Logística;
- ✓ Madbel Industria de Madeiras LTDA
- ✓ Mara Silvia Valdo (Vidro Cores)
- ✓ M.D. Oliveira Dois Córregos ME (Marcão Peixeiro)
- ✓ Michele de Jesus Costa Rodrigues (Moreira Magazine)
- Milênio Componentes Plásticos LTDA.
- ✓ Minatel & CIA Supermercados LTDA.
- ✓ Movitec Fabricação de Artefatos de Metal LTDA EPP.
- ✓ Oficial de Registros de Imóveis e Anexos



CNPJ 66490.715/0001-88 Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95 Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97 Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703 Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



- Onyx Marmoraria Dois Córregos LTDA
- ✓ Parceragro Industria e Comercio de Fertilizantes LTDA
- ✓ P B Zanzini & Cia LTDA
- ✓ P R Marostica Comercial LTDA
- ✓ Pizato e CIA LTDA (Gaiola Jóia)
- ✓ Prefeitura Municipal de Dois Córregos.
- ✓ QueenNut Industria e Comercio de Alimentos LTDA (QueenNut Macadâmia)
- ✓ Rádio Cultura De Dois Córregos
- ✓ Rafael S. Rocha (Pães e Doces)
- ✓ R.D. Bigaran LTDA (Padaria e Confeitaria Sabor e Massas)
- ✓ Supermercado Paulista de Dois Córregos LTDA
- ✓ Terra dos Pássaros Comercio de Alimentos LTDA
- Transportadora Jr Furlaneto LTDA

A Organização contou também com a parceria da Unimed Regional para o desenvolvimento do Projeto Felix oportunizando a execução de atividades de inclusão digital possibilitando o reconhecimento das ferramentas tecnológicas, colocando os usuários em posição igualitária aos demais grupos da sociedade.

Foi firmada parceria com o conselho estadual dos direitos das crianças e adolescentes (CONDECA) para o desenvolvimento de projeto voltado a cultura, por meio de oficinas musicais de percussão e sopro.

As parcerias realizadas no ano de 2024 contribuíram para o desenvolvimento de ações que possibilitaram a concretização dos objetivos e metas traçados nos Planos de Trabalho e Plano de Ação.

Dois Córregos, 31 de janeiro de 2025

JOSE MARIO GIROTI:07742399 digital por JOSE MARIO 806

Assinado de forma GIROTI:07742399806

José Mario Giroti

Presidente



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ANEXO I

REGISTROS FOTOGRÁFICOS

SERVIÇO DE PROTEÇÃO SOCIAL BÁSICA – SERVIÇO DE CONVIVÊNCIA E FORTALECIMENTO DE VÍNCULOS (USUÁRIOS DE 06 A 15 ANOS)



CNPJ 66490.715/0001-88 Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



REGRAS DE CONVIVENCIA:



FAZENDO SUA ARTE EM QUADRINHOS:



DIA INTERNACIONAL DA GRATIDÃO:



CUIDADO COM A HIGIENE:



ATIVIDADE CÍVICA:



ATIVIDADE ESPORTIVA:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



OFICINAS DE JUDÔ:



OFICINA DE ARTESANATO:



PROJETO RECICLE:

PROJETO HORTA:







INCLUSÃO DIGITAL:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



OFICINA EDUCAÇÃO E FUTURO:



PRODUÇÃO DE CARTAS:



CINEMA:



OFICINA DE FOTOGRAFIA:



ANIVERSARIANTE DO MÊS



PREVENÇÃO A GRAVIDEZ NA ADOLESCENCIA:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



OFICINA DE TEATRO:



DOIS CÓRREGOS EM POESIA:



LEITURA:



PLAYGROUND:



JOGOS EDUCATIVOS:



VISITA AO GINÁSIO DE ESPORTE:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



MATINÊ DE CARNAVAL:



SAÚDE E NUTRIÇÃO:



DIA INTERNACIONAL DA SÍNDROME DE DOWN:



ARTESANATO- DIA INTERNACIONAL DA MULHER:



DIA DE COMBATE AO SEDENTARISMO:



SAÚDE E NUTRIÇÃO:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



SAÚDE BUCAL:



OFICINA SOBRE ESCOLARIZAÇÃO:



CONTAÇÃO DE HISTÓRIAS COM FANTOCHES:



DIA MUNDIAL DA ÁGUA:



ENSAIOS PARA A APRESENTAÇÃO DE PÁSCOA:



DIA INTERNACIONAL DA MULHER:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88 Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95 Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97 Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703 Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



VISITAÇÃO AO ECO PONTO DO **MUNICÍPIO:**



PALESTRA DO CONSELHO **TUTELAR:**



COMEMORAÇÃO DE PÁSCOA:



PALESTRA INFORMATIVA COM A **POLÍCIA MILITAR:**



CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE O TEA:



EDUCAÇÃO AMBIENTAL:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 - Jardim Arco-Íris - CEP: 17.302-172 - Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



CONFECÇÃO DE LIVRO INFANTIL



OFICINA SOBRE DIA NACIONAL DA LÍNGUA BRASILEIRA DE SINAIS:



RESGATE DE BRINCADEIRAS ANTIGAS:



TRABALHANDO A AGRESSIVIDADE "OFICINA SOBRE BULLYING:



SEMANA DE 18 DE MAIO: "PALESTRA COM CONSELHO TUTELAR E ASSISTENCIA SOCIAL":



SEMANA DE 18 DE MAIO "PRODUÇÃO DE MATERIAIS PARA MOBILIZAÇÃO":



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88 Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



MOBILIZAÇÃO 18 DE MAIO:



SEMANA DA FAMILIA:



PRODUÇÃO DE TEXTO:



SEMANA DA FAMILIA - OFICINA **SOBRE ASSERTIVIDADE:**



SEMANA DA FAMILIA - CONSTRUINDO **JOGOS:**



SAÚDE E BEM ESTAR:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 - Jardim Arco-Íris - CEP: 17.302-172 - Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



SEGURANÇA ALIMENTAR:



OFICINA FESTA JUNINA:



PREVENÇÃO AO USO DE DROGRAS: DIA INTERNACIONAL CONTRA O ABUSO E TRAFICO ILICITO DE DROGAS:



OFICINA DAS PROFISSÕES:



COMBATE A VIOLÊNCIA CONTRA A PESSOA IDOSA:



COMBATE AO TRABALHO INFANTIL:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



CONFECÇÃO DE POESIA:



ENSAIO PARA FESTA JUNINA:



CONSCIENTIZAÇÃO À DISCRIMINAÇÃO RACIAL:



BRINCADEIRAS DE FESTA JULINA:



FESTA JULINA:





Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88 Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95 Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97 Utilidade Pública Esderal Processo 12616/9703 Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



SEMANA DA DIVERSÃO: JOGOS EDUCATIVOS, ELETRONICOS E DE MESA:



VIOLÊNCIA CONTRA AS MULHERES:



RODA DE CONVERSA: FOLCLORE BRASILEIRO:



ENSAIO PARA O DESFILE CÍVICO- SETE DE SETEMBRO:



DIA DOS PAIS- DIA DE QUEM **CUIDA DE MIM - ARTESANATO:**



ARTESANATO: FOLCLORE BRASILEIRO:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



PALESTRA SOBRE SAÚDE BUCAL:



DIA D - COMBATE AO SEDENTARISMO:



DIA DO SOLDADO:



CUIDANDO DA MENTE – DIA DO PSICÓLOGO:



PRODUÇÃO DE TEXTO:



NUTRIÇÃO E BEM ESTAR:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



CULTURA AFRO-BRASIELIRA:



VISITA AO GINÁSIO DE ESPORTES:



RODA DE CONVERSA: INDEPENDÊNCIA DO BRASIL:



ARTESANATO: CONSTRUINDO SUA BANDEIRA:



ENSAIO PARA O DESFILE CÍVICO:



DESFILE CÍVICO- 7 DE SETEMBRO:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



DIA NACIONAL DO IDOSO:



CUIDANDO DO MEIO AMBIENTE:



SETEMBRO AMARELO PREVENÇÃO AO SUICÍDIO:



HISTÓRIA DA ARTE (DANÇA):



INCLUSÃO DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA:



CUIDANDO DA HIGIENE:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



PALESTRA SOBRE TRÂNSITO:



PALESTRA SOBRE SAÚDE BUCAL:



OFICINA DE INGLÊS E ESPANHOL:



PISTA DE SKATE:



PRODUZINDO SUA PRÓPRIA MASSINHA DE MODELAR:



CULINÁRIA:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



TORTA NA CARA (PASSA OU REPASSA):



COMEMORAÇÃO - DIA DAS CRIANÇAS:



VALORIZANDO A EDUCAÇÃO:



CULTURA NORDESTINA:



ENCONTRO INTERGERACIONAL:



ARTESANATO: HALLOWEEN:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



CUIDADO COM A DENGUE:





PROJETO JOVENS MUSICAIS II:



PROCLAMAÇÃO DA REPÚBLICA:



OFICINA DE TEATRO:



COMBATE AO DIABETES





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ENCONTRO INTERGERACIONAL:



PROJETO JOVENS MÚSICAIS II:



RESGATE DE BRINCADEIRAS ANTIGAS:



PALESTRA DO CONSELHO TUTELAR:



ENSAIOS DE PEÇA DE TEATRO:



TRABALHANDO VALORES: DIA DA FAMÍLIA:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ENSAIO CORAL DE NATAL:



CAÇA AO TESOURO:



OFICINAS NATALINAS:



VISITA Á CASA DO PAPAI NOEL:



CONFRATERNIZAÇÃO DE NATAL/ ANIVERSARIANTE DO MÊS:



AÇÃO COM AS FAMÍLIAS





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ANEXO II

REGISTROS FOTOGRÁFICOS

SERVIÇO DE CONVIVÊNCIA E FORTALECIMENTO DE VÍNCULOS (USUÁRIOS DE 06 A 29 ANOS)



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



OFICINA EDUCAÇÃO E FUTURO



OFICINA FAZENDO SUA ARTE EM QUADRINHOS



DIA INTERNACIONAL DA GRATIDÃO



ATIVIDADE CÍVICA



INCLUSÃO DIGITAL



OFICINAS DE JUDÔ





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



PROJETO HORTA





OFICINA DE FOTOGRAFIA



JOGOS EDUCATIVOS



LEITURA



OFICINA DE PERCUSSÃO





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



COMEMORAÇÃO DO CARNAVAL



PALESTRA INFORMATIVA (GRAVIDEZ NA ADOLESCENCIA):



CINEMA



ANIVERSARIANTE DO MÊS



VISITA AO GINÁSIO DE ESPORTES



SAÚDE E NUTRIÇÃO:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



DIA INTERNACIONAL DA SÍNDROME DE DOWN



ARTESANATO- DIA INTERNACIONAL DA MULHER



PLAYGROUND:



DIA DE COMBATE AO SEDENTARISMO



: OFICINA SOBRE ESCOLARIZAÇÃO:



SAÚDE BUCAL:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



CONTAÇÃO DE HISTÓRIAS COM FANTOCHES



DIA MUNDIAL DA ÁGUA:



ENSAIOS PARA A APRESENTAÇÃO DE PÁSCOA



DIA INTERNACIONAL DA MULHER:



JOGOS EDUCATIVOS, DE MESA E ELETRÔNICOS:



ORIENTAÇÃO PROFISSIONAL:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



SAÚDE E NUTRIÇÃO:



DIA MUNDIAL DA ÁGUA:



DIA DO COMBATE AO SEDENTARISMO:



DIA INTERNACIONAL DA SINDROME DOWN:



OFICINA SOBRE ESCOLARIZAÇÃO



SAÚDE BUCAL:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



PALESTRA CONSELHO TUTELAR:



PALESTRA POLICIA MILITAR:



COMEMORAÇÃO DA PÁSCOA



CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE O TEA:



OFICINA SOBRE INCLUSÃO:



TRABALHANDO VALORES:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



CONSCIENCIA AMBIENTAL:



VALORIZANDO AS DIVERSIDADES –
CONHECENDO A CULTURA
INDIGENA:



OFICINA DE LEITURA- DIA DO LIVRO
INFANTIL:



SAÚDE E BEM ESTAR:



"FELIZ DIA DE QUEM CUIDA DE MIM"
OFICINA DE ARTESANATO



TRABALHANDO A AGRESSIVIDADE "OFICINA SOBRE BULLYING"



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



SEMANA DE 18 DE MAIO- "PALESTRA COM CONSELHO TUTELAR E ASSISTENCIA SOCIAL



TRABALHANDO O TEMA 18 DE MAIO:
SEMANA DE 18 DE MAIO"PRODUÇÃO DE MATERIAIS PARA
MOBILIZAÇÃO"



MOBILIZAÇÃO E EVENTO 18 DE MAIO





SEMANA DA FAMILIA – CONSTRUINDO JOGOS



OFICINA SOBRE O DIA NACIONAL DA LINGUA BRASILEIRA DE SINAIS



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



SEGURANÇA ALIMENTAR:



PREVENÇÃO AO USO DE DROGRAS:

DIA INTERNACIONAL CONTRA O

ABUSO E TRAFICO ILICITO DE

DROGAS:



OFICINA DAS PROFISSÕES:



COMBATE A VIOLÊNCIA CONTRA A
PESSOA IDOSA: COMBATE AO
TRABALHO INFANTIL:



CONFECÇÃO DE POESIA



ENSAIO PARA FESTA JUNINA



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



CONSCIENTIZAÇÃO À DISCRIMINAÇÃO RACIAL:



PROJETO RECICLE:



BRINCADEIRAS DE FESTA JULINA:



FESTA JULINA:



JOGOS EDUCATIVOS:



BRINQUEDOTECA:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



AGOSTO LILÁS: COMBATE À VIOLÊNCIA CONTRA AS MULHERES:



RODA DE CONVERSA: FOLCLORE BRASILEIRO:



ENSAIO PARA O DESFILE CÍVICO- SETE DE SETEMBRO:



DIA DOS PAIS- DIA DE QUEM CUIDA DE MIM – ARTESANATO:



ARTESANATO: FOLCLORE BRASILEIRO:



PALESTRA SOBRE SAÚDE BUCAL:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



DIA D - COMBATE AO SEDENTARISMO:



DIA DO SOLDADO:



CUIDANDO DA MENTE – DIA DO PSICÓLOGO:



PRODUÇÃO DE TEXTO:



NUTRIÇÃO E BEM ESTAR:



CULTURA AFRO-BRASIELIRA:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



VISITA AO GINÁSIO DE ESPORTES:



RODA DE CONVERSA: IDEPENDÊNCIA DO BRASIL:



ARTESANATO: CONSTRUINDO SUA BANDEIRA:



ENSAIO PARA O DESFILE CÍVICO:



DESFILE CÍVICO- 7 DE SETEMBRO:



DIA NACIONAL DO IDOSO:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



CUIDANDO DO MEIO AMBIENTE:



SETEMBRO AMARELO PREVENÇÃO AO SUICÍDIO:



HISTÓRIA DA ARTE (DANÇA):



INCLUSÃO DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA:



CUIDANDO DA HIGIENE:



PALESTRA SOBRE TRÂNSITO:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



PALESTRA BUCAL:





OFICINA DE INGLÊS E ESPANHOL:



CONSCIENTIZAÇÃO À DISCRIMINAÇÃO RACIAL:



AGOSTO LILÁS: COMBATE A VIOLÊNCIA CONTRA AS MULHERES:



DIA DO SOLDADO:



DIA DOS PAIS – DIA DE QUEM CUIDA DE MIM- ARTESANATO:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



PALESTRA SOBRE SAÚDE BUCAL:



CULTURA AFRO-BRASILEIRA:



NUTRIÇÃO E BEM ESTAR:



DIA DA SAÚDE – PREVENÇÃO

DA GRAVIDEZ NA

ADOLESCÊNCIA:



CUIDANDO DA MENTE – DIA DO PSICÓLOGO:



MANUTENÇÃO DOS INSTRUMENTOS MUSICAIS:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



RODA DE CONVERSA:

INDEPENDÊNCIA DO BRASIL:



OFICINA DE MANUTENÇÃO Á SAÚDE E BEM ESTAR:



SETEMBRO AMARELO PREVENÇÃO AO SUICÍDIO:



SER DIFERENTE É NORMAL:



ATIVIDADE AO AR LIVRE- PISTA DE SKATE:



PRODUZINDO SUA PRÓPRIA MASSINHA DE MODELAR:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88 Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



CULINÁRIA:





TORTA NA CARA (PASSA OU



COMEMORAÇÃO - DIA DAS CRIANÇAS:





VALORIZANDO A EDUCAÇÃO:



CULTURA NORDESTINA:





CNPJ 66490.715/0001-88 Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ENCONTRO INTERGERACIONAL:





CUIDADO COM A DENGUE:



REUNIÃO DE PAIS E RESPONSÁVEIS



PROJETO JOVENS MUSICAIS II:



PROCLAMAÇÃO DA REPÚBLICA:



OFICINA DE TEATRO:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



COMBATE AO DIABETES



ENCONTRO INTERGERACIONAL:



RESGATE DE BRINCADEIRAS ANTIGAS:



PALESTRA DO CONSELHO TUTELAR:



ENSAIOS DE PEÇA DE TEATRO:



TRABALHANDO VALORES: DIA DA FAMÍLIA:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ENSAIO CORAL DE NATAL:





CAÇA AO TESOURO:



VISITA Á CASA DO PAPAI NOEL:



ATIVIDADE ESPORTIVA:



CONFRATERNIZAÇÃO DE NATAL/ ANIVERSARIANTE DO MÊS:





Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



AÇÃO COM AS FAMÍLIAS



TRABALHANDO A DIVERSIDADE CULTURAL – CULTRA NORDESTINA:



VALORIZANDO A EDUCAÇÃO:



OUTUBRO ROSA- MÊS DE PREVENÇÃO AO CÂNCER DE MAMA É COLO DO ÚTERO:



PROJETO JOVENS MUSICAIS II:



IDENTIDADE CULTURAL E ARTISTICA:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



TRABALHANDO VALORES: DIA

MUNDIAL DA GENTILEZA:



CONSCIENTIZAÇÃO E COMBATE AO DIABETES:



TRABALHANDO VALORES: DIA DE AÇÃO DE GRAÇAS:



PALESTRA COM O CONSELHO
TUTELAR:



OFICINA DE SONOS E METAS:



VALORIZANDO A FAMÍLIA:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



SAÚDE E QUALIDADE DE VIDA:



VISITA Á CASA DO PAPAI NOEL:







DINÂMICA SOBRE FAMÍLIA:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ANEXO III

REGISTROS FOTOGRÁFICOS

SERVIÇO DE PROTEÇÃO SOCIAL A ADOLESCENTES EM CUMPRIMENTO DE MEDIDAS SOCIOEDUCATIVAS DE LIBERDADE ASSISTIDA E PRESTAÇÃO DE SERVIÇO À COMUNIDADE



CNPJ 66490.715/0001-88 Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95 Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97 Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703 Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ATIVIDADE ESPORTIVA



REFLEXÃO SONHOS E METAS



PROJETO HORTA







OFICINA DE PERCUSSÃO





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ATIVIDADE RECREATIVA



ATIVIDADE CÍVICA



OFICINA DE LEITURA



TRABALHANDO VALORES- GRATIDÃO



PALESTRA SOBRE ESCOLARIZAÇÃO



OFICINAS DE CARNAVAL





CNPJ 66490.715/0001-88 Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95 Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97 Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703 Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



JOGOS EDUCATIVOS



OFICINAS DE ORIENTAÇÃO **PROFISSIONAL**



OFICINA DE PROMOÇÃO À SAÚDE E **BEM ESTAR**



OFICINA DE ARTESANATO



DIA INTERNACIONAL DA MULHER



DIA DA ESCOLA





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



DOAÇÃO DE VERDURAS



PALESTRA SAÚDE BUCAL



TRABALHANDO VALORES- PÁSCOA



CONHECENDO A CULTURA INDIGENA"



DIA DO AUTISMO



EDUCAÇÃO AMBIENTAL



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



VISITA AO ECOPONTO



COMBATE AO BULLIYING E VIOLENCIA



PALESTRA "VIOLENCIA NAS ESCOLAS"



COMEMORAÇÃO DOS ANIVERSARIANTES DO MÊS



FELIZ DIA DE QUEM CUIDA DE MIM



18 DE MAIO "COMBATE AO ABUSO E EXPLORAÇÃO SEXUAL DE CRIANÇAS DE ADOLESCENTES"



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



MOBILIZAÇÃO 18 DE MAIO EVENTO 18 DE MAIO



COMBATE AO PRECONCEITO: "HOMOFOBIA"



PALESTRA SOBRE LINGUA BRASILEIRA DE SINAIS



OFICINAS DE PROMOÇÃO À SAÚDE E BEM ESTAR



OFICINAS DE ORIENTAÇÃO PROFISSIONAL





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



CINEMA BRASILEIRO:



DIA MUNDIAL DO DOADOR DE SANGUE:



PRODUÇÃO DE TEXTO - CONCURSO DE POESIA:



EDUCAÇÃO AMBIENTAL E SUSTENTABILIDADE:



DIVERSIDADE CULTURAL-TRABALHANDO O TEMA FESTA JUNINA:





CNPJ 66490.715/0001-88 Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95 Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97 Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703 Registro na Secretaria Criança Familia e Bem Estar Social 4922



OFICINA PREVENÇÃO E COMBATE AO ABUSO E TRAFICO ILÍCITO DE **DROGAS:**



TRABALHANDO VALORES- DIA DA **AMIZADE:**



ENSAIOS COREOGRAFIA PARA FESTA JULINA:



OFICINA DE COMBATE AO PRECONCEITO:



OFICINAS DE ORIENTAÇÃO **PROFISSIONAL:**



OFICINAS DE CINEMA:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



OFICINAS DE SAÚDE E BEM ESTAR:



RELACIONAMENTO INTERPESSOAL:



COMEMORAÇÃO DE FESTA JUNINA:



DIA DE QUEM CUIDA DE MIM-ARTESANATO



ENSAIO 7 DE SETEMBRO



AGOSTO LILÁS COMBATE À VIOLÊNCIA CONTRA AS MULHERES





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



VISITA AO GINÁSIO DE ESPORTES



DIA DO SOLDADO- PALESTRA



PALESTRA SOBRE SAÚDE BUCAL



NUTRIÇÃO E BEM ESTAR- PALESTRA



SETEMBRO AMARELO- MÊS DE PREVENÇÃO AO SUICÍDIO:



EDUCAÇÃO AMBIENTAL:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



DIA NACIONAL DO SURDO:



TRABALHANDO VALORES – DIA NACIONAL DO IDOSO:



PALESTRA INFORMATIVA: SEGURANÇA NO TRANSITO:



INDEPENDENCIA DO BRASIL:



ENSAIOS PARA DESFILE 7 DE SETEMBRO:



DESFILE CÍVICO:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



OFICINAS DE SAÚDE E BEM ESTAR:



INCLUSÃO SOCIAL: DIA DA LUTA NACIONAL DAS PESSOAS COM DEFICIÊNCIA:



TRABALHANDO A DIVERSIDADE
CULTURAL- CULTURA NORDESTINA:



RODA DE LEITURA- DIA NACIONAL DO LIVRO:



PRODUÇÃO DE TEXTO CORDEL:



COMEMORAÇÃO DO DIA DAS CRIANÇAS:



Avenida Bonsucesso, nº 1995 – Jardim Arco-Íris – CEP: 17.302-172 – Dois Córregos / SP Tel: (14) 3652-3939



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



SAÚDE E BEM ESTAR- DIA MUNDIAL DA SAÚDE MENTAL:



TRABALHANDO VALORES: ENCONTRO INTERGERACIONAL:



TRABALHANDO A DIVERSIDADE CULTURAL- HALLOWEEN:



COMEMORAÇÃO DO HALLOWEEN:



CAPACITAÇÃO PRÉ-PROFISSIONAL:



OFICINAS DE MÚSICA- PROJETO
JOVENS MUSICAIS II:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



REUNIÃO DE PAIS E RESPONSÁVEIS:



TRABALHANDO VALORES: DIA MUNDIAL DA GENTILEZA:



TRABALHANDO VALORES: CONSCIENCIA NEGRA:



SAÚDE E QUALIDADE DE VIDA: CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE DOAÇÃO DE SANGUE:



OFICINAS DE TEATRO:



OFICINAS MUSICAIS
PROJETO JOVENS MUSICAIS II:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ENCONTRO INTERGERACIONAL:



TRABALHADO VALORES: DIA DA FAMÍLIA:



AÇÃO COM A FAMÍLIA:



OFICINA SOBRE SAÚDE DE QUALIDADE DE VIDA:



CONFRATERNIZAÇÃO DE NATAL:



OFICINA SOBRE DIREITOS HUMANOS:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ANEXO IV REGISTROS FOTOGRÁFICOS

PROJETO CONSTRUINDO UM FUTURO MELHOR – SERVIÇO DE CONVIVÊNCIA E FORTALECIMENTO DE VÍNCULOS (USUÁRIOS DE 15 A 17 ANOS)



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



DINÂMICA DE INTEGRAÇÃO:



CINEMA:



RODA DE LEITURA:



VISITA AO GINÁSIO DE ESPORTES:



ANIVERSARIANTE DO MÊS:



RODA DE CONVERSA SOBRE METAS E SONHOS:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



OFICINAS DE ORIENTAÇÃO PROFISSIONAL I:









OFICINA SOBRE ESCOLARIZAÇÃO:



ATIVIDADE ESPORTIVA:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ARTESANATO DE PÁSCOA:



ATIVA JUVENTUDE:





INCLUSÃO DIGITAL:



DIA INTERNACIONAL DA MULHER:



ANIVERSARIANTE DO MÊS:



D A

SOCIEDADE CIVIL "PROJETO CORAGEM" DE DOIS CÓRREGOS

CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



PREVENÇÃO À VIOLENCIA NA ESCOLA:



COMEMORAÇÃO DE PÁSCOA:



PALESTRA POLICIA MILITAR:



CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE TEA:



OFICINA SOBRE INCLUSÃO:



DINAMICA SOBRE BULLYING:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



OFICINA DE PERCUSSÃO:



DINAMICA DA PROATIVIDADE:



PRODUZINDO SUA BANDEIRA:



JOGOS EDUCATIVOS, DE MESA E ELETRONICOS:



PALESTRA SOBRE INCLUSÃO-LIBRAS:



DIA DE QUEM CUIDA DE MIM -DIA DAS MÃES:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



OFICINA DE ARTESANATO:



18 DE MAIO - DIA NACIONAL DE COMBATE AO ABUSO E À EXPLORAÇÃO SEXUAL DE CRIANÇAS E ADOLESCENTES:



18 DE MAIO - DIA NACIONAL DE COMBATE AO ABUSO E À EXPLORAÇÃO SEXUAL DE CRIANÇAS E ADOLESCENTES:



MOBILIZAÇÃO 18 DE MAIO - DIA NACIONAL DE COMBATE AO ABUSO E À EXPLORAÇÃO SEXUAL DE CRIANÇAS E ADOLESCENTES:



EVENTO 18 DE MAIO – DIA NACIONAL DE COMBATE AO ABUSO E À EXPLORAÇÃO SEXUAL DE CRIANÇAS E ADOLESCENTES:



SAÚDE E BEM ESTAR- DROGAS:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



PRODUÇÃO DE TEXTO:



ATIVIDADE ESPORTIVA:



CONFECÇÃO DE POESIAS



CONFECÇÃO DE MATERIAIS INFORMATIVOS SOBRE A DOAÇÃO DE SANGUE:



MEIO AMBIENTE:



OFICINA DE ARTESANATO:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



COMBATE A VIOLÊNCIA CONTRA A PESSOA IDOSA:



OFICINA FESTA JUNINA:



SAÚDE E BEM ESTAR – QUALIDADE DE VIDA E SUAS RELAÇÕES COM O AMBIENTE DE TRABALHO:



CONSCIENTIZAÇÃO À DISCRIMINAÇÃO RACIAL:



FESTA JULINA:



CONHECENDO UM NOVO AMIGO:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ESTABELECENDO NOVAS REGRAS:



CONSTRUINDO SEU IMPÉRIO:





ARTESANATO – FOLCLORE BRASILEIRO:



ENSAIO PARA O DESFILE CÍVICO-SETE DE SETEMBRO:



OFICINA DE PERCUSSÃO:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



DIA DA SAÚDE – PREVENÇÃO DA GRAVIDEZ NA ADOLESCÊNCIA:



DIA DOS PAIS – DIA DE QUEM CUIDA DE MIM – ARTESANATO:



PALESTRA SOBRE SAÚDE BUCAL:



RODA DE CONVERSA- JUVENTUDE:



DIA DO SOLDADO:



CULTURA AFRO- BRASILEIRA:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



RODA DE CONVERSA- IMPORTÂNCIA DO MUNDO DIGITAL:



CUIDANDO DA MENTE – DIA DO PSICÓLOGO:



NUTRIÇÃO E BEM ESTAR:



AGOSTO LILÁS: COMBATE À VIOLÊNCIA CONTRA AS MULHERES:



DIA DO PERDÃO:



OFICINA DE ORIENTAÇÃO PROFISSIONAL:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



INCLUSÃO DIGITAL:





DESFILE CÍVICO- 7 DE SETEMBRO:



INCLUSÃO DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA:



A INCLUSÃO NO AMBIENTE DE TRABALHO:



DIA NACIONAL DO IDOSO:





CNPJ 66490.715/0001-88 Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95 Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97 Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703 Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



SETEMBRO AMARELO PREVENÇÃO AO SUICÍDIO:



DINÂMICA DE GRUPO: TRABALHO EM EQUIPE-**DIFERENÇAS:**



PALESTRA SOBRE TRÂNSITO:



FEIRA DE EMPREENDEDORISMO DO PROJETO GERA AÇÃO:



PALESTRA SOBRE SAÚDE BUCAL:



POESIA DE CORDEL:



CNPJ 66490.715/0001-88 Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95 Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97 Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703 Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



BRINCADEIRAS DIRIGIDAS:



COMEMORAÇÃO - DIA DAS CRIANÇAS:



DIA DO PROFESSOR-IMPORTANCIA DA EDUCAÇÃO:



REUNIÃO DE PAIS E RESPONSÁVEIS:



OUTUBRO ROSA - MÊS DE PREVENÇÃO AO CÂNCER DE MAMA E **COLO DO ÚTERO:**



GESTÃO FINANCEIRA:





CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



PROJETO JOVENS MUSICAIS II:



CONSCIENTIZAÇÃO DO COMBATE AO DIABETES:



ENCONTRO INTERGERACIONAL:



RODA DE CONVERSA:









CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



MARKETING PESSOAL E REDES SOCIAIS:



TRABALHANDO VALORES: DIA DA FAMÍLIA:



DINÂMICA SOBRE FAMÍLIA:



CONFRATERNIZAÇÃO DE NATAL/ANIVERSARIANTE DO MÊS:







CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ANEXO V REGISTROS FOTOGRÁFICOS

PROGRAMA JOVEM APRENDIZ (CURSOS DE AUXILIAR DE ESCRITÓRIO EM GERAL E ASSISTENTE DE EDUCAÇÃO E PROJETO ORIENTAÇÃO PROFISSIONAL)



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ENTREVISTA





REUNIÃO DE PAIS





CURSO AUXILIAR ADMINISTRATIVO







CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



FORMATURA CURSO DE APRENDIZAGEM E PROJETO FELIX:









DIA INTERNACIONAL DA MULHER:







CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



INFORMATICA





CURSO ASSISTENTE DE EDUCAÇÃO











CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



AUXILIAR DE ADMINISTRATIVO





MOBILIZAÇÃO 18 DE MAIO











CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



HORTA





ENTREGA DE CERTIFICADO





PROCESSO SELETIVO

AÇÕES DA EQUIPE







CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



PALESTRA – GRAVIDEZ NA ADOLESCENCIA





ATIVIDADES TEÓRICAS CURSO DE ASSISTENTE DE EDUCAÇÃO





ATIVIDADES TEÓRICAS CURSO AUXILIAR DE ESCRITÓRIO EM GERAL







CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



CONFRATERNIZAÇÃO DE NATAL









PARTICIPAÇÃO EM EVENTO DA SECRETARIA DE AÇÃO E ASSISTENCIA SOCIAL







CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ANEXO VI REGISTROS FOTOGRÁFICOS PROJETO FÉLIX



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ENTREGA DE CERTIFICADOS DO CURSO DE INFORMÁTICA BÁSICA









CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922







ATIVIDADES PRÁTICAS - CURSO DE INFORMÁTICA BÁSICA











CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ANEXO VII REGISTROS FOTOGRÁFICOS PROJETO JOVENS MUSICAIS II



CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



REUNIÃO COM A EQUIPE TÉCNICA





OFICINAS TEÓRICAS DE PERCUSSÃO











CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ATIVIDADES PRÁTICAS DE PERCUSSÃO















CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ATIVIDADES TEÓRICAS SOPRO













ROJETO

SOCIEDADE CIVIL "PROJETO CORAGEM" DE DOIS CÓRREGOS

CNPJ 66490.715/0001-88
Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95
Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97
Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703
Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



ATIVIDADES PRÁTICAS DE SOPRO















CNPJ 66490.715/0001-88 Utilidade Pública Municipal Lei 2151/95 Utilidade Pública Estadual Lei 9735/97 Utilidade Pública Federal Processo 12616/9703 Registro na Secretaria Criança Família e Bem Estar Social 4922



APRESENTAÇÕES MUSICAIS





